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Ольга Веселова

В 2014 году на набережной реки 
Ишим появится еще один 
фешенебельный отель. На этот 

раз гостей и жителей Астаны порадует 
всемирно известный бренд Hilton. 
Между тем эксперты неоднозначно 
оценивают это событие.

Hilton Garden Inn планируется открыть 
летом 2014 года. Он будет принадлежать 
группе Hilton Worldwide в соответствии с 
подписанным договором об управлении 
между гостиничным оператором и ком-
панией Astana Development Group. Здесь 
следует заметить, что Hilton Garden Inn – 
среднеценовой бренд Hilton Worldwide, в 
портфеле которого более 50 отелей.

Напомним, что еще до начала мирово-
го финансового кризиса в 2007 году ТОО 
«Экспо-Центр Астана» совместно с Hilton 
Group заявляло о строительстве Hilton 
Astana, при этом стоимость проекта оце-
нивалась в $68 млн. Стоимость нового 
проекта узнать не удалось. «Информацией 
относительно стоимости проекта облада-
ет сам инвестор Astana Development Group 

LLP. Hilton Worldwide работает в основном 
посредством договора на управление или 
франчайзинговых соглашений с партнера-
ми из числа инвесторов, а следовательно, 
не вкладывает средства в проект», – пояс-
нил «Капитал.kz» Ден Корфилд, менеджер 
по корпоративным коммуникациям Hilton 
Worldwide.

Хилтон пропишется 
рядом с Байтереком
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КАЗАХСТАН

ПОКА НЕТ 
ТРЕВОГ

Президент Казахстана Нурсултан Назар-

баев подписал Закон Республики Казахстан 

«О ратификации Соглашения о Евразийской 

группе по противодействию легализации 

преступных доходов и финансированию тер-

роризма», сообщила пресс-служба главы го-

сударства. Евразийская группа по противо-

действию легализации преступных доходов 

и финансированию терроризма (ЕАГ) – реги-

ональная группа по типу ФАТФ (FATF). В ЕАГ 

входят девять государств: Беларусь, Индия, 

Казахстан, Китай, Кыргызстан, Россия, Тад-

жикистан, Туркменистан и Узбекистан. ЕАГ 

является ассоциированным членом ФАТФ. 

Деятельность ЕАГ направлена на оказание 

содействия государствам региона в создании 

надлежащих правовых и институциональ-

ных основ ПОД/ФТ, соответствующих стан-

дартам ФАТФ. В рамках этой деятельности 

ЕАГ проводит взаимные оценки националь-

ных систем ПОД/ФТ своих государств на 

основе методологии ФАТФ, исследует типо-

логии отмывания денег и финансирования 

терроризма и реализует программы техни-

ческого содействия государствам-членам 

Группы, включая обучение кадров. Группа 

разработки финансовых мер борьбы с отмы-

ванием денег (ФАТФ) (Financial Action Task 

Force on Money Laundering – FATF) – межпра-

вительственная организация, которая за-

нимается выработкой мировых стандартов 

в сфере противодействия отмыванию пре-

ступных доходов и финансированию терро-

ризма (ПОД/ФТ). Основным инструментом 

ФАТФ в реализации своего мандата являются 

40 рекомендаций в сфере ПОД/ФТ, которые 

подвергаются ревизии в среднем один раз в 

пять лет, а также 9 специальных рекоменда-

ций в сфере противодействия финансирова-

нию терроризма, которые были разработаны 

после событий 11 сентября 2001 года. Гене-

ральный секретарь Организации Договора 

о коллективной безопасности (ОДКБ) Ни-

колай Бордюжа считает, что власти Казах-

стана эффективно борются с проявлениями 

терроризма в стране и не видит причин для 

подключения к этой работе коллективного 

потенциала организации. Летом прошлого 

года на западе Казахстана было произведе-

но несколько взрывов, ответственность за 

которые взяла на себя ранее неизвестная ор-

ганизация «Солдаты халифата», пытавшаяся 

повлиять таким образом на отмену нового 

законодательства в сфере регулирования 

религиозных объединений. Позже на юге 

страны участник другой террористической 

группы расстрелял нескольких полицейских 

и совершил самоподрыв. «То, что в абсолют-

но спокойном Казахстане, который был об-

разцом стабильности, появились такие вот 

явления, это, конечно, печально, но это след-

ствие тех процессов, которые происходят в 

мире, в том числе и в этом регионе», – сказал 

г-н Бордюжа. По его мнению, одной из при-

чин прошлогодних терактов в Казахстане 

является «активная исламизация и рост 

сторонников различных радикальных форм 

ислама, которые потом пытаются свои поли-

тические цели достигать через, в том числе, 

вооруженную борьбу». «Но я просто вижу, 

как действуют власти Казахстана, как адап-

тируется под эти условия законодательство, 

насколько активно действуют специальные 

службы, правоохранительные органы респу-

блики, поэтому я серьезной тревоги с точки 

зрения задействования какого-то коллек-

тивного потенциала для нейтрализации всех 

этих явлений просто пока не вижу, потому 

что службы и власти Казахстана предприни-

мают адекватные меры, причем достаточно 

эффективные», – заявил генсек ОДКБ. (ИА 
«Новости-Казахстан»)

ЗЕРНО 
НЕ РАСТЕТ

Казахстан в маркетинговом 2012-2013 

году планирует сев зерновых культур на пло-

щади 16,3 млн га, сообщил вице-министр 

сельского хозяйства Муслим Умирияев. «По 

предварительным данным Минсельхоза, в 

2012 году сельскохозяйственные культуры 

планируется разместить на площади 21,2 

млн га. Площади весеннего сева прогнози-

руются на уровне 18,5 млн га, что на 0,2 млн 

га или 0,9% меньше прошлогоднего уровня», 

– сказал Муслим Умирияев на брифинге. Он 

уточнил, что зерновые культуры будут раз-

мещены на площади около 16,3 млн га, в том 

числе пшеница – на 13,5 млн га. По данным 

Минсельхоза, масленичные культуры пла-

нируется разместить на площади 1567 тыс. 

га, хлопчатник – 146,2 тыс. га, сахарную све-

клу – 18,4 тыс. га, овощебахчевые культуры и 

картофель – 378,8 тыс. га, кормовые культу-

ры – 2745,6 тыс. га. «Сельхозформирования 

полностью обеспечены семенами яровых 

зерновых и зернобобовых культур под уро-

жай 2012 года, которых заготовлено 2,1 млн 

тонн. Кроме того, засыпано семян: 32,5 тыс. 

тонн масленичных культур, 4,2 тыс. тонн 

хлопчатника», – отметил вице-министр. Тем-

пы подготовки сельскохозяйственной тех-

ники по проведению весенне-полевых работ 

находятся на уровне прошлого года и по со-

стоянию на 1 февраля 2012 года составляют 

в среднем 73%, проинформировал он. (ИА 
«Новости-Казахстан»)

ЖИЛЬЕ 
ДЛЯ МОЛОДЫХ

На реализацию новой программы «До-

ступное жилье-2020» в 2012 году будет на-

правлено 36 млрд тенге. Об этом сообщил 

министр финансов РК Болат Жамишев в 

ходе презентации проекта закона «О вне-

сении изменений и дополнений в Закон РК 

«О республиканском бюджете на 2012-2014 

годы» в Мажилисе Парламента РК. Ми-

нистр отметил, что из указанной суммы на 

трансферты на проектирование, развитие, 

обустройство и приобретение инженерно-

коммуникационной структуры в регионах 

будет израсходовано 11 млрд тенге. Еще 25 

млрд тенге планируется затратить на транс-

ферты на проектирование, строительство и 

приобретение жилья государственного жи-

лищного коммунального фонда. При этом 10 

млрд тенге будет израсходовано на обеспече-

ние жильем очередников, и 15 млрд тенге – 

молодых семей. («Казинформ»)

Оксана Степкина (Караганда)

В 
программу рабочей поездки вхо-
дил спуск в шахту № 45 Южно-
Жезказганского рудника корпорации 

«Казахмыс». Глава области ознакомился 
с основными производственными пока-
зателями этого предприятия, поинтере-
совался условиями труда горняков. По 
информации руководства рудника, весь 
комплекс работ в очистных и проходче-
ских забоях на этой и других шахтах вы-
полняется с использованием самоходного 
дизельного оборудования. Полностью 
механизированы и проходческие работы. 
Свежий воздух поступает в шахту по ство-
лу, оборудованному калорифером для по-
догрева воздуха в зимнее время. Годовая 
производительность рудника – 6 млн 205 
тыс. тонн руды.

Еще одним объектом посещения стал 
спортивно-оздоровительный комплекс 
корпорации «Казахмыс». В состав этого 
комплекса, строительство которого обо-
шлось в $16 млн, входят крытое футболь-
ное поле с искусственным покрытием, 
плавательный бассейн, хоккейная пло-

щадка и гостиница на 88 мест для при-
езжих спортсменов. Ознакомившись с 
этим спортивным сооружением, глава 
области отметил, что здесь имеется все 
необходимое не только для тренировок 
спортсменов-профессионалов, но и для 
привлечения населения к занятиям мас-
совыми видами спорта, как того требует 
президент страны.

Второй день поездки начался с участия 
акима области во внеочередной сессии 
жезказганского городского маслихата, где 
он представил для согласования кандида-
туру Бауыржана Шингисова на должность 
акима этого города вместо перешедшего 
на другую работу Берика Абдигалиулы.

Аким области поставил перед вновь 
назначенным руководителем Жезказгана 
и всем активом ряд задач по социально-
экономическому развитию города и реа-
лизации Послания президента народу Ка-
захстана.

В этот же день состоялась внеочеред-
ная сессия сатпаевского городского мас-
лихата. Абельгази Кусаинов представил 
для согласования с депутатами маслиха-
та кандидатуру Батырлана Ахметова на 

должность акима Сатпаева, а затем провел 
собрание актива.

Во время рабочей поездки аким области 
ознакомился с работой Жезказганского 
медеплавильного завода и медицинского 
центра ТОО «Казахмыс», побывал в дет-
ском саду № 30 «Ер Тостик», где на сред-
ства и силами корпорации была проведена 
реконструкция, осмотрел новую линию по 
производству соков ТОО «BAYAN».

В Сатпаеве глава области посетил 
среднюю школу № 15 на 1200 учащихся 
и убедился в том, что здесь созданы все 
необходимые условия для учебы и физи-
ческого развития детей. В школе имеет-
ся 40 учебных кабинетов, актовый зал 
на 756 мест, столовая на 324 посадочных 
места и спортивный зал. Оборудованы 
медицинский, стоматологический, про-
цедурный и другие кабинеты, а также 
кабинет психолога. Есть лингафонные 
кабинеты, трудовые мастерские и зим-
ний сад. Библиотека с читальным залом 
на 30 мест насчитывает 20 тысяч книг, 
журналов и газет.

Абельгази Кусаинов побывал также в 
технологическом колледже ТОО «Казах-

мыс». Как сообщили акиму области руко-
водители этого учебного заведения, здесь, 
помимо общеобразовательных программ, 
ведется обучение таким специальностям, 
как машинист подземных установок, 
слесарь по контрольно-измерительным 
приборам и автоматике, подземный 
электрослесарь, подземная разработка 
полезных ископаемых, маркшейдерское 
дело, техническое обслуживание и ре-
монт горного электромеханического 
оборудования. В соответствии с государ-
ственными стандартами образования 
в колледже имеются учебные кабинеты 
и лаборатории, слесарно-механическая 
мастерская, учебный горный полигон, 
физкультурно-оздоровительный ком-
плекс и военно-спортивная площадка, 
кабинет курсового и дипломного проек-
тирования, кабинет технических средств 
обучения, спортивный зал, библиотека и 
читальный зал.

Аким области отметил, что этот кол-
ледж является одним из передовых учреж-
дений профессионально-технического 
образования Жезказганского региона, и 
очень важно, что учащиеся получают спе-
циальности, востребованные на предпри-
ятиях корпорации «Казахмыс».

Рабочая поездка главы области завер-
шилась посещением нескольких жилых 
домов, где в рамках программы модер-
низации жилищно-коммунального хо-
зяйства ведутся ремонтные работы с эле-
ментами термомодернизации по первому 
механизму, а также знакомством со строи-
тельством арендного жилья.

Владимир Плошай

На минувшей неделе были 
опубликованы важные 
нормативные правовые акты. 

В частности, постановлениями 
правительства утверждены Правила 
выдачи заключений о соответствии 
компьютерной системы техническим 
требованиям для включения в 
государственный реестр контрольно-
кассовых машин, Типовые правила 
расчета норм потребления 
коммунальных услуг. Кроме того, 
опубликован приказ генпрокурора 
по поводу проверок, осуществляемых 
госорганами

Проверки

Приказом Генерального прокурора Ре-
спублики Казахстан от 25 ноября 2011 
года № 125 утверждены Правила госу-
дарственной регистрации, учета и кон-
троля проверок, осуществляемых госу-
дарственными органами Республики 
Казахстан

Государственная регистрация, учет и 
контроль проверок осуществляется в 
целях: сбора, учета, анализа и предо-
ставления государственным органам, 
физическим и юридическим лицам до-
стоверной и достаточной правовой ста-
тистической информации, формируемой 
по результатам проверок, проведенных 
государственными органами Республики 
Казахстан; повышения эффективности и 
качества правозащитной деятельности 
в стране при планировании и оптими-
зации проверок деятельности физиче-
ских лиц, юридических лиц, в том числе 
государственных органов, филиалов и 
представительств юридических лиц, за 
деятельностью которых осуществляются 
контроль и надзор.

Процедура государственной регистра-
ции включает в себя регистрацию в органе 

по правовой статистике и специальным 
учетам акта о назначении проверки, о 
продлении, приостановлении, возобнов-
лении срока проведения проверки, отказ в 
регистрации акта о назначении проверки, 
учет сведений о проверке и ее результатах 
и снятие с учета в органе по правовой ста-
тистике и специальным учетам непрове-
денной проверки.

Субъектами государственной реги-
страции ведется Журнал учета актов о 
назначении проверок, осуществляемых 
государственными органами Республики 
Казахстан.Органы по правовой статисти-
ке и специальным учетам ведут книгу уче-
та зарегистрированных актов о назначе-
нии проверок в разрезе государственных 
органов по форме, аналогичной журналу. 
Регистрация акта о назначении проверки 
осуществляется органом по правовой ста-
тистике и специальным учетам до начала 
проверки по месту регистрации объекта 
проверки или по месту осуществления им 
своей деятельности.

Для регистрации в орган по правовой 
статистике и специальным учетам предо-
ставляется акт о назначении проверки в 
двух экземплярах (подлинник и копия), 
заполненная учетная карточка сведений о 
проверке, осуществляемой государствен-
ным органом Республики Казахстан.

В случае проведения внеплановой про-
верки на объектах, находящихся на значи-
тельном отдалении от места расположе-
ния контролирующих и регистрирующих 
органов, регистрация акта о назначении 
проверки осуществляется в течение сле-
дующих пяти рабочих дней после начала 
проверки.

Данный приказ вводится в действие со 
дня его официального опубликования – 
опубликован 21 февраля 2012 года.

Контрольно-кассовые машины

Постановлением Правительства Респу-
блики Казахстан от 1 ноября 2011 года 
№ 1265 утверждены Правила выдачи 

заключений о соответствии компью-
терной системы техническим требова-
ниям для включения в государствен-
ный реестр контрольно-кассовых 
машин

Правила выдачи заключений о соответ-
ствии компьютерной системы техниче-
ским требованиям для включения в госу-
дарственный реестр контрольно-кассовых 
машин определяют порядок выдачи упол-
номоченным органом в области инфор-
матизации заключений о соответствии 
контрольно-кассовых машин, являющих-
ся компьютерной системой, техническим 
требованиям для включения в государ-
ственный реестр контрольно-кассовых 
машин.

Для выдачи заключения о соответ-
ствии компьютерной системы техни-
ческим требованиям для включения в 
Государственный реестр КС должна со-
ответствовать следующим требованиям: 
1) применяться для регистрации инфор-
мации о произведенных денежных расче-
тах при реализации товаров и оказании 
услуг; 2) обеспечивать некорректируе-
мую ежесменную регистрацию всех фи-
скальных данных; 3) обеспечивать ин-
формационную безопасность, включая 
устранение возможности раскрытия фи-
скальных данных; 4) обеспечивать энер-
гонезависимое долговременное хранение 
фискальных данных; 5) обеспечивать 
равный доступ на государственном и рус-
ском языках к модулям КС, используемых 
при фискальном режиме (интерфейс, вы-
ходные формы КС); 6) обеспечивать соз-
дание резервных копий, архивирование 
фискальных данных и их 

восстановление; 7) обеспечивать ис-
пользование информационных систем, 
имеющих средства защиты, с контролем 
прав доступа; 8) основное и резервное сер-
верное оборудование КС, в том числе фи-
скальная память и средства электронной 
цифровой подписи, должны находиться 
на территории Республики Казахстан; 

9) наличие и функционирование фи-
скального режима, эксплуатируемого на 
программно-аппаратных средствах вла-
дельца КС; 10) доступ к фискальным дан-
ным КС должен осуществляться только 
с использованием программных средств 
КС, WEB приложений (с возможностью 
удаленного доступа).

Данное постановление вводится в дей-
ствие по истечении 10 календарных дней 
со дня первого официального опублико-
вания – опубликовано 21 февраля 2912 
года.

Коммунальные услуги

Постановлением Правительства Респу-
блики Казахстан от 25 января 2012 года 
№ 161 утверждены Типовые правила 
расчета норм потребления коммуналь-
ных услуг по  теплоснабжению и элек-
троснабжению для потребителей, не 
имеющих приборов учета.

Правила определяют порядок расчета 
норм потребления коммунальных услуг 
по теплоснабжению и электроснабже-
нию для потребителей, не имеющих 
приборов учета. Расчет норм потребле-
ния коммунальных услуг по теплоснаб-
жению и электроснабжению для потре-
бителей, не имеющих приборов учета, 
осуществляется теплоснабжающей или 
электроснабжающей организацией с 
привлечением экспертных организаций, 
научных институтов и общественных 
объединений. Нормы потребления ком-
мунальных услуг по теплоснабжению и 
электроснабжению для потребителей, 
не имеющих приборов учета, пересма-
триваются Услугодателем не менее чем 
через 18 месяцев с момента утверждения 
предыдущих норм и не реже чем один раз 
в пять лет.

Данное постановление вводится в дей-
ствие по истечении 10 календарных дней 
после первого официального опубликова-
ния – опубликовано 15 февраля 2012 года.

Конкретные задачи
поставил аким Карагандинской области Абельгази Кусаинов

Новинки законотворчества

Виктория Роденкова

П
ока одна часть европейцев бастует 
на баррикадах, требуя не сокращать 
размеры государственной поддерж-

ки, другая ищет способы развития бизне-
са и в условиях непростой экономической 
ситуации. Итальянские производители 
обратили взор на казахстанский рынок, 
который зачастую кажется слишком 
скромным для местных предпринимате-
лей, но, по всей видимости, экономически 
интересен зарубежным компаниям для 
сбыта продукции.

В рамках проекта Trading sicily, прово-
димого в Казахстане компаниями Logos, 
Euroconsult, Meridiana и финансируемого 
Торгово-промышленной палатой Ката-
нии, на минувшей неделе в Алматы были 
представлены 24 компании из сицилий-
ского региона с широким ассортиментом 
продукции. В ходе презентации органи-
заторы провели знакомство и переговоры 
сицилийских компаний с казахстанскими 
предпринимателями, работающими в аг-
ропромышленном секторе.

В проекте представлены большинство 
отраслей, которые отражают характерные 
качества агропродовольственной системы 
Сицилии – производство растительного 
масла, виноделие, консервная, кондитер-
ская, сыроваренная промышленность, 
производство соков. Среди компаний, пла-
нирующих выход на казахстанский рынок, 
компании «Antico Fratoio Sas» и «Arcoria 
pietro» – производство оливкового масла 
первого холодного отжима, «Barbuscia» – 
производство маринованных артишоков, 
оливок, паштетов, «Azienda agricola la 3D», 
«Cantine Nicosia spa» – виноделие и другие.

Во время проведенных встреч Ита-
льянская торговая палата и Торгово-
промышленная палата Катании выбрали 
несколько казахстанских компаний в каче-
стве «потенциальных импортеров, покупа-
телей, дистрибьюторов» для итальянских 
предприятий, которые были приглашены 
в Катанию для оценки возможностей ита-
льянских компаний на месте.

При этом казахстанских производите-
лей особенно интересует не только возмож-
ность поставки готовой продукции из Ита-
лии в Казахстан, но и открытие совместных 
предприятий по производству на террито-
рии РК. «У нас очень маленькие дотации в 
секторы виноградарства и виноделия, око-
ло 1%, тогда как в развитых странах этот 
показатель составляет 40-50%. Условия для 
выращивания винограда в предгорьях Заи-
лийского Алатау не уступают французской 
провинции Шампань. Но сегодня виноград-
ники нуждаются в восстановлении, нужны 
инвестиции», – поясняет Рудик Мнацака-
нян, генеральный директор ТОО «Винзавод 
«Дионис». Кроме того, по словам эксперта, 
Европа, Грузия, Армения, Краснодарский 
край в России значительно пострадали в 
этом году от морозов, и есть опасность, что 
виноградники в этих регионах пострадали. 
С одной стороны, г-н Мнацаканян согла-
сен, что это крайне отрицательно скажется 
на мировом рынке вина, но с другой сто-
роны, зарубежных производителей может 
заинтересовать потенциал виноградных 
зон в Казахстане. По словам эксперта, по-
следствия небывало суровой зимы станут 
понятны в марте, когда можно будет про-
вести анализ состояния виноградников в 
пострадавших регионах.

Итальянские виноделы уточнили, что 
в их регионе с погодой было лучше, и ви-
ноградники здесь целы. Однако Паоло 
Якоанджели, президент Итальянской тор-
говой палаты в Казахстане, пояснил, что 
зарубежные производители заинтересова-
ны открывать производство в Казахстане. 
Особенно итальянских бизнесменов заин-
тересовали государственные программы 
поддержки компаний, осуществляющих 
экспортоориентированное производство 
на территории Казахстана, представлен-
ные экспертом Kaznex Invest. «Услышав та-
кую полезную и интересную информацию, 
я сразу написал своему другу, крупному 
производителю пасты в Италии, и спро-
сил, хотел бы он открыть производство в 
Казахстане, он ответил мне: «Почему бы и 
нет!» – отметил Паоло Якоанджели.

Итальянцы нас накормят
Катания расширяет рынки сбыта
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Аманжол Сагындыков

Покупка иностранных активов 
казахстанскими компаниями 
зачастую воспринимается 

общественностью как бегство 
капитала из страны. Чтобы преодолеть 
такое восприятие, казахстанское 
правительство должно создать условия, 
чтобы компаниям было выгодно 
работать прозрачно

Как недавно сообщили казахстанские 
СМИ, голландская компания ВНР Billiton и 
казахстанский «Казцинк» стали главными 
претендентами на освоение крупнейше-
го таджикского месторождения Большой 
Кони Мансур.

Об этом на очередном заседании прави-
тельственной тендерной комиссии заявил 
глава правительства Таджикистана Акил 
Акилов. На сегодняшний день правитель-
ство этой страны рассматривает две ин-
вестиционные программы – голландской 
компании ВНР Billiton и международного 
консорциума, в состав которого входит 
«Казцинк». Изучение программ, по не-
подтвержденным данным, должно завер-
шиться до конца апреля.

Напомним, еще в марте 2010 года пра-
вительство Таджикистана утвердило 
список компаний, которые намеревались 
участвовать в тендере. В список входи-
ли ВНР Billiton, китайские Zĳ inMining, 
первый по величине производитель зо-
лота в КНР, JNMC – первый по величине 
производитель никеля и одна из самых 
больших горнодобывающих компаний 
в Азии, а также консорциум с участием 
«Казцинка». Позже китайские компании 
отказались от участия в тендере из-за 

капиталоемкости проекта и больших сро-
ков освоения месторождения.

Любовь к покупкам
Казахстанские компании, как и их ино-
странные коллеги, любят покупки акти-
вов за границей.

Разумеется, одним из самых крупных и 
обсуждаемых приобретений стала покуп-
ка в 2007 году «КазМунайГазом» (КМГ) 
румынского оператора и дистрибьютора 
– компании Rompetrol Group NV. Понача-
лу было много громких заявлений о том, 
что казахстанская нацкомпания быстро 

развернет сеть автозаправочных станций 
в Европе.

Одновременно с этими заявлениями 
аналитики стали активно обсуждать цену 
покупки: 75% Rompetrol Group NV за $1,65 
млрд. Многие говорили о том, что она за-
вышена. В принципе этого не скрывают и в 
нацкомпании. При этом их аргументация 
вполне понятна: оценка актива проводи-
лась во второй половине 2007 года, когда 
цены на нефть находились на самом пике.

Кстати, в данной связи уместна оценка 
актива, проведенная специалистами ев-
ропейского банка ABN AMRO для КМГ. «По 

цене актива мы даем промежуток от $2,1 
до 2,6 млрд. При этом сроки окупаемости 
вложений могут уместиться в промежуток 
от 7 до 10 лет», – писали специалисты бан-
ка ABN AMRO. Как известно, КМГ все-таки 
сбавил цену, и, если исходить из соображе-
ний банкиров, срок окупаемости вложе-
ний (цена покупки и объем инвестиций) 
должен истечь в 2014 или 2017 году.

По словам генерального директора 
Rompetrol Group Садуохаса Мералиева, ак-
тив находится в привлекательном месте. 
«Это Черное море, есть сопутствующие 
рядом страны. Можно привезти нефть 
переработанную, обратно уйти на ту же 
Турцию, Украину. К нашему счастью, Тур-
ция динамично развивается», – заметил г-н 
Мералиев.

Но, несмотря на риски, актив развивает-
ся. Сегодня сеть АЗС Rompetrol превышает 
более 1000 пунктов заправки в Румынии, 
Болгарии, Грузии, Франции, Испании и 
на Украине. С нынешнего года компания 
намеревается начать деятельность по роз-
ничным продажам в Турции.

Не менее знаменательной стала покуп-
ка в 2004 году корпорацией «Казахмыс» 
немецкой компании Mansfelder Kupfer and 
Messing, производящей медные полуфа-
брикаты. Но спустя пять лет, в 2009 году 
казахстанская компания заявила о жела-
нии продать свой немецкий актив. Причи-
ны очевидные – низкий спрос на медные 
полуфабрикаты в Европе, из-за чего низ-
кая рентабельность предприятия.

В ноябре 2009 года казахстанский горно-
добывающий холдинг ENRC завершил сдел-
ку по покупке 91,7% акций Central African 
Mining & Exploration Company Plc (CAMEC), 
владеющей рядом активов в Африке. Стои-
мость сделки составила $955 млн.

Л
идирующая международная консалтинговая ком-
пания The Business Year (TBY) и АО «Kaznex Invest» 
подписали соглашение о партнерстве для публи-

кации аналитического исследования The Business Year: 
Kazakhstan 2012, которое будет следовать за дебютным 
изданием, вышедшим в 2011 году. Меморандум о взаи-
мопонимании был подписан в Астане Кайратом Кар-
мановым, заместителем председателя правления На-
ционального агентства по экспорту и инвестициям AO 
«Kaznex Invest», и Верой Шаровой, региональным менед-
жером TBY

30 января руководители TBY и АО «Kaznex Invest» 
встретились в Астане, чтобы подписать меморандум, 
что, в свою очередь, ознаменовало официальное откры-
тие второго макроэкономического исследования TBY 
в Казахстане. «Очень важно сохранять непрерывность 
в таких макроэкономических исследованиях для того, 
чтобы повышать интерес к Казахстану с его динамичной 
экономикой в международных инвестиционных кругах. 
В этом отношении, мы очень рады работать с TBY», – ска-
зал Кайрат Карманов на церемонии подписания. Вера 
Шарова выразила свое удовольствие подписанием и до-
бавила: «Мы создали своеобразный импульс, выпустив 
The Business Year: Kazakhstan 2011. На фоне растущего 

аппетита иностранных инвесторов по отношению к 
Казахстану, второе издание даст возможность местным 
представителям руководящей элиты поделиться сво-
им опытом и видением инвестиционных возможностей 
страны». В свою очередь, Асылхан Сериков, председатель 
Комитета по инвестициям Министерства индустрии и 
новых технологий Республики Казахстан, процитиро-
вал: «Мы верим, что наша дочерняя компания Kaznex 
Invest и TBY создадут эффективную синергию, которая 

досконально отразит деловое настроение в частном сек-
торе и инвестиционные возможности Республики Казах-
стан».

Дебютное издание The Business Year: Kazakhstan 2011 
было опубликовано в сентябре 2011 года в партнерстве 
с Комитетом по инвестициям Министерства индустрии 
и новых технологий и распространено на международ-
ном уровне среди более чем 87 тыс. подписчиков. The 
Business Year: Kazakhstan 2012 представит тщательный 
анализ последних экономических событий в Казахстане 
и включит в себя специальные интервью с рядом выдаю-
щихся руководителей, представляющих государствен-
ный и частный секторы. Команда The Business Year про-
будет от пяти до шести месяцев в Казахстане и проведет 
исследовательскую работу, сосредотачиваясь на основ-
ных секторах экономики страны, включая финансы, 
промышленность, энергетику, информационные техно-
логии, транспорт, недвижимость и строительство, здра-
воохранение и образование, а также туризм и сельское 
хозяйство. Команда ТВY проведет более 120 интервью на 
высшем политическом  и бизнес-уровне, встречаясь лич-
но с главами национальных и частных компаний, чтобы 
как можно более подробно представить инвестицион-
ную картину Казахстана.

Главное, чтобы покупки 
не напоминали вывод капиталов

The Business Year возобновляет партнерство с 
Министерством индустрии и новых технологий
для публикации The Business Year 2012

Василиса Тулеуова

П
арадоксально, но факт: в век на-
нотехнологий, освоения космоса и 
роботов-помощников на просторах 

нашей родины только около 27% киломе-
тров железнодорожного полотна электри-
фицировано. 

Уникальное географическое и геопло-
тическое положение Казахстана дает нам 
право стать связующим звеном между Вос-

током и Западом, однако для этого нашей 
стране необходимо обладать определен-
ным уровнем развития. Одним из основ-
ных факторов в этом процессе является 
развитие логистической и транспортной 
сети внутри страны. 

В феврале 2012 года департамент «Ин-
теллектуальные сети» компании «Сименс» 
и государственная железнодорожная ком-
пания Казахстана подписали рамочное 
соглашение о поставке техники электро-

снабжения железных дорог для модерниза-
ции казахстанской железнодорожной сети. 
Рамочное соглашение распространяется на 
период с 2012 по 2020 год. Заказ будет осу-
ществляться совместным предприятием 
«Temir Zhol Electrifi cation Limited Liability 
Partnership», которое было создано в апреле 
2011 года концерном «Сименс» и АО «Рем-
локомотив», дочерним предприятием госу-
дарственной железной дороги Казахстана.

Как поясняют в компании «Сименс», ра-

мочный договор предоставит перспективу 
для возможного объема поставки в более 
чем 230 млн евро.

На сегоднящний день сеть государствен-
ного оператора железных дорог, нацио-
нальной компании «Казахстан темiр жолы» 
составляет около 15 000 километров же-
лезнодорожного полотна, из которых элек-
трифицировано только 4000 километров. 
«В рамках совместного предприятия будут 
модернизированы свыше 40 тяговых под-
станций и электрифицированы дальней-
шие участки железной дороги c примене-
нием энергоэффективных инновационных 
решений», – утверждают представители 
компании «Сименс» в Казахстане.

Кроме этого, создание данного проекта 
позволит увеличить казахстанское содер-
жание. «Благодаря реализации рамочного 
соглашения будет расширено не только 
местное производство, но также интен-
сивнее будут привлекаться региональные 
поставщики. Объем местного содержания 
увеличится с сегодняшних 20% до бо-
лее чем 55% в 2018 году», – уточняет Кай 
Цвингенбергер, CEO в Центральной Азии 
компании «Сименс».

Увидеть свет 
в конце туннеля
Казахстанские железные дороги становятся светлее 

Справка.
Компания «Сименс» 
представлена в Казахстане 
четырьмя секторами: 
индустрия, энергетика, 
здравоохранение и 
инфраструктура и города. 
Компания имеет свои офисы 
практически во всех ключевых 
городах Казахстана: Астане, 
Алматы, Атырау и Темиртау. 
За годы деятельности 
«Сименс» реализовал 
много важных проектов 
для различных отраслей 
экономики Казахстана. В их 
числе проекты для отраслей 
по добыче и переработке 
нефти и газа, металлургии, 
химической промышленности, 
по модернизации 
энергетической сети, а также в 
области здравоохранения.
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ПОМОЖЕТ ЛИ 
ПОМОШЬ?!

Главный вопрос, волнующий мировую 

общественность, поможет ли кредит и спи-

сание долгов Греции Еврогруппой наконец 

выйти на самообеспечение? «В прошлом году 

мы уже видели один раз финализацию до-

говоренностей, на поверку все оказалось пу-

стыми обещаниями. Сейчас ситуация может 

повториться, и греки уже через полгода-год 

вновь могут обратиться за новой помощью. 

Вряд ли сами греки пойдут на жестокие бюд-

жетные ограничения и отмену привычных 

социальных льгот и подачек. А любой внеш-

ний контроль будет восприниматься как ок-

купация и может вылиться в революционное 

противостояние. Экономика Греции тяжело 

больна, и на ее лечение понадобятся годы, 

если не десятилетия. Было бы желание. А вот 

с желанием пока складывается как-то туго. Я 

не верю в легкое разрешение проблемы. Это 

лишь начало долгого пути, если не конца ев-

розоны», – поясняет Эрик Найман, партнер 

образовательных программ FIBO GROUP. 

(Соб.инф.)

ТС + УКРАИНА

Предложение Украины относительно со-

трудничества с Таможенным союзом (ТС) в 

формате «3+1» по-прежнему актуально, зая-

вил премьер-министр страны Николай Аза-

ров в ходе встречи со спикером Госдумы РФ 

Сергеем Нарышкиным. По словам премье-

ра, украинское правительство внимательно 

следит за работой Таможенного союза и ев-

разийской модели интеграции. «Те предло-

жения, которые мы высказали по формату 

«3+1», они имеют место, сохраняют свою 

актуальность, и мы будем еще раз, я говорю, 

внимательно изучать все позитивные сторо-

ны (работы Таможенного союза)», – сказал 

Николай Азаров.  По его словам, тогда, когда 

ситуация в мировой экономике непростая, 

интеграционная форма способствует выходу 

конкретных стран из экономического кризи-

са. Москва приглашает Киев в Таможенный 

союз. Однако Украина ранее заявляла, что не 

намерена вступать в ТС, предлагая взамен 

сотрудничество в формате «три плюс один», 

что не устраивает РФ. При этом Украина до 

конца 2011 года надеялась парафировать с 

ЕС соглашение об ассоциации, частью кото-

рого является положение о зоне свободной 

торговли (ЗСТ). Но парафирование доку-

мента было отложено на более поздний срок. 

Премьер Украины Азаров в январе заявил, 

что Украина не исключает возможности при-

соединения к Таможенному союзу, и сейчас 

отслеживает его работу. (ИА «Новости-
Казахстан»)

КАЗАХИ 
СКУПАЮТ 
МОСКВУ

Один из самых дорогих и фешенебельных 

отелей Москвы Ritz-Carlton, расположенный 

вблизи от Красной площади и Кремля, сме-

нил владельца. Казахстанская девелоперская 

компания Capital Partners продала гостиницу 

на 334 номера казахстанскому бизнесмену 

Булату Утемуратову, который в 2006-2008 

годах был управляющим делами президен-

та Казахстана. По оценкам экспертов, сум-

ма сделки могла составить не менее $350 

млн. Однако официально стороны сделку 

не комментируют. По данным Forbes, в 2007 

году состояние Утемуратова оценивалось в 

миллиард долларов. Отель Ritz-Carlton при-

обрела инвестиционная компания «Верный 

капитал», которая согласилась заплатить за 

него порядка $700 млн. АО «Верный капитал» 

принадлежит ТОО Verny Investments Holding, 

гендиректором которого является Тимур 

Исатаев. По данным участников рынка, ранее 

Исатаев возглавлял АТФ Банк, до его прода-

жи банку Unicredito Italiano. При этом главу 

Verny Investments Holding участники бизнес-

сообщества Казахстана связывают с Утему-

ратовым. Отмечается, что «Верный капитал» 

взял на себя обязательства по долгам преж-

него собственника отеля. Кредит на строи-

тельство Ritz-Carlton в 2003 году предоставил 

Казкоммерцбанк, а в 2006 году Merrill Lynch и 

Aareal Bank рефинансировали долг в размере 

160 млн евро ($216 млн). (КазТАГ)

ПРИЗНАТЬ 
БАНКРОТОМ

Американская корпорация Cisco Systems 

Inc (США, штат Калифорния) подала иск о 

признании банкротом АО «Компания «Био-

хим» (завод по производству биоэтанола) в 

специализированный межрайонный эко-

номический суд Петропавловска. Согласно 

выступлению на суде представителя Cisco 

Systems Inc Асель Сандыбаевой, корпорация 

в 2009 году, выступая кредитным гарантом 

«Биохима», выплатила АО «Ситибанк Ка-

захстан» имевшуюся задолженность и на-

численное просроченное вознаграждение. 

«Задолженность на сегодняшний день с вы-

плаченными процентами банку составляет 

$2 млн 192,462 тыс. плюс начисленное воз-

награждение, выплаченное банку, $583,604 

тыс. Итого $2 млн 776,066 тыс. На нее на-

числяются проценты как за просрочку, и на 

сегодняшний день долг составил в тенговом 

выражении, по данным бухгалтерского уче-

та должника, 418 млн 600 тыс. 152 тенге», 

– сообщила она. Между тем Банк Развития 

Казахстана – один из кредиторов «Биохима» 

– обратился к суду с ходатайством назначить 

и провести судебно-экспертное и финансово-

кредитное исследование компании с по-

становкой эксперту следующих вопросов: 

анализ финансовой состоятельности и про-

верка использования выданных кредитов. 

По просьбе прокурора, слушание дела от-

ложено до 5 марта 2012 года. («Интерфакс-
Казахстан»)

Казахстанский фондовый рынок

KASE

Во вторник торги на Казахстанской фондовой бирже завершились разнообразной дина-
микой. В ответ на слабую динамику внешних рынков инвесторы продавали большое ко-
личество бумаг. Бумаги РД «КазМунайГаз», ENRC и Халык банка оказались в отрицатель-
ной зоне. Рост акций «Казахмыса» в Европе подтянули котировки на KASE. На отметке 25 
тыс. тенге закрепились акции «Казахтелекома». В этот день объем торгов составил 41,1 
млн тенге, из которых почти 30 млн пришлись на бумаги «Казахтелекома».

Наиболее интересные акции на данный момент
В декабре ведущее рейтинговое агентство S&P повысило долгосрочные кредитные рей-
тинги Народного банка на две ступени – с «В+» до «ВВ», что дает прогноз по рейтингам 
«стабильный». Такие рейтинговые данные характеризуют эмитента как финансово на-
дежного, учитывая высокий уровень капитализации и ликвидности, низкую долговую 
нагрузку, ведущие позиции на рынке и высокую способность к генерации прибыли. Отсю-
да 470 тенге – целевая цена по простым акциям банка. Сейчас цена находится на привле-
кательном уровне – 190 тенге за акции, имея хорошую поддержу на отметке 200 тенге.

Российский рынок

Как и прогнозировали большинство экспертов, вторник мировые торговые площадки 
открыли небольшой «просадкой». Весь оптимизм понедельника по поводу совещания 
(Брюссель, 20 февраля 20.00 мск) Еврогруппы с ведущими политиками Греции уже был 
заложен в росте основных мировых индексов. Ожидаемое решение дало возможность за-
фиксировать прибыль от «подогретых» надеждами цен. Картина была бы более печаль-
ной для «быков», если бы совещание не принесло никаких результатов – градус терпения 
у инвесторов явно стал зашкаливать. А так, по факту конечного согласования сторонами 
ряда мер по сокращению греческих долгов, мы имеем порядка -1% по индексам РТС и 
ММВБ на открытии торгов во вторник.

В деталях

Позитивные факторы:
Положительный результат совещания Еврогруппы.

Негативные факторы:
Европейские индексы торгуются «в минус»;
Небольшое снижение цен на нефть и на золото.
 
Тема долгов Греции надоела, кажется, уже не только инвесторам, но и тем, кто далек 
от финансовых рынков. Ночью в понедельник предсказуемо завершился очередной акт 
этой долговой драмы – грекам решено дать 130 млрд евро.

В понедельник вечером министры финансов стран ЕС (Еврогруппа) совместно с ли-
дерами греческого правительства собрались на очередное заседание. Это мероприятие 
было ключевым в длинной череде занятий по коллективной терапии финансово неста-
бильной Греции.

После 12-часового марафона министры финансов стран еврозоны к утру вторника все-
таки пришли к соглашению по второй программе помощи Греции. Масштаб «катастро-
фы» – 130 млрд евро. Данная сумма поможет сократить уровень госдолга страны до 120-
121% ВВП к 2020 году (по расчетам экспертов – максимально допустимый размер долга, 
при котором страна может в итоге выбраться из долговой ямы).

Согласно договоренности с частными кредиторами, при обмене «старых» греческих 
облигаций на новые будет списано порядка 53,5% номинальной цены (ранее речь шла 
о 50%). Это позволит сократить общую сумму греческого долга более чем на 100 млрд 
евро. Более того, частные кредиторы согласились на уменьшение размера купона до 2% 
(по «новым» 30-тилетним облигациям). С 2015 года планируется повышение ставки до 
3%, с 2020 года – до 4,3%.

Рынок нефти
Цены на нефть по итогам торгов в понедельник показали положительную динамику. 
Спрэд между марками в данный момент находится на уровне $15,1. Новость о том, что 
Иран прекратил продажу «черного золота» французским и британским компаниям, есте-
ственно, оказала позитивное влияние на рост котировок. Однако если рассмотреть си-
туацию немного глубже, то можно понять, что это скорее символический шаг, так как 
ни одна из этих стран не зависит от иранской нефти. Как сообщает Reuters, по заявлению 
Еврокомиссии, если Иран прекратит экспорт нефти, то Евросоюз не пострадает, так как 
имеет запасы нефти на 120 дней. По данным источников, европейские клиенты, в том 
числе французская Total, уже снижают закупки в Иране, готовясь к эмбарго ЕС на импорт 
иранской нефти, которое вступит в силу 1 июля.

Помимо этого, глава Национальной нефтяной компании Ирана (NIOC) Ахмад Галеба-
ни заявил, что запрет поставок нефти может быть распространен еще на шесть стран ЕС 
– Германию, Испанию, Португалию, Грецию, Италию и Нидерланды. «С большой уверен-
ностью можно сказать, что в случае, если действия ЕС против Ирана будут продолжаться, 
экспорт нефти в эти страны будет прекращен, – заявил Ахмад Галебани.

В целом пока нет серьезных причин для игры на понижение, но, как мы видим, есть 
масса факторов, поддерживающих цены.

Крайне примечательным является выход нефти марки WTI на новые максимумы с мая 
2011 года. Теперь главная задача – удержаться выше уровня 103-104, который должен стать 
существенным уровнем поддержки. Среднесрочная цель роста – $115-116 за баррель.

Что касается Греции, то на данный момент окончательных данных встречи Еврогруп-
пы пока еще не было объявлено. Но, тем не менее, по неофициальной информации, со-
глашение о выделении пакета помощи фактически достигнуто.

В текущий момент нефть марки Brent торгуется с повышением, фьючерс прибавляет 
около 0,10% к закрытию предыдущего торгового дня.

Кто надеется на помощь «в конверте»?
Комментарий по рынку

ENRC 1701.3 ▲ 3.11%
Народный банк 211.84 ▲ 2.09%
РД Казмунайгаз 15290 ▲ 1.93%
Банк ЦентрКредит 262.73 ▲ 1.05%
Kazakhmys PLC 2558  ▼ -2.55%
Казахтелеком 25000  ▼ -2.63%
Казкоммерцбанк 237 ▼ -5.2%
БТА Банк 0.7 ▼ -17.65%

Значение 1D 1M YTD

Brent 121.2 -0.14% ▲ 10.61% 12.72%
WTI 103.2 0.00% 2.51% 4.46%
Urals 120.5 0.53% ▼ 10.99% 14.00%
Золото 1 735 0.67% ▼ 4.10% 10.95%
Никель 19 669 0.67% ▼ -3.60% 5.05%
Медь 8 231 0.75% ▼ 0.29% 8.44%

Значение 1D 1M YTD

ММВБ 1 579 0.68% ▲ 5.9% 12.6%
РТС 1 674 1.07% ▲ 11.8% 21.0%
S&P 1 361 0.00% 3.5% 8.2%
DJIA 12 950 0.00% 1.8% 6.0%
NASDAQ 2 952 0. 00% 5.9% 13.3%
DAX 6 948 1.46% ▲ 8.5% 17.8%
FTSE 5 945 0.68% ▲ 3.8% 6.7%
Hang Seng* 21 343 -0.38% ▼ 6.1% 15.8%
Shanghai* 2 355 -0.37% ▼ 1.5% 7.1%
Nikkei-225* 9 505 0.21% ▲ 8.4% 12.4%
S&P фьюч.* 1 365 0.36% ▲ 4.1% 8.9%

* текущая сессия

EUR/USD 1.3242 ▲ 1.37% USD/JPY 80.00 ▲ 2.03% GBP/USD 1.5787 ▲ 0.63% USD/CHF 0.9118 ▼ 1.31% EUR/GBP 0.8384 ▲ 0.73%

Изменение в процентах с 23.01.2012

Рынки

Лидеры роста/падения KASE

Товарный рынок

Индекс SP 500

Фондовый рынок

Индекс ММВБ 30

Dow WTI Shanghai eRTS

▼ ▼
0.00% 0.00% -0.37% -0.10%

eRTS – вечерняя сессия; Shanghai Composite – текущая сессия

Информация предоставлена директором 
Представительства компании БКС в Казахстане Мариной Пягай
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НОВОСТИ НЕДЕЛИ

МИРОВЫЕ

МЫ НИКОМУ 
НЕ ДОЛЖНЫ

Средства Нацфонда превышают $45,5 
млрд. Об этом рассказал председатель На-
ционального банка РК Григорий Марченко, 
выступая в программе «Слуги народа» на 
телеканале КТК. «Внешний госдолг и долг, 
гарантированный государством, составляет 
порядка $5 млрд. При этом средства Нацио-
нального фонда, которым мы управляем, и 
которые полностью размещены за границей, 
составляют $45,5 млрд. На самом деле наше-
му государству остальной мир должен более 
$40 млрд, так что мы никому не должны», – 
сообщил Григорий Марченко. «Практически 
половину этого частного долга составляет 
так называемая межфирменная задолжен-
ность. Крупные западные компании, когда 
они осуществляют прямые иностранные ин-
вестиции в Казахстане, для того, чтобы мень-
ше платить налогов, они их оформляют как 
кредиты своим дочерним или совместным 
предприятиям в Казахстане. Это в общей 
сложности сейчас около $60 млрд», – заклю-
чил глава Нацбанка. При этом он отметил, 
что ни государство, ни население Казахстана 
по этим долгам никогда отвечать не будут. 
(BNews.kz)

РЕСТРУКТУРИЗАЦИЯ 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВ 
ГРЕЦИИ

Согласно оценкам, долг Греции частным 
банкам составляет около 230 млрд евро, а об-
щий объем госдолга этой страны достигает 
350 млрд евро. В октябре 2011 года, когда на 
саммите еврозоны был разработан первона-
чальный проект второй программы помощи 
Греции, предполагалось, что частные банки 
реструктурируют около 40% греческой за-
долженности. В то же время стало известно, 
что первый транш МВФ в рамках второй про-
граммы международной помощи Греции со-
ставит 13 млрд евро. Источник отметил, что 
достигнутая договоренность предусматрива-
ет «снижение госдолга Греции до 120,5% ее 
ВВП к 2020 году». В настоящий момент долг 
Греции превышает 160% ВВП. (i-news.kz)

РЕКОРД КИТАЙСКИХ 
БАНКОВ

Коммерческие банки КНР в прошлом году 
получили рекордную прибыль. В долларовом 
выражении банкиры заработали свыше 165 
млрд. Это на 15,8% больше показателя 2010 
года. Как отмечают специалисты комиссии 
по банковскому регулированию КНР, таких 
успехов китайским финансистам удалось 
достичь несмотря на то, что рост экономики 
страны в целом замедлился в прошлом году. 
Эксперты комиссии также добавляют, что 
на местном банковском рынке нерешенным 
остается ряд вопросов, таких как высокая 
доля проблемных кредитов. А с начала этого 
года объем выданных банками КНР креди-
тов упал на 29% и составил всего 738 млрд 
юаней, или $120 млрд. (total.kz)

НАЛОГ 
НА РОСКОШЬ

Министерство финансов Казахстана на-
мерено изучить опыт России в части введе-
ния налога на роскошь, сообщил глава ми-
нистерства Болат Жамишев. «В настоящее 
время мы прорабатываем целый ряд попра-
вок в Налоговый кодекс. В этой части какие-
либо инициативы пока не рассматривались. 
Мы внимательно изучим, как это и что пред-
лагается в Российской Федерации и, исходя 
из этого, определимся», – сказал он во втор-
ник в Астане, отвечая на вопросы журнали-
стов, намерен ли Казахстан последовать при-
меру России по введению налога на роскошь. 
Как сообщал ранее министр финансов РФ 
Антон Силуанов, налог на роскошь в Россий-
ской Федерации может быть введен с 2013 
года, им будут облагаться в первую очередь 
дома, яхты, автомобили, исходя из рыночной 
цены. По его словам, налог на роскошь будет 
платиться физлицами. С автомобилей он бу-
дет взиматься, скорее всего, через транспорт-
ный налог, с помощью повышенного коэффи-
циента. Налог на недвижимость, по словам 
г-на Силуанова, также будет прогрессивным. 
(«Интерфакс-Казахстан»)

МЯСО И ЯЙЦА 
ПОДЕШЕВЕЮТ

Годовая инфляция в Казахстане к кон-
цу I квартала (март 2012 года к марту 2011 
года) составит 5,6-5,8%, прогнозирует На-
циональный банк республики. «По итогам 
марта 2012 года годовая инфляция ожи-
дается на уровне 5,6-5,8%», – говорится в 
обзоре инфляции Нацбанка. Как сообща-
лось, по данным госагентства по статисти-
ке, к марту 2011 года инфляция в годовом 
выражении составила 8,6%. При этом за 
I квартал 2012 года инфляция составит 
2-2,2% против 3,7% за I квартал 2011 года. 
«В целом данный уровень соответствует 
инфляционным тенденциям января-марта, 
которые характерны для предыдущих лет. 
Данные ожидания связаны с тем, что, глав-
ным образом, формирование инфляции в 
ближайшее время будет происходить под 
воздействием фактора сезонности», – от-
мечает Нацбанк. Между тем в апреле-июне 
2012 года Нацбанк ожидает рост инфляции 
до 1,4%-1,6% (против 1,3% во II квартале 
2011 года). По мнению Нацбанка, «в апреле-
июне 2012 года ожидается снижение цен 
на отдельные виды продовольственных 
товаров, таких как яйца, молочная, пло-
доовощная, мясная продукция, услуги об-
разования». Как сообщалось, инфляция в 
Казахстане в 2011 году (в декабре 2011 года 
к декабрю 2010 года) составила 7,4%, сред-
негодовая же инфляция (январь-декабрь 
2011 года к январю-декабрю 2010 года) со-
ставила 8,3%. В Казахстане коридор инфля-
ции на 2012-2014 годы заложен в пределах 
6-8%. («Интерфакс-Казахстан»)

Медь (Источник: CNN)
( в центах США за фунт )

Платина (Источник: CNN)
( в долларах США за троиц. унцию )

Золото (Источник: CNN) Серебро (Источник: CNN)
( в долларах США за троиц. унцию ) ( в долларах США за троиц. унцию )
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Ярослава Науменко

Объем нынешнего мирового 
рынка сукук оценивается 
в около $500 млрд, но к 2016 

году этот показатель удвоится и 
достигнет триллиона, говорит Фарид 
Абдерразак, ведущий менеджер 
долговых и финансовых инструментов 
банка BNP Paribas (Бахрейн). NBP 
Paribas – один из первых в мире 
исламских банков, он был создан еще
в 70-ых годах прошлого века

«Мы говорим о потенциале исламского фи-
нансирования в мире в размере $500-700 
млрд. К 2016 году он достигнет триллиона. 
Это наша приблизительная оценка», – ска-
зал г-н Абдерразак, выступая на семинаре 
в Астане, посвященном теме сукук.

Исламские финансы «вновь возникли» 
в начале 60-ых годов, говорит Фарид Аб-
дерразак. «Я осторожен в формулировках 
и говорю «вновь», – объясняет он – потому 
что принципы этого финансирования (за-
прет на ссудные проценты, спекуляцию 
и «пузыри» – прим. Я.Н.) существовали 
издревле, осуществлялись различные 
торговые сделки, но после колонизации 

азиатских стран западными силами часть 
практик была потеряна для традицион-
ных финансов».

Тем не менее развитые страны му-
сульманского мира в 60-ых годах «заду-
мались», как стать частью современного 
мира и следовать тенденциям глобализа-
ции экономики. Основные принципы ис-
ламского финансирования, внедренные в 
современную практику, показали свою ак-
туальность в период мировых финансовых 
потрясений.

Известный эксперт в вопросах ис-
ламского банкинга, председатель на-
блюдательного совета ТОО Istisna’a 
Corporation Адалет Джабиев в интервью 
«Kapital.kz» отмечал, что исламская 
правовая мысль – это доктрина, над 
которой проработана отдельная поли-
тэкономия и которая иначе трактует 
форму денег, принципы распределения 
материальных благ и т.д. В исламе день-
ги не могут быть товаром, торговать 
ими нельзя, как это делается в «класси-
ческой» финансовой системе.

На днях в эфире радио Bloomberg про-
звучало выступление сразу нескольких 
американских экономистов, которые на-
звали политику американских банков 

по выдаче кредитов «зарабатыванием 
процентов из воздуха, из «ничего». Они 
критиковали власти, которые не могут за-
претить создавать «пузыри» банкам и не 
контролируют создание производных ин-
струментов и биржевой рынок.

Кстати, в тридцатые годы прошлого 
века, во времена Великой депрессии, ког-
да американские банки инвестировали 
деньги вкладчиков в акции и рискован-
ные бумаги, власти США законом Гласса-
Стигалла запретили осуществлять по-
добные операции (тогда же инвестбанки 
были отделены от коммерческих не толь-
ко в Соединенных Штатах, но и в Велико-
британии). Ничего подобного в нынешний 
кризис так и не было сделано.

Кризис в Европе и Америке требует 
альтернативных источников финансиро-
вания, и исламское финансирование явля-
ется одним из таких источников, продол-
жает Фарид Абдерразак. «Не обязательно 
оно будет единственным и главным источ-
ником инвестиций, но его можно рассма-
тривать как дополнительный источник 
финансирования. Сукук можно использо-
вать для проектного финансирования как 
аналог традиционной облигации», – под-
черкнул г-н Абдерразак.

В 60-70-е годы исламское финансирова-
ние находилось в зачаточном состоянии, 
но за несколько десятков лет перешло к 
более сложным схемам. «В 1985 году поя-
вились первые депозиты, в 90-е мы начали 
финансировать оборудование по принци-
пу иджара (вид инвестиционной деятель-
ности по специальному приобретению 
арендодателем оборудования или другого 
имущества в собственность и предоставле-
ние его арендатору в во временное владе-
ние и пользование на согласованный срок 
на платной основе), а в 2000-е начали фор-
мировать рынок сукук, который стал бы-
стро развиваться в последние десять лет. 
С 2005 года мы видим усложнение уровня 
этой индустрии и ее рост по сравнению с 
традиционной системой финансирова-
ния», – рассказывает Фарид Абдерразак.

Первые исламские банки не были 
успешны и даже прибыльны, но в начале 
70-ых годов создание Исламского банка 
развития стало крупным шагом в разви-
тии индустрии, объясняет он. Другие стра-
ны тоже стали создавать исламские банки, 
были созданы параметры финансовой от-
четности. И эта стандартизация позволи-
ла отрасли стать более практичной в «ис-
пользовании». Сейчас 67% объема этого 
рынка приходится на страны Персидского 
залива, 25% – на Малайзию, остальное – на 
Европу и Англию.

«В Великобритании исламское фи-
нансирование больше используется в 
розничном формате, во Франции все еще 
находится в стадии обсуждения, и воз-
можно, потребуется несколько лет, чтобы 
население страны смогло начать исполь-
зовать эти инструменты, – говорит г-н 
Абдерразак. – Это очень быстрорастущая 
индустрия, и в Казахстане в данном на-
правлении вы провели большую работу. 
Мы видели примеры стран, которые даже 
не имели мусульманского населения, но 
успешно выходили на рынок сукук».

Виктория Роденкова

Скоро мы будем жить совсем в другом 
мире с другими ценами на нефть. Та-
кую мысль высказал казахстанский 

политический деятель Петр Своик, пре-
зентуя публичную лекцию на тему «Эко-
номика Казахстана на фоне вызовов и ри-
сков мирового кризиса» в клубе Института 
политических решений. «Мы сейчас дер-
жимся только за счет биржи – громадного 
пузыря. Так как финансовые инструменты 
лопаются, нефтяные фьючерсы сейчас яв-
ляются якобы надежными инструмента-
ми. На самом-то деле производство нефти 
в Казахстане – это 30 долларов за баррель. 
И когда этот пузырь начнет сдуваться, нам 
будет кисло», – прогнозирует Петр Своик. 
Основным потребителем казахстанской 
нефти в будущем эксперт видит Китай, ко-
торый «не будет покупать нефть по миро-
вым биржевым ценам».

Выделяя главные проблемы казахстан-
ской экономики, г-н Своик отметил, что в 
Казахстане производится в основном то, 
что здесь не потребляется, и потребляется, 
в основном то, что здесь не производится. 
Эксперт привел данные, что в структуре 
ВВП экспорт составляет больше половины 
($93,3 из $160 млрд за 2011 год), а с учетом 
обслуживающей инфраструктуры вывоз 
сырья формирует не менее трех четвертей 
всего национального продукта. «Вывоз-
ная» часть экономики использует не более 

300 тыс. рабочих мест, и даже с учетом все-
го госаппарата и нацкомпаний – не более 
миллиона. То есть к созданию 3/4 ВВП при-
частны лишь 15% трудоспособного населе-
ния», – поясняет Петр Своик. При этом он 
обращает внимание, что в три раза больше 
трудоспособных (около 2,7 млн) числятся 
в «самозанятых».

В структуре ВВП по потреблению им-
порт доминирует перед любым внутрен-
ним производством, – до трети и более 
($52,6 млрд за 2011 год). «В потребитель-
ском смысле Казахстан есть конечная про-
винция для сбыта продукции китайских, 
корейских, европейских, российских и 
других производителей. При этом ино-
странные производители объективно не 
заинтересованы в развитии своих произ-
водств в Казахстане – ввиду незначитель-
ности местного рынка, громадных рассто-
яний и сурового климата», – считает Петр 
Своик.

Эксперт полагает, что экспорто- и им-
портоориентированные блоки суммарно 
блокируют национальное индустриально-
инновационное развитие, что в резуль-
тате закрепляет внешнюю товарную за-
висимость и сырьевую специализацию. 
«Несмотря на уже вторую (с 2004 года) 
программу ФИИР, реальные усилия пра-
вительства и существенные вложения, 
ни одного действительно индустриально-
инновационного производства так и не 
создано. Наоборот, фактическая структу-

ра казахстанской экономики только ухуд-
шилась. Конкретный пример: неисполни-
мость многолетних планов модернизации 
НПЗ – в либеральной коммерческой пара-
дигме это просто невыгодно», – отмечает 
политолог.

Предполагая основные угрозы казах-
станской экономике в случае наступления 
кризиса, г-н Своик обращает внимание на 
то, что отсутствие национальной инве-
стиционной и кредитной базы дополняет 
вывоз сырья вывозом и финансовых ресур-
сов, закрепляет доминирование иностран-
ных собственников и «инвесторов» и нара-
щивает внешнюю долговую зависимость. 
«Накопление иностранных долговых обя-
зательств в ЗВР и Нацфонде эквивалентно 
поставкам сырья в долг. В кризисы же эти 
долги не столько возвращаются, сколько 
обесцениваются. Вывоз доходов на ино-
странные инвестиции последние семь лет 
также стабильно превышает объем инве-
стиций новых, (даже с учетом массирован-
ных вложений в Карашаган)», – считает 
Петр Своик. Свои доводы эксперт подкре-
пляет данными, согласно которым в 2011 
году вывоз доходов от прямых инвестиций 
составил $24,1 млрд, сами же прямые ин-
вестиции – $8,8 млрд, из них зарубежные 
– только $4,4 млрд.

По мнению специалиста, комфортно-
«многовекторное» положение Казахстана 
в нынешней глобализации заканчивает-
ся. «В предстоящие годы экономическая и 

политическая система страны будет неиз-
бежно переформатироваться», – прогнози-
рует г-н Своик.

Процесс глобализации, как полагает 
эксперт, изменит и карту страновых бло-
ков во всем мире. Политолог допускает, что 
Европа от процесса расширения перейдет 
к процессу концентарции. Франция и Гер-
мания образуют общий союз, в который 
войдут Голландия и Бельгия. Собствен-
ную периферию составит католическая 
Европа – Испания, Италия, Португалия, 
отделятся страны Восточной Европы. Про-
странство бывшего СССР ждет высокая 
степень суверенитезации, хотя экономика 
и общие интересы будут формировать об-
щее пространство. Неясной в этом отноше-
нии эксперт называет судьбу Узбекситана, 
Туркменистана и Таджикистана.

Перт Своик также отметил наметив-
шийся процесс децентрализации власти 
в России, при этом евразийская интегра-
ция, по мнению эксперта, это не воля ру-
ководства стран, а исторический тренд. 
Формирование союзной евразийской госу-
дарственности есть объективная тенден-
ция переформатирования однополярной 
глобализации в посткризисную многопо-
лярную.

При этом вступление Казахстана в ВТО, 
по его мнению, ничего не изменит, потому 
что наш экспорт и без того нетаможенный, 
и никаких демпинговых процедур по на-
шему товару нет. «Импорт в Казахстане и 
без того имеет очень низкие таможенные 
барьеры, вот россияне его подняли, но 
так как они в ВТО, то вступление в ВТО и 
в этом смысле ничего не поменяет. А что 
касается ограничений по инвестициям 
в то же сельское хозяйство, то мы до них 
недотягиваем, что в ВТО, что не в ВТО», – 
считает г-н Своик.

Эксперт считает необходимым в усло-
виях меняющейся экономической си-
туации не отказ от экспорта природных 
ресурсов, но переориентацию его потен-
циала, включая и валютную выручку, на 
цели внутреннего экономического и соци-
ального развития. «Опережающе нужна 
не национализация ресурсно-сырьевого 
экспорта, а национальный контроль над 
ним: переход на целевое рентное нало-
гообложение, публичная прозрачность 
балансов сырьедобывающих компаний 
и состава их собственников, оформление 
экспортных поставок через националь-
ную биржу с расчетами внутри страны», 
– говорит он.

Фискальную и бюджетную политику 
политогог предлагает привести в соот-
ветствие с внешнеторговыми реалиями: 
налоги с экспортеров собирать в парал-
лельный валютный бюджет, формируе-
мый и расходуемый аналогично тенго-
вому, и туда же перевести средства ЗВР и 
Нацфонда. «Обязанность поддерживать 
фиксированный курс, балансирование 
экспортно-импортных потоков, а также 
общий платежный баланс страны необхо-
димо возложить на правительство, – в том 
числе за счет использования валютного и 
тенгового бюджетов», – считает г-н Своик.

При этом эксперт полагает, что Нац-
банку стоит уйти с валютного рынка и 
заняться прямым своим делом – обеспече-
нием национального кредитного процесса 
по ставкам не выше 4-6%. Коммерческий 
банковский сектор специалист предлагает 
дополнить опорной государственной бан-
ковской системой, ориентированной не на 
коммерческую прибыль. И в таком случае 
по экономически и социально важным 
проектам можно будет применять бюд-
жетное кредитование-софинасирование с 
отрицательными процентными ставками 
(дисконтами).

С помощью этих и других мер можно 
будет создать и воплотить в жизнь обще-
национальную идею, которая по предло-
жению политолога должна заключаться 
в совместном обустройстве общей земли, 
общего государства и общей достойной 
жизни в нем.

Мировой рынок 
сукук растет,
и у Казахстана есть возможность к нему присоединиться

Нефть подешевеет – 
экономика скиснет
Известный политолог о будущем после кризиса
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Ассоциация коммуникационных агентств 

России (АКАР) опубликовала исследование по 

итогам развития рекламного рынка России за 

2011 год. В прошлом году объем рынка онлайн-

рекламы достиг показателя в 41,8 млрд руб., 

увеличившись сразу на 56% по сравнению с 

2010. Это самый высокий показатель роста 

среди всех рекламных сегментов в России. По 

итогам 2010 года рост рынка онлайн-рекламы 

в Рунете составлял 42%. В 2011 году интернет-

реклама впервые обогнала по объемам печат-

ные СМИ и вышла на второе место после теле-

видения. Объем рекламы в печатных СМИ в 

прошлом году равнялся 40,4 млрд руб. (рост 

на 6%), тогда как для телевидения показатель 

составил 131 млрд руб. (рост на 18%). В сег-

менте онлайн-рекламы лидирует контекстная 

реклама: ее объем в 2011 году составил 26,5 

млрд руб., также этот рынок продемонстри-

ровал самый высокий годовой рост – 63%. 

Объем медийной рекламы равняется 15,3 

млрд руб., а рост составил 45%. Суммарный 

объем рекламы в средствах ее распростране-

ния (сегмент ATL-услуг) без учета НДС в 2011 

году вырос на 21% и составил 263,4 млрд руб. 

Рынок продемонстрировал впечатляющий 

рост даже несмотря на серьезное замедление 

темпов роста в конце года, отмечают авторы 

отчета. Также следует отметить, что в 2011 

году российскому рекламному рынку в целом 

наконец удалось превысить показатели до-

кризисного 2008 – на 4%. Согласно прогнозу 

компании eMarketer, общие мировые расходы 

на рекламу в 2011 году должны были соста-

вить почти $500 млрд. Глобальные расходы 

на онлайн-рекламу в 2011 году ожидались 

на уровне $80,2 млрд. Это говорит о росте на 

17,2% по сравнению с показателями прошлого 

года. К 2015 году объем онлайн-рекламы дол-

жен вырасти до $132,1 млрд или 22% от общих 

рекламных расходов. Как говорится в исследо-

вании, важность расходов на онлайн-рекламу 

в маркетинговых бюджетах по всему миру 

продолжает расти быстрыми темпами, а ры-

нок рекламы в интернете остается основным 

драйвером роста всей рекламной индустрии. 

На данный момент Северная Америка лиди-

рует по величине расходов на онлайн-рекламу 

– ее доля составляет 41,7%. Однако развиваю-

щиеся рынки – Средний Восток, Африка и Ла-

тинская Америка – демонстрируют наиболее 

высокие показатели роста, отмечают экспер-

ты eMarketer. Доля Западной Европы в общих 

рекламных расходах к 2015 году должна со-

кратиться по сравнению с текущим годом – с 

28,8% до 26,5%. Азиатско-Тихоокеанский ре-

гион составит конкуренцию Западной Европе 

в борьбе за второе место по величине расходов 

на онлайн-рекламу после Северной Америки – 

его доля к 2015 году должна вырасти до 26,2% 

или $34,6 млрд. В значительной степени рост 

Азиатско-Тихоокеанского региона произойдет 

благодаря быстрому расширению китайского 

рынка – в период с 2011 по 2015 гг. он вырастет 

на 145%. (cnews.ru)

BLACKBERRY 
ИСПРАВЛЕН

Компания Research In Motion объяви-

ла о том, что новая операционная система 

BlackBerry PlayBook OS 2.0, начиная с 21 фев-

раля, будет доступна для загрузки. «Сочетая в 

себе мощный браузер, богатые мультимедий-

ные возможности и полноценную многозадач-

ность, новая операционная система наделяет 

планшеты BlackBerry PlayBook дополнитель-

ными функциями для работы и общения. Так-

же в состав новой операционной системы 

были включены дополнительные приложения 

и источники контента», – заявил Дэвид Смит, 

старший вице-президент Research In Motion по 

мобильным устройствам. Вот некоторые из но-

вых функций PlayBook OS 2.0: встроенное кли-

ентское приложение для работы с электронной 

почтой; возможность интеграции социальных 

сетей с календарем и списком контактов; до-

полнительные возможности по редактирова-

нию документов; обновленная виртуальная 

клавиатура с автокоррекцией и обучаемой си-

стемой предикативного ввода и др. Таким об-

разом, вендор исправил главную особенность 

планшета, за которую он подвергался жесткой 

критике. Невозможность работы с электрон-

ной почтой на PlayBook в отсутствии смартфо-

на не только была недостатком, но и не позво-

ляла в полной мере считать устройство членом 

семейства BlackBerry, которое славится именно 

широкой почтовой функциональностью. Из-за 

отсутствия необходимых бизнес-функций, 

которые были даже на развлекательном iPad, 

первые отзывы об устройстве – еще до выхода 

в продажу – оказались негативными. Так, ав-

тор колонки о высоких технологиях в The New 

York Times Дэвид Пог с большим недоумением 

написал, что «RIM выпускает продукт под мар-

кой BlackBerry, который не умеет работать с по-

чтой». В свою очередь, Уолтер Моссберг из All 

Things Digital не смог рекомендовать PlayBook 

как самостоятельное коммуникационное 

устройство. После публикации негативных 

отзывов один из участников бывшего пра-

вящего тандема Джим Балсилье заявил, что 

возможность работы с электронной почтой 

на планшете без подсоединения смартфона 

BlackBerry появится в ближайшее время путем 

программного обновления. В итоге компании 

потребовался почти год на выпуск этого обнов-

ления (планшет поступил в продажу в апреле 

2011 года). Отметим, что реализация почто-

вого приложения отвечает на современную 

тенденцию: объединение всех сообщений в 

одной папке. Помимо личной и рабочей по-

чты, PlayBook OS 2.0 группирует сообщения из 

социальных сетей Facebook, LinkedIn и Twitter. 

Помимо этого, RIM объявила о начале работы 

технологии запуска приложений, изначально 

разработанных для платформы Android и пере-

данных для публикации в BlackBerry App World. 

Данная технология является долгожданной, 

так как позволяет расширить ассортимент App 

World.  (cnews.ru)
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Бизнес-афоризмы
Люди, которым всегда некогда, 
обыкновенно ничего не делают.

Г. Лихтенберг

Все, что было, будет всегда, а все, что будет, 
всегда существовало.

Курт Воннегут

Живите для того, чтобы работать, 
а не работайте для того, чтобы жить.

Кэтрин Кэйф

Деньги и слава не главное. 
Вы должны наслаждаться вашей работой.

Дипика Падуконе

Массовые желания редко 
бывают разумными.

Александр Зиновьев

Виктория Говоркова

В 
определенный момент развития 
практически каждый бизнес сталки-
вается с необходимостью внедрения 

систем корпоративной автоматизации. С 
одной стороны, внешние условия усиле-
ния борьбы на конкурентном поле, с дру-
гой – внутренние ошибки менеджмента в 
принятии решений из-за плохо структу-
рированной информации заставляют ис-
кать информационные системы, которые 
смогли бы автоматизировать ключевые 
бизнес-процессы, создать единое инфор-
мационное пространство и показать со-
стояние бизнеса в режиме реального вре-
мени.

К примеру, создать единое информа-
ционное поле для всех инфраструктур-
ных единиц предприятия и предоставить 
полную всеобъемлющую и достоверную 
информацию для принятия управленче-
ских решений поможет внедрение систем 
класса ERP (Enterprise Resource Planning). 
А компании, для которых формы и мето-
ды работы с клиентами становятся осно-
вой корпоративной бизнес-модели, все 
больший интерес проявляют к стратегии 

управления взаимоотношениями с кли-
ентами Customer relationship management 
(CRM). Ведь, как утверждают эксперты, 
даже во время спада экономики необ-
ходимо не только более эффективно ис-
пользовать информацию о сохранении 
существующей клиентской базы, но и ста-
раться привлекать новых клиентов. И если 
раньше многие руководители задавались 
скептическим вопросом – зачем нужны 
CRM-проекты, то сейчас инвестируют в 
них большие суммы.

На западе в первую очередь CRM стали 
внедрять в оптовой и розничной торговле, 
финансовом сервисе и страховании, а так-
же в телекоммуникационном секторе и 
фармацевтике. В Казахстане в разрезе от-
раслей ситуация похожая, только в отли-
чие от западных руководителей, обладаю-
щих высокой степенью осведомленности 
о преимуществах CRM-технологий, отече-
ственные зачастую не в полной мере пред-
ставляют возможности таких решений. 
Их пугают высокие риски возникновения 
неоправданных дополнительных затрат в 
процессе внедрения, а также разъяснение 
конечным пользователям «внутренней» 
логики заложенных идей.

Сегодня рынок предлагает несколько 
систем корпоративной автоматизации на 
любой вкус: разной функциональной на-
правленности, для крупных предприятий 
и МСБ, от нескольких сотен долларов за 
коробочную версию до нескольких сотен 
тысяч за корпоративную лицензию. Поэ-
тому сейчас проблемой становится выбор 
решения и компании, которая будет зани-
маться внедрением.

Более того, не секрет, что каждому 
клиенту интересна реализация именно 
его уникальных задач. Поэтому если по-
ставщик решения обладает определенной 
отраслевой специализацией, говорит с за-
казчиком на одном языке, рациональное 
решение найти гораздо легче. Вследствие 
чего компании, занимающиеся внедрени-
ем этих решений, стремятся создать пре-
цедент продаж в определенной отрасли.

Так, российская компания IT-Box, от-
крывшая офис в Казахстане в прошлом 
году, изначально одной из своих сильных 
отраслевых экспертиз определяла авто-
матизацию предприятий, весомую часть 
бизнеса которых занимает отслеживание 
цепочек поставок, хранение и распреде-
ление товара. В компании считают, что 

развитие таких областей бизнеса, как ло-
гистика и управление цепочками поста-
вок, напрямую зависит от использования 
современных методологий и информа-
ционных технологий. К 2011 году ком-
пания успешно выполнила работы по 17 
проектам, здесь сформировалась одна из 
лучших на российском рынке проектных 
команд с уникальным набором компетен-
ций и навыков. 

В 2011 году руководством IT-Box было 
принято решение о создании центров экс-
пертизы, в которых будут аккумулирова-
ны компетенции по консалтингу и авто-
матизации бизнеса с учетом специфики 
той или иной отрасли. Такая структура 
позволяет предоставлять клиентам наи-
лучшие решения, снижать проектные ри-
ски и стоимость кастомизации, а также 
уверенно чувствовать себя в тендерах, где 
необходимо именно отраслевое решение.

В Казахстане компания занимает-
ся внедрением системы автоматизации 
производственного учета в АО «Акцио-
нерная компания «Алтыналмас» и в ком-
пании Scania Central Asia, где внедряется 
комплексное решение на базе продуктов 
Microsoft Dynamics Ax и 1С. Зачастую ком-
пании автоматизируют финансовую часть 
и логистику, но до уровня автоматизации 
каждой технологической линии доходят не 
все, поэтому данный проект обещает быть 
показательным в своем роде. По мнению 
Андрея Ботнева, генерального директора 
компании IT-Box, спрос у добывающих ком-
паний на такие решения есть, и они заин-
тересованы в развитии этого направления.

В клиентском пуле IT-Box в России мно-
го крупных и значимых клиентов, сейчас 
у компании большие планы по развитию 
продаж и внедрению ERP и CRM-систем, 
а также бизнес-аналитики Business 
Intelligence (BI) на казахстанском рынке.

Кроме этого, компания предлагает 
услуги в области разработки новых при-
ложений на базе платформы Microsoft 
Dynamics, позволяющих эффективно ре-
шать широкий спектр задач, связанных 
с автоматизацией уникальных бизнес-
процессов современного предприятия.

Алексей Павлов, руководитель казах-
станского представительства IT-Box, отме-
тил, что отечественный рынок еще крайне 
далек от насыщения ERP-системами, хотя 
во время кризиса их внедряли меньше, 
чем CRM-решения, потому что внедрение 
ERP – процедура более дорогостоящая и 
долговременная.

Виктория Говоркова

Через несколько дней в Барселоне 
стартует Mobile World Congress 
(MWC), по праву считающийся 

самым авторитетным событием 
мировой мобильной индустрии. 
Крупнейшая отраслевая GSM 
Ассоциация (GSMA), представляющая 
интересы свыше 800 операторов 
мобильной связи во всем мире, 
организует это мероприятие с 
1994 года, последние шесть лет – в 
выставочном комплексе Fira de 
Barcelona. До 2006 года конференция 
и выставка MWC ежегодно проходили 
в Каннах, во Дворце фестивалей, 
сначала под названием GSM Congress, 
а затем 3GSM Congress. В 2005 году 
GSMA объявила конкурс на право 
проведения 3GSM Congress 2006 года, 
который выиграла Барселона, по 
праву считающаяся одним из центров 
делового туризма. А летом 2010 
года Барселона выбрана всемирной 
мобильной столицей, обойдя таких 
конкурентов, как Милан, Мюнхен и 
Париж. С 2012 по 2018 год Барселона 
не только примет у себя MWC, но 
превратится в «живую лабораторию», 
способствующую развитию новейших 
технологий связи.

В этом году на MWC будут обсуждать 
мобильные приложения, подключение 
мобильных устройств к локальной сети, 
контроль контента, мобильные деньги, 
операционные системы, оптимизацию и 
облачные вычисления. Но самыми инте-
ресными обещают стать выставочная и 
презентационная части. Уже сейчас люби-
тели гаджетов замирают в предвкушении 
новинок от крупнейших игроков рынка. 
О некоторых из них уже кое-что известно 
из анонсов компаний, слухов в Сети и про-
гнозов экспертов.

LG
Ожидалось, что на MWC LG представит 
LTE смартфон Optimus Vu, но это произо-
шло немного раньше. Уже известно, что 
новинка оснащена пятидюймовой сен-
сорной дисплейной панелью IPS-типа, с 
разрешением 1024х768 точек, при соот-
ношении сторон четыре к трем. Optimus 
Vu сочетает качество изображения, ха-
рактерное для планшетов, и портатив-
ность, присущую смартфону, обладает 
1,5-ГГц 2-ядерным процессором, встро-
енной памятью емкостью 32 ГБ и батаре-
ей емкостью 2080 мАч. Ранее в интернете 
появлялась информация о том, что LG го-
товит к выставке три новых модели – X3, 
Optimus Vu и Miracle.

Sony
Sony может презентовать новые смартфо-
ны из линейки Xperia. В Сети даже появи-
лись фото смартфона Sony Xperia U, внеш-
не очень похожего на Xperia S. Смартфон, 
скорее всего, будет оснащен дисплеем 3,5 
дюйма с разрешением 854х480 точек, ка-
мерой 5 МП и 2-ядерным процессором. Ра-
ботать новый смартфон будет под управле-
нием ОС Android 2.3.7.

Huawei
Компания Huawei, удивившая своими 
новинками на прошедшей недавно в Лас-
Вегасе, на выставке CES 2012, обещает еще 
более громкие премьеры. Скорее всего, 
это будут 10-дюймовый планшет и некий 
«смартфон будущего» с 4-ядерным процес-
сором Ascend D1 Q. В китайском аналоге 
Тwitter – Weibo, компания уже выложила 
серию фото этого суперсмартфона.

Motorola
Стало известно, что Motorola готовит к вы-
ставке новый мощный смартфон на плат-
форме Medfi eld от Intel. Скорее всего, он 
будет носить название Atrix 3. Вообще Atrix 
позиционируются как «самые мощные 
смартфоны в мире», и Atrix 3, судя по все-
му, не станет исключением. Новинка мо-
жет получить 4-ядерный чип NVIDIA Tegra 
3 с частотой 1,5 ГГц и 2 ГБ оперативной па-
мяти. По данным портала pocketnow.com, 
в смартфоне будет заложен режим, при ко-
тором камера сможет делать пятнадцать 
полноценных снимков за минуту.

Nokia
В Барселоне финский производитель 
продемонстрирует три новых смарт-
фона, а также три обычных телефона. 
Скорее всего, одним из смартфонов бу-
дет международная версия Lumia 900, 
ранее представленного на CES 2012 в 
Лас-Вегасе эксклюзивно для операто-
ра AT&T. Еще одним станет смартфон 
Nokia 808, который может стать пре-
емником N8. Помимо этого, финский 
производитель может продемонстри-
ровать телефоны «Asha 203», «Asha 302» 
и «Asha 202».

Acer
Известно, что смартфон от Acer носит 
название CloudMobile и еще до своего 
официального представления за стиль-
ный вид был награжден iF (Internftional 
Forum Design), пишет портал pocket-
lint.com. Предположительно он будет 
работать на Android 4.0, иметь 4,3-
дюймовый дисплей с HD-разрешением, 
звук Dolby и толщину менее 10 мм. А 
также, возможно, станет первым смарт-
фоном с поддержкой облачной техноло-
гии AcerCloud.

Fujitsu
Компания Fujitsu в течение долгого време-
ни опровергала информацию о своем вы-
ходе за пределы азиатского рынка, но не-
давно стало известно о том, что готовятся 
к релизу модели для европейского рынка. 
Пока не ясно, на какой платформе будут 
работать смартфоны, также неизвестны 
их технические спецификации, так как на 
домашнем рынке у компании есть смарт-
фоны и на Android, и на Windows Phone.

Alcatel
Компания Alcatel может представить на 
MWC новый бюджетный смартфон OT-
915. По некоторым данным, устройство 
оборудовано полноценной клавиатурой 
QWERTY и 2,8-дюймовым сенсорным 
экраном с разрешением 240x320 точек, 
при этом толщина модели составляет 
всего11,9 мм.

Samsung
Как и Apple, Samsung в последнее время 
предпочитает представлять новинки и 
ключевые продукты на собственных кор-
поративных мероприятиях. Последнее 
из них – Samsung CIS Forum 2012, напом-
ним, прошло на прошлой неделе в Пра-
ге. Вероятнее всего, на MWC компания 
еще раз покажет Samsung Galaxy Ace 2 и 
Galaxy Mini 2 .

«Лаборатория Касперского»
«Лаборатория Касперского» представит 
свой продукт для защиты планшетных 
компьютеров под управлением ОС Android, 
говорится в сообщении компании. Реше-
ние Kaspersky Tablet Security обеспечива-
ет владельцам «таблеток» максимальную 
безопасность за счет комбинации об-
лачных и традиционных антивирусных 
технологий, включает в себя функцию 
«Веб-Фильтр» и технологию «Анти-Вор» 
для защиты гаджета и хранящихся на нем 
данных от потери и кражи.

Оградить ребенка от нежелательно-
го контента пользователям поможет еще 
одна новинка от «Лаборатории Каспер-
ского» – приложение «Родительский кон-
троль» для мобильных устройств на базе 
Android и iOS, бета-версия которого будет 
также представлена на выставке.

Microsoft
Ожидается, что 29 февраля Microsoft 
представит версию «Consumer Preview» 
новой ОС Windows 8. Выбор мобильного 
конгресса в качестве площадки для пред-
ставления этой операционки, по мнению 
экспертов, говорит о позиционировании 
Windows 8 как платформы для портатив-
ных устройств – планшетов и смартфонов. 
Вероятно, что Windows 8 будет плотно ин-
тегрирована с Windows Phone 8.

ZTE
Китайская компания ZTE выпустила 
пресс-релиз, в котором обещает пред-
ставить на MWC смартфон на платфор-
ме Android 4.0 Mimosa X. Он получит 
qHD TFT-дисплей и пятимегапиксель-
ную камеру. Кроме того, ожидается, что 
в Барселоне компания покажет еще два 
Android-смартфона – PF200 и N910.

Отраслевой прецедент
Чем привлекателен для российских поставщиков рынок информационных 
технологий Казахстана?

Гаджеты, контент, Барселона
Чем удивит мир мобильный конгресс GSMA Mobile World Congress
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NABUCCO ПОКА 
ПРОИГРЫВАЕТ

Судьба проекта Nabucco оказалась под во-

просом: газопровод может лишиться статуса 

основного маршрута доставки газа с азиат-

ских месторождений в Европу, а также своей 

ресурсной базы. В борьбе за ресурсы каспий-

ского месторождения Шах-Дениз Nabucco ри-

скует уступить более экономичному проекту 

TANAP. Теперь Nabucco предлагается урезать 

вдвое, лишив  самостоятельного выхода в 

Азию и сделав его лишь частью европейской 

газовой инфраструктуры. Нью-йоркская The 

Wall Street Journal сообщила в понедельник, 

что параметры проекта газопровода Nabucco 

могут быть всерьез пересмотрены, переда-

ли во вторник российские СМИ. По данным 

американского издания, у Nabucco может 

появиться новый маршрут: от границы Тур-

ции и Болгарии в Австрию. Это снизит про-

тяженность газопровода с 4000 км до при-

мерно 1300 км, а пропускная способность 

трубы снизится вдвое – до 10 млрд куб. м в 

год. Таким образом, Nabucco может лишиться 

главной задачи – доставки газа из Азии в Ев-

ропу в обход России, пишет во вторник газета 

«Коммерсантъ». До сих пор предполагалось, 

что начальной точкой этого газопровода 

станет восточная часть Турции, куда будет 

поставляться газ из азиатских стран: Туркме-

нистана, Азербайджана или Ирана. Если же 

Nabucco будет построен между Болгарией и 

Австрией, он превратится во всего лишь одну 

из частей европейской газотранспортной си-

стемы. Официальный представитель Nabucco 

Кристиан Долецаль подтвердил российскому 

изданию, что участники проекта рассматри-

вают «различные варианты», но никакого 

решения еще не принято. А в комментарии 

для РБК daily в пресс-службе консорциума 

добавили, что изначальный вариант газопро-

вода остается для акционеров наиболее пред-

почтительным. В консорциум Nabucco, напо-

минаем, входят австрийская OMV, немецкая 

RWE, венгерская MOL, болгарская Bulgargaz, 

румынская Transgaz и турецкая Botas (у всех 

доли по 16,67%). (oilcapital.ru)

ВИРТУАЛЬНЫЙ 
НПЗ

С сайта «ЛУКОЙЛа» можно скачать ком-

пьютерную игру «Менеджер НПЗ», сообщила в 

пятницу пресс-служба компании в свом блоге. 

Цель игры – построить нефтеперерабатываю-

щий завод и управлять им, стараясь продать 

как можно больше нефтепродуктов при одно-

временном поддержании низкого уровня за-

грязнений. Первому пользователю, который 

пройдет всю игру и покажет максимально воз-

можный результат, обещан полный бак бензи-

на. Компьютерная игра «Менеджер НПЗ» была 

разработана к 20-летию «ЛУКОЙЛа». С ее по-

мощью можно построить упрощенную модель 

нефтеперерабатывающего завода, получая по 

ходу общее представление о процессе произ-

водства основных нефтепродуктов. Цель игро-

ка – построить НПЗ, который с наименьшим 

загрязнением окружающей среды производит 

и продает максимально возможное количество 

товарных нефтепродуктов. Действия игрока 

получают оценку с точки зрения эффективно-

сти управленческих решений. Игрок должен 

принимать решение относительно очеред-

ности строительства установок, исходя из на-

личия сырья для их работы, а также принимая 

во внимание эффективность продаж или пе-

реработки той или иной продукции. Важный 

момент: по мере увеличения количества уста-

новок растет концентрация загрязнений. Если 

их объем превысит предельно допустимый 

уровень, то дальнейшее строительство НПЗ 

будет запрещено. Чтобы избежать этого, реко-

мендуется строить очистные сооружения. На 

эффективность менеджерских решений игро-

ка также будет влиять выбор маршрутов на-

правления продукции первичной переработ-

ки: на продажу или на глубокую переработку. 

Игра заканчивается, когда будут построены 

все установки завода, все полупродукты бу-

дут перерабатываться на максимально воз-

можном количестве установок, а все товарные 

продукты будут направлены на продажу. Пер-

вый, кто пришлет скриншот игры, на котором 

будет продемонстрирована 100%-я эффектив-

ность, получит полный бак бензина, пообеща-

ла пресс-служба «ЛУКОЙЛа» в ответ на вопрос 

посетителя своего блога о наличии бонусов, 

предусмотренных игрой. (oilcapital.ru)

ИРАН ПРОДОЛЖАЕТ 
УГРОЖАТЬ ЕВРОПЕ

Иран, в воскресенье объявивший о пре-

кращении поставок нефти в Великобрита-

нию и Францию, теперь грозит применить 

аналогичные меры еще к шести европейским 

странам. Но если в первом случае возмож-

ности получать иранское топливо лишились 

страны, в нем не нуждающиеся, то теперь 

Иран намеревается перекрыть вентиль, в том 

числе странам, которым без нефтяных поста-

вок из исламской республики может быть 

трудно. Еврокомиссия, впрочем, выражает 

по этому поводу полное спокойствие. Глава 

Национальной нефтяной компании Ирана 

(NIOC) Ахмад Галебани заявил в понедель-

ник, что Иран готов прекратить поставки 

нефти в еще несколько европейских стран. 

Такие меры могут быть приняты, в част-

ности, в отношении Германии, Италии, Ис-

пании, Греции, Португалии и Нидерландов, 

если в ЕС продолжат враждебно относиться 

к исламской республике. «С большой уверен-

ностью можно сказать, что в случае если дей-

ствия ЕС против Ирана будут продолжаться, 

экспорт нефти в эти страны будет прекра-

щен», – передает слова Ахмада Галебани РИА 

«Новости». Как уже сообщал OilCapital.ru, в 

минувшее воскресенье Иран заявил о пре-

кращении экспорта иранской нефти компа-

ниям из Великобритании и Франции. В поне-

дельник днем Еврокомиссия пока не имела 

подтверждения о прекращении поставок 

иранской нефти в страны ЕС, передал ИТАР-

ТАСС. Представитель Еврокомиссии заверил 

информагентство, что, в любом случае, ре-

шение Тегерана об остановке экспорта нефти 

во Францию и Великобританию не скажется 

на энергобезопасности ЕС. «У нас достаточ-

ное количество альтернативных энергоноси-

телей, и есть возможности для расширения 

энергопоставок из других государств», – ска-

зал он. (oilcapital.ru)

Аманжол Сагындыков

Т
олько прозрачность рынка, его участ-
ников, равные возможности и совре-
менные мощности по производству 

бензина способны сделать его качество 
предсказуемым.

Как недавно сообщила начальник 
управления мониторинга и анализа ко-
митета по техническому регулированию 
и метрологии Министерства индустрии и 
новых технологий РК Айгуль Касымова, 
пробы бензина марки АИ-92, взятые в ТОО 
«VR Мунай», показали, что вместо окта-
нового числа 92 топливо соответствовало 
82,4.

Напомним, в прошлом году управление 
наложило запрет на реализацию 367 пар-
тий нефтепродуктов без сертификатов со-
ответствия, маркировки и не отвечающих 
требованиям техрегламентов на общую 
сумму свыше 427 млн тенге. В 2011 году 
было проведено 328 проверок предприя-
тий, реализующих нефтепродукты, в 215 
случаях были выявлены различные нару-
шения, в том числе – и по несоответствию 
октанового числа.

Между тем потребители страдают от 
плохого бензина, что явственно показали 
недавние холода. Из-за низкого октаново-
го числа топлива оно плохо воспламеня-
лось, и никакие фильтры не могли спасти 
форсунки или карбюратор от засорения. 
Если в ближайшие годы Казахстан не по-
высит качество производимого в стране 
бензина, то все проекты привлечения 
транснациональных транспортных ком-
паний и попытки сделать республику 
международным хабом могут не осуще-
ствиться. Страну с плохим качеством бен-
зина уважающие себя компании, как пра-
вило, объезжают стороной. Но не все так 
безрадостно.

Есть меры, которые позволят Казах-
стану улучшить ситуацию. Для чего, во-
первых, необходимо разработать и запу-
стить рыночные механизмы, отказаться 
от административных методов регулиро-
вания рынка горюче-смазочных материа-
лов (ГСМ), обеспечить его прозрачность и 
равные возможности для всех участников, 
во-вторых, решить проблему дефицита вы-
сокооктанового бензина в стране. В про-
тивном случае внутренний рынок будет 
постоянно лихорадить, а принимаемые 
в ответ на это меры административного 
характера по ограничению цен лишь усу-
губят ситуацию и дадут исключительно 
временный эффект.

Российский опыт неактуален
Время от времени мы берем на вооруже-
ние опыт, прошедший обкатку в России. 
Так, например, недавно вице-министр РФ 

Игорь Сечин поручил антимонопольному 
ведомству, Минэнерго и Минэкономраз-
вития разработать механизм, ограничива-
ющий рост стоимости бензина на оптовом 
рынке. Он предложил включать в догово-
ры между нефтяными холдингами и неза-
висимыми продавцами бензина пункты о 
«предельном уровне надбавки к оптовой 
цене бензина».

Возможно, такой метод и мог бы ока-
заться полезным, однако это находится 
под большим вопросом. Хотя бы потому, 
что Казахстан некоторые меры админи-
стративного характера активно применя-
ет. В частности, на сегодняшний день пра-
вительство использует запрет на экспорт 
бензина и дизельного топлива и ограниче-
ние верхнего порога цены на бензин.

Напомним, с августа 2011 года в Казах-
стане установлены предельно-розничные 
цены для автозаправочных станций (АЗС) 
республики: АИ-92/93 – 106 тенге за литр, 
АИ-80 – 86 тенге за литр и дизтопливо – 90 
тенге за литр.

Формально ограничение действует, 
однако его эффективность относительна. 
Если АЗС не могут повышать цены на то-
пливо, то они снижают октановое число. О 
том, что такая практика имеет место, сви-
детельствуют итоги регулярных проверок 
АЗС со стороны контролирующих органов. 
Поэтому качество бензина падает, и пря-
мая зависимость административных мер 
и снижения качества бензина очевидна.

А между тем рост цен на бензин про-
должается и в России. Так, по данным 

Федеральной службы государственной 
статистики, потребительские цены на 
автомобильный бензин в РФ за январь-
декабрь 2011 года повысились на 13,8% в 
сравнении с аналогичным периодом 2010 
года. Понятно, что при такой динамике ра-
стут издержки оптовых и розничных про-
давцов. 

С этим согласен и казахстанский экс-
перт Сергей Смирнов, считающий адми-
нистративные меры в большей степени 
популизмом, нежели продуманным эле-
ментом экономической политики.

О незрелом яблоке 
и некоторых возможностях
По мнению г-на Смирнова, в России и в 
Казахстане нет рынка ГСМ в его класси-
ческом понимании. «Есть некоторые эле-
менты рынка и его внешние атрибуты», 
– заметил эксперт. Причем отсутствие 
рыночных механизмов регулирования 
очевидно. Цены на бензин на внутреннем 
рынке растут вне зависимости от конъ-
юнктуры мировых цен на нефть. «Нефть в 
цене растет, цены на бензин в Казахстане 
тоже растут, нефть в цене падает, но рост 
цен на внутреннем рынке продолжается», 
– констатирует Сергей Смирнов.

Безусловно, непрозрачность рынка соз-
дает преференции для одних его участни-
ков и проблемы для других. «Рынок непро-
зрачен, поэтому сложно понять, кому какие 
активы принадлежат. Некоторые оптовые 
продавцы бензина могут спокойно отова-
риваться на любых нефтеперерабатываю-
щих заводах (НПЗ), другие вынуждены ис-
кать обходные пути. Отсюда и неравенство 
на рынке», – говорит г-н Смирнов.

Но даже в условиях незрелого рынка 
есть возможность влиять на ценообразова-
ние. Для чего необходимо решить главную 
проблему внутреннего рынка: дефицит 
высокооктанового бензина. А он доволь-
но острый, и всегда был одним из главных 
стимуляторов бензиновой лихорадки.

Кстати, о высокой степени зависимости 
внутреннего рынка от импорта высокоо-
ктанового бензина свидетельствует сле-
дующий факт. В конце сентября 2011 года 
министр нефти и газа Сауат Мынбаев со-
общил журналистам о том, что Казахстан 
ввезет 50 тыс. тонн высокооктанового бен-
зина из России для сдерживания инфля-
ции в заданном коридоре. Эта зависимость 
рождает проблемы. Так, из-за недопоста-
вок российской нефти на Павлодарский 
НПЗ в Казахстане возникла острая нехват-
ка бензина. И такого рода случаев в 2011 
году было множество.

Казахстану необходимо за счет соб-
ственных усилий решить проблему высо-
кооктанового топлива. «Нужно ускорить 
модернизацию уже имеющихся нефте-
перерабатывающих заводов (Шымкент, 
Атырау и Павлодар) или построить новый 
завод, который сможет обеспечить вну-
тренний рынок высокооктановым бензи-
ном», – резюмирует Сергей Смирнов.

Если к тому времени запустить рыноч-
ные механизмы регулирования, отказать-
ся от административных методов, создать 
условия для развития рынка, то качество 
топлива, несомненно, вырастет. В против-
ном случае незрелый рынок будет очень 
схож с незрелым яблоком: сколько не жди, 
не упадет.

О незрелом яблоке 
и плохом бензине

Нургуль Айтпаева

К
азахстан не смог доказать свое 
соответствие критериям ИПДО и 
пока не получил статус страны-

последователя. Такое решение принято 
Международным правлением ИПДО, 
сообщил «Капитал.kz» Юрий Криводанов, 
директор ОО «Благо». Нам дано 18 
месяцев испытательного срока на 
исправление недостатков.

Участие в ИПДО способствует формиро-
ванию более прозрачного, подотчетного 
и ответxственного управления в эконо-
мике в целом, а следовательно – реализа-
ции стратегических целей, которые стоят 
перед республикой.

Напомним, что Казахстан стал участ-
ником ИПДО в 2005 году. Для реализации 
инициативы был создан Национальный 
совет заинтересованных сторон, члена-
ми которого стали представители прави-
тельства, ряда добывающих компаний и 
гражданского общества. В декабре 2010 
года по итогам валидации (регулярной 

независимой оценки, проводимой с целью 
подтверждения соответствия стандартам) 
Международное правление ИПДО дало по-
ложительную оценку достижениям Казах-
стана, вместе с тем одновременно указав 
Национальному совету заинтересованных 
сторон на ряд пробелов, которые необхо-
димо устранить. Международное прав-
ление направило членам Национального 
совета заинтересованных сторон в Казах-
стане свои рекомендации, призванные 
помочь в планировании соответствую-
щих мероприятий. Члены Национального 
совета подготовили полный ответ на все 
вопросы Международного правления и 
постарались учесть все замечания и реко-
мендации.

«Конкретные причины этого решения 
Международного правления ИПДО пока 
неизвестны, – ждем официального письма, 
в котором они должны быть изложены вме-
сте с рекомендациями по их устранению», 
– говорит г-н Криводанов. Но, в целом, по 
его мнению, причина в том, что прави-
тельство рассчитывало, что ИПДО окажет-
ся такой же необременительной формаль-
ностью, как подавляющее большинство 
международных механизмов, – ООН, ОБСЕ 
и т.д. «Необременительной в том смысле, 
что можно сильно не напрягаться и ниче-
го принципиально не менять. На самом же 
деле серьезных намерений сделать про-
зрачной деятельность добывающих отрас-

лей в Казахстане не было. Поэтому данное 
решение больше отражает не уровень не-
прозрачности в Казахстане, а принци-
пиальность Международного правления 
ИПДО - они показали, что для них необхо-
димы реальные и системные качества, ха-
рактеризующие уровень прозрачности, а 
не ее видимость», – говорит эксперт.

Г-н Криводанов выделяет несколько 
проблем, на которые, возможно, укажет 
Международное правление. Так, в 5-ти 
национальных отчетах все данные приво-
дились в агрегированном виде, что исклю-
чало возможность выявления истинных 
причин обнаруженных расхождений меж-
ду данными правительства и добывающих 
компаний, при этом в 2-х из них (за 2007 
и 2008 годы) выявленные расхождения во-
обще не были отражены.

Кроме этого, данные компаний не под-
тверждались заключением аудитора. Пра-
вительство заверяет, что большинство 
компаний проходят аудит, а остальные та-
кие маленькие, что аудит им не по силам... 
На самом деле есть требование законода-
тельства (пункт 5 Закона Республики Ка-
захстан от 20 ноября 1998 года № 304-I «Об 
аудиторской деятельности») – все добыва-
ющие компании должны проходить аудит. 
Даже самая маленькая из таких компаний 
имеет годовой оборот в сотни миллионов 
тенге, поэтому расходы на аудит им впол-
не по силам.

Согласно требованиям ИПДО, аудито-
ром должны быть заверены не только фи-
нансовая отчетность компании в целом, 
но и именно сведения, предоставляемые в 
отчетности по ИПДО. «У нас отсутствие ау-
дирования отчетов некоторых компаний 
объясняют тем, что, якобы, нацотчет со-
ставляется в августе, а требования к про-
ведению аудита содержат крайний срок – 
конец августа. На самом деле, все отчеты 
составляются в период, примерно, с июля 
по ноябрь, то есть это – не аргумент, а еще 
одна уловка», – говорит эксперт. Данные 
правительства не подтверждены аудитор-
ским отчетом. К этой теме за 5 лет всерьез 
так и не подступались – одни отговорки 
про то, что в целом бюджетные поступле-
ния проверяются счетным комитетом, а 
значит, и данные в отчеты по ИПДО можно 
считать аудированными...

Помимо этих недостатков есть еще 
много других, хотя со времени присоеди-
нения Казахстана к ИПДО всеми сторона-
ми была проделана колоссальная работа, 
и очень важно, чтобы процесс этот не 
остановился.

На испытательный срок

ИПДО является международным стандартом прозрачности доходов от добывающей промышленности. ИПДО была 
объявлена в 2003 году бывшим премьер-министром Великобритании Тони Блэром. Реализация этой инициативы 
предусматривает публикацию информации о выплатах добывающих компаний правительствам стран, богатых 
природными ресурсами. Затем независимая третья сторона осуществляет сопоставление этой информации с данными 
о доходах, предоставленными правительствами, и публикует итоговый отчет. Публикация этой информации позволяет 
гражданам требовать большей подотчетности от своего правительства при управлении доходами от сырьевого сектора
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КУРОРТ МИРОВОГО 
УРОВНЯ

Стоимость горнолыжного курорта мирово-

го уровня «Кокжайлау» в Алматы составит по-

рядка 112 млрд тенге, сообщил министр инду-

стрии и новых технологий Асет Исекешев. «По 

поручению президента совместно с акиматом 

Алматы прорабатывается вопрос создания 

горнолыжного курорта мирового уровня «Кок-

жайлау». Проектом предусматривается строи-

тельство курорта протяженностью горнолыж-

ных трасс потенциально до 500 км, а также 

подведение инженерных сетей к основным 

объектам курорта», – сказал г-н Исекешев на за-

седании правительства во вторник. По его ин-

формации, стоимость инфраструктуры по дан-

ному проекту составит порядка 112 млрд тенге, 

а  коммерческие инвестиции оцениваются от 

$2 до 4 млрд в строительство отелей. Глава Ми-

ниндустрии также проинформировал о проек-

те «Бурабай». «Реализация проекта «Бурабай» 

предусматривает 12 лет и 7 последовательных 

этапов. Сейчас идет реализация первого этапа 

«Burabay Resort Hotel», который предполагает 

строительство комплекса, в том числе отеля на 

402 места, СПА, оздоровительного комплекса. 

Общей застройки три гектара», – проинформи-

ровал Асет Исекешев. При этом он отметил, что 

предварительная стоимость проекта составит 

порядка $90 млн. «В настоящее время Банк Раз-

вития Казахстана открыл кредитную линию, 

идет строительство, уже 45% готовность есть. 

Ввод в эксплуатацию первого этапа планирует-

ся осенью текущего года», – заключил министр. 

(ИА «Новости-Казахстан»)

БЕРЕГИТЕ МУЖЧИН!

Депутаты нижней палаты парламента вы-

сказали свою обеспокоенность состоянием 

здоровья казахстанских мужчин. «В Казахстане 

продолжительность жизни мужчин составляет 

63,5 года, женщин – 73. Разница почти десять 

лет. Как известно, в развитых странах эта раз-

ница значительно меньше, например, в Дании, 

Норвегии – четыре года, в Германии, Швейца-

рии – пять лет. Причинами ранней смертности 

мужчин являются злоупотребления алкого-

лем, наркотиками, а также работа во вредных 

условиях труда и производственный травма-

тизм. Мужчины больше болеют туберкулезом, 

ВИЧ-инфекциями, психическими и поведенче-

скими расстройствами», – сказала депутат ма-

жилиса Айткуль Самакова и, обращаясь к ми-

нистру здравоохранения, попросила уделить 

особое внимание проблеме мужского здоровья. 

Ее коллега Нуртай Сабильянов в контексте сво-

его заявления по состоянию здоровья жителей 

Восточно-Казахстанской области также затро-

нул этот вопрос. «Я прошу обратить внимание 

на Восточно-Казахстанскую область. Деторож-

даемость там низкая, почему? Неужели там 

женщины такие больные в этом регионе? Или 

мужчины такие слабые в этом регионе? Ведь 

есть же какие-то причины. Пожалуйста, обра-

тите внимание на эту область. Было бы здорово, 

если бы именно мужское население прошло ка-

питальное комплексное лечение». По информа-

ции генерального директора научного центра 

урологии, 30 процентов казахстанских мужчин 

страдают бесплодием. (tengrinews.kz)

ВЫДАЮЩИЙСЯ 
АЭРОДРОМ

Среди десятков номинантов Международ-

ный аэропорт Алматы был признан лучшим 

«За достижения в области развития междуна-

родных (категорированных) аэродромов». 17 

февраля в Москве прошла 32 сессия Совета по 

авиации и использованию воздушного про-

странства Межгосударственного авиацион-

ного комитета (МАК), на котором аэродром 

аэропорта Алматы назван лучшим. Как сооб-

щает пресс-служба аэропорта, на 32-й сессии 

Совета МАК вручались награды за высокие 

достижения в области развития гражданской 

авиации, обеспечения безопасности полетов, 

развития сети международных аэродромов, 

организации воздушного движения, создания 

современной авиационной техники, подготов-

ки авиационного персонала и внедрения совре-

менных методов технического обслуживания. 

По словам главы МАК Татьяны Анодиной, сре-

ди всех шести номинаций, самым выдающим-

ся является достижение аэродрома Алматы «за 

то, что они внедрили на аэродроме категорию 

III B». (Соб.инф.)

ЩЕЛЧОК – 
И ВЫ В МУЗЕЕ!

Итогом культурного сотрудничества Ка-

захстана и Великобритании стало создание 

электронной базы данных по самым крупным 

казахстанским музеям. Работа над этим про-

ектом велась два года, а целью его создания 

была как реализация материала для изуче-

ния английского языка среди казахстанских 

студентов и школьников, так и путеводители 

для иностранных туристов. Портал, распола-

гающийся на сайте www.kazakhstan-museums.

com, представляет собой изображение карты 

Казахстана, на которой в виде ссылок разме-

щены самые крупные и известные музеи по 

всей стране. Здесь имеется и мавзолей Ходжи 

Ахмеда Ясави в Туркестане, и музей политиче-

ских репрессий в Акмолинской области, и Ал-

матинский музей геологии, и квартира-музей 

Динмухамеда Кунаева, и многое другое. На 

сайте представлена информация о музеях со 

всего Казахстана, фотографии уникальных 

экспонатов, выставленных в разных музеях, 

а также туристические брошюры, доступные 

для скачивания. Проект «Модернизация музе-

ев» стартовал еще в мае 2010 года. В ходе пер-

вой фазы проекта, которая называлась «Месяц 

в музеях», британские студенты, изучающие 

русский язык, и казахстанские студенты, 

изучающие английский язык, прошли стажи-

ровку в музеях Казахстана. В течение одного 

месяца они перевели музейные материалы с 

русского и казахского языков на английский. 

В ходе второй фазы – «Музеи-онлайн», приуро-

ченной к 20-летию независимости Казахста-

на, студенты факультетов информационных 

технологий разработали дизайн для общего 

веб-сайта музеев. «Пробный шар» проекта был 

запущен еще год назад в дни проведения Азиа-

ды, когда в Алматы и Астану приехало много 

туристов, для которых информация о музеях 

столиц была очень актуальной. (profit.kz)

Ричард Бернс (Richard Burns), 
Татьяна Максимова, QS TopMBA

Н
айти наиболее подходящую МВА-
программу среди сегодняшнего 
многообразия – задача не из легких. 

Только форматов обучения можно насчи-
тать целых пять: full-time, part-time, он-
лайн, дистанционное обучение и executive 
(модульное обучение). Помимо формата 
кандидату также нужно выбрать продол-
жительность программы, определенную 
специализацию или предметы.

«Мы тратим много времени, готовя па-
кет документов в бизнес-школу, который 
бы выделил нас среди остальных поступа-
ющих, однако такая же работа проводится 
и со стороны бизнес-школы, – объясняет 
Линда Абрахам, президент и основатель 
Accepted.com. – Каждая МВА-программа 
имеет свою характеристику, свои сильные 
и слабые стороны, преимущества и недо-
статки. Очень важно, чтобы вы потратили 
достаточно времени, чтобы увидеть эти 
различия и выделить те программы, кото-
рые подходят вам лучше всего».

Особенности обучения full-time или 
part-time МВА довольно очевидны, однако 
для топ-менеждеров, планирующих полу-
чить Executive MBA, понятия «дистанцион-
ное» и «онлайн-обучение» принимают не-
сколько иное значение. На TopMBA.com мы 
используем термин «онлайн МВА» только 
в том случае, если преподавание проходит 
исключительно онлайн, а «дистанционное 
обучение», когда преподавание ведется 
удаленно, но студенты должны приезжать 
на некоторые сессии в кампус.

При этом почти везде принято, что 
программы Executive MBA рассчитаны на 
бизнес-профессионалов с опытом работы 
6 лет и более. Подобно формату дистан-
ционных МВА-программ, они позволяют 
студентам учиться без отрыва от карьеры, 

а сессии в кампусе проводятся в нерабочее 
время, чаще всего по выходным.

Давление удаленной работы
Несмотря на то, что во время учебы по 
Executive, онлайн или дистанционной 
МВА-программе физически студенты про-
водят в кампусе меньше времени, требо-
вания к умственной работе также высоки.

«Ритм работы и выбранный формат 
обучения очень отличаются: студенты 
Executive MBA-программ должны иметь 
возможность не только работать и под-

держивать связь удаленно, но также и 
мотивировать себя», – комментирует Дэ-
вид Симмонс, исполнительный директор 
МВА и директор по международному раз-
витию в Cranfi eld School of Management 
(Великобритания). – Студенты должны 
быть сфокусированы, дисциплинированы 
и должны суметь так организовать свой 
стиль жизни, чтобы получить максималь-
ную отдачу от сессий в кампусе. Наш опыт 
показывает, что между студентами подоб-
ных программ развиваются тесные связи, 
а также острое чувство обязательства друг 
перед другом».

Возможно, в результате экономической 
нестабильности и нежелания кандидатов 

бросить стабильную работу, в течение по-
следних нескольких лет мы видим сниже-
ние интереса к программам, требующим 
постоянной учебы в кампусе – full-time. К 
примеру, по данным ежегодного исследо-
вания о предпочтениях МВА кандидатов 
TopMBA.com Applicant Survey, в 2009 году 
более 82% респондентов планировали 
учиться в формате full-time, а в 2011 году – 
всего лишь 56% рассматривали этот вари-
ант обучения. Многие кандидаты хотели 
бы получить МВА в том формате, который 
бы позволил им продолжить работу.

В Казахстане, как и в целом по миру, 
интерес к full-time MBA-программам по-
прежнему доминирует – 84% респонден-
тов предпочитают степень МВА с полным 
отрывом от работы. Однако растет инте-
рес и к другим форматам обучения: 25% 
рассматривают возможность part-time об-
учения, 18% – интересуют дистанционные 
программы, 16% – предпочли бы получить 
Executive MBA и всего лишь 10% – подумы-
вают над учебой в режиме онлайн.

«Я думаю, что это анализ рентабельно-
сти», – говорит Уильям Макдоналд, дирек-
тор Executive MBA программы в Женеве 
Thunderbird School of Global Management. 
– Как и в случае с покупкой дома, МВА 

становится чем-то вроде «ипотеки» вашей 
карьеры. Предсказание возврата инвести-
ций в ваш дом зависит от ваших ожида-
ний и ситуации на рынке недвижимости, 
а предсказание ценности MBA зависит от 
вашей уверенности в рынке труда».

Цена выбора
«Многие кандидаты, рассмотрев альтер-
нативные издержки обучения по full-time 
MBA-программе (уход с рынка труда на 
год или два), в итоге решают не прекра-
щать развитие карьеры и ищут альтерна-
тивные форматы обучения. Топ бизнес-
школы предлагают модульные программы 
Exectutive и/или качественные онлайн 
МВА-программы, что стало возможным 
благодаря сегодняшним технологиям.

Среди бизнес-школ, которые приедут 
в Алматы 19 марта в рамках QS World MB 
Tour, многие, помимо традиционного 
full-time, предлагают и другие форматы 
обучения. К примеру, IE Business School, 
Durham University Business School, Leeds 
Metropolitan и Robert Gordon University 
Aberdeen Business School предлагают воз-
можность получить МВА дистанционно. 
University of San Francisco, TIASNIMBAS и 
Melbourne Business School предлагают по-
лучить МВА в формате part-time.

«Если студент работает и хотел бы про-
должать работать, но для продвижения по 
внутренней карьерной лестнице требует-
ся наличие диплома, большой смысл име-
ет получить МВА в режиме онлайн», – объ-
ясняет Дрерри Трапнел, вице-президент 
и глава аккредитационного агентства 
AACSB в США.

Тем не менее, по мнению г-на Трапнела, 
если кандидат ставит своей задачей найти 
новую работу или поменять отрасль после 
получения МВА, тогда решение обучаться 
вне кампуса не идеально.

«Я считаю, что онлайн или дистанцион-
ное обучение вряд ли когда-либо сможет 
дать такой же опыт, как обучение в классе, 
– комментирует г-н Симмонс из Cranfi eld. 
– MBA намного больше, чем просто сово-
купность знаний. Это также и развитие 
личностных качеств, лучшее понимание 
себя и других. Понимание этого приходит 
из реальных взаимодействий с настоя-
щими людьми, которые сталкиваются с 
реальными проблемами. Дистанционные 
программы дадут вам отдельные элемен-
ты, но это не то общее ощущение, которое 
создается, когда эти элементы смешаны и 
взбиты!».

В конечном счете кандидат должен сам 
просчитать «за» и «против» каждой бизнес-
школы, программы и формата обучения. 
Самое главное, решите для себя, для чего 
именно вам нужен МВА.

Ирина Лукичева

С
итуация в управлении высшим об-
разованием показывает, что методы 
работы, которые сформировались у 

вузовских управленцев в прежних усло-
виях хозяйствования, становятся недо-
статочными для реализации управленче-
ских функций при вхождении в мировое 
образовательное пространство. Согласно 
Государственной программе развития об-
разования на 2011-2020 годы, в 90% вузов 
должны быть внедрены принципы корпо-
ративного управления, 100% руководи-
телей организаций образования обязаны 
пройти повышение квалификации и пере-
подготовку в области менеджмента. 

Сегодня корпоративное управление ву-
зов создает условия для перехода на стра-
тегическое управление. Это значит, что 
вопросы, которые являются важными для 
бизнеса, и которые до сих пор в большин-
стве университетов находились на втором 
плане, сейчас выходят на первый. В ходе 
этого процесса также должна повыситься 
капитализация частных вузов, а к государ-
ственным должно укрепиться доверие со 
стороны общества.

Президент Сингапурского института 
технологий Тан Чин Тьонг рассказал о 
том, как важно иметь в университете со-
вет попечителей как часть корпоратив-
ного управления, причем независимо от 

того, государственный это вуз или част-
ный. «Совет попечителей должен быть от-
ветственным за стратегическое управле-
ние, которое, в свою очередь, должно быть 
структурировано от и до. Менеджмент не 
должен все брать на себя, он управляет 
вместе с советом попечителей». 

 «Через советы попечителей, на мой 
взгляд, вузы становятся более прозрачны-
ми, подготовленными, повышается ответ-
ственность по всей вертикали управления. 
Такой современный инструмент управ-
ления нам нужен», – отметил президент-
ректор Международной академии бизнеса 
(МАБ) Асылбек Кожахметов на прошед-
шем «круглом столе» «Управление совре-
менным университетом».

Цель корпоративного управления не 
только в повышении ответственности вуза 
в области управления по всей вертикали, 
но и в появлении более долгосрочного 
управления. От введения данной практи-
ки «выиграет и министерство образова-
ния и науки, ведь если повысится доверие 
к университетам, которые сейчас очень 
сильно критикуются, то это будет расце-
ниваться как результат действий мини-
стерства», – убежден г-н Кожахметов.

Переход на международные стандарты 
подразумевает демократизацию системы 
образования, корпоративное управле-
ние и разделение ответственности между 
теми, кто руководит университетом. Тра-

диционно, это ректор, даже деканы редко 
допускаются к непосредственным рыча-
гам управления. 

«Корпоративное управление – это когда 
руководство вузом идет снизу, а верхи со-
глашаются. Именно преподаватели и сту-
денты являются главным ядром учебного 
процесса. Мы живем в быстро изменяю-
щемся мире, и система образования долж-
на идти в ногу со временем, а не следовать 
за ним, иначе мы не сможем воспитать 
конкурентоспособных в глобальном смыс-
ле специалистов», – отметила Хадиша Даи-
рова, зампред исполнительного совета На-
зарбаев Университета. 

Вопрос о создании советов уже обсуж-
дался ранее. Так, 28 января состоялось 
первое заседание наблюдательного со-
вета КазНУ имени аль-Фараби с участием 
министра образования и науки РК Бакыт-
жана Жумагулова. Создание наблюдатель-
ных советов в вузах – это важная и необ-
ходимая мера на пути к формированию 
государственно-общественной системы 
управления образованием, рассказали 
«Капитал.kz» в пресс-службе КазНУ имени 
аль-Фараби.

Вместе с тем на конкурсной основе соз-
даны наблюдательные советы ЕНУ имени 
Л.Н. Гумилева, КазНАУ и КазНПУ имени 
Абая. Они обеспечат на разных уровнях 
управления образованием общественное 
участие, а также коллегиальность, само-

стоятельность в деятельности вузов. Г-н 
Жумагулов отметил, что «наблюдательный 
совет должен помогать деятельности вуза 
– способствовать наращиванию кадрового 
потенциала, содействовать в разработке 
документов развития университета, его 
более эффективному взаимодействию с 
центральными и местными органами вла-
сти, СМИ, организациями и предприятия-
ми». «Я полагаю, – подчеркнул г-н Жума-
гулов, – что внедрение такого управления 
приведет к большей транспарентности и 
эффективности принимаемых решений, 
повышению качества работы вуза».

В компетенцию наблюдательных со-
ветов входит также предварительное 
утверждение годовой финансовой отчет-
ности, принятие решений о распределе-
нии всех поступающих дополнительных 
финансовых средств вуза, включая спон-
сорскую и благотворительную помощь. 
Серьезные позиции у наблюдательных со-
ветов и в решении кадровых вопросов, по-
скольку они уполномочены согласовывать 
предложения по назначению ректора вуза 
и освобождению его от должности. 

От того, насколько будет успешен опыт 
создания наблюдательных советов вузов, 
зависит будущее внедрения корпоратив-
ного управления во всей сфере образова-
ния. Реформы, проводимые в образовании, 
сформируют новую систему взаимодей-
ствия государства, общества и бизнеса.

Амина Тоембаева

В 
современном процессе глобализа-
ции бизнес перестал быть локаль-
ным, и это качественно изменило 

подход работодателей к человеческим 
ресурсам. Ценный сотрудник сегодня 
не только отлично знает свое дело; он 
мобилен и может вести бизнес по всему 
миру. Следовательно, владение деловым 
английским языком является сегодня не 
просто одним из конкурентных преиму-
ществ на рынке труда, а настоятельным 
требованием времени и залогом успеха.

По результатам недавнего опроса ком-
пании HeadHunter, из 100% российских 
работодателей, требующих от соискате-
лей свободного владения английским, 
14% считают это таким же естественным 
требованием, как высшее образование, 
в 27% компаний английский язык будет 
необходим иногда, 59% же опрошенных 
компаний требуют от претендентов зна-
ния языка с целью повседневного приме-
нения.

Однако большинство работодателей, 
требуя от потенциальных сотрудников 
владения деловым английским, сталки-
ваются с проблемой отсутствия реаль-
ного механизма оценки знаний претен-
дента. Так, читая резюме, работодатель 
или HR-менеджер в графе «знание язы-

ков» чаще всего встречают фразу: «Ан-
глийский – свободно», что является не 
более чем субъективной оценкой самого 
кандидата, и может подразумевать под 
собой самый широкий спектр знаний – 
от элементарных до профессиональных.

Даже на следующем этапе отбора – со-
беседовании, HR-менеджеры не всегда 
могут определить, насколько эффектив-
но тот или иной претендент способен 
пользоваться английским языком в рабо-
чей обстановке: общаться с клиентами и 
коллегами-экспатриантами, вести дело-
вую переписку, бронировать авиабилеты 
и номер в гостинице, участвовать в конфе-
ренциях и вести презентации перед ино-
странными партнерами. Бывает и такое, 
что недостаточная языковая подготовка 
сотрудника выявляется уже через опреде-
ленное время сквозь призму печальных 
следствий: неудач в работе, сорвавшихся 
сделок и встреч. В итоге сотрудник уволен, 
и вновь вакантно место на должность. Не 
составит труда представить себе, что это 
значит: повторная трата драгоценного 
времени HR-менеджера на отбор резюме 
и интервью с жаждущими работать в дан-
ной компании, которые, возможно, обла-
дают такими же знаниями английского, 
как и предыдущий сотрудник.

Вопрос работодателей развитых 
стран о том, как избежать подобных 

ошибок, стал ребром еще в далеких се-
мидесятых, и было найдено достойное 
решение. Работающие в различных от-
раслях экономики крупнейшие транс-
национальные корпорации, такие как 
Shell, Toyota, Hyundai, Daewoo, Nissan, 
PricewaterhouseCoopers, ExxonMobil, 
Huawei Technologies, Fujitsu Limited, 
Toshiba, Xerox, Unilever и другие требу-
ют сегодня у соискателей сдачи экзаме-
на TOEIC (Test of English for International 
Communication) – теста английского 
языка для работы в международном про-
странстве. Ежегодно данный тест сдает 
более 4 миллионов человек. TOEIC яв-
ляется реальным инструментом квали-
фицированной оценки уровня владения 
экзаменуемым именно деловым англий-
ским, и поэтому отличается формой и 
содержанием от академических тестов 
(IELTS, TOEFL и других).

Тест TOEIC, как и тест TOEFL, являет-
ся детищем независимой организации 
ETS (Educаtional Testing Service, Служ-
ба тестирования в сфере образования, 
США, Принстонский университет) – 
разработчика оценочных механизмов 
в области образования. Существует 2 
вида этого теста, каждый из которых 
проверяет по 2 определенных навыка: 
тест TOEIC Listening&Reading проверя-
ет компетенции в понимании устной 

и письменной английской речи в виде 
диалогов, монологов, коротких текстов, 
а тест TOEIC Speaking&Writing – про-
веряет навыки облачения собственных 
мыслей и идей в устную и письменную 
формы. Каждому виду деятельности со-
ответствует определенная компетенция 
в английском, поэтому количество на-
бранных баллов показывает, какой вид 
деятельности доступен экзаменуемому 
на данном этапе.

Остается отметить, что в Казахстане 
данный тест проводит InterPress Exams 
Center. Это единственный тестовый центр 
в нашей республике, который прово-
дит практически все самые популярные 
языковые тесты, такие как IELTS, TOEFL, 
Camdridge Exams (для детей и взрослых), 
ну и, конечно, TOEIC. По словам руко-
водителя  InterPress Exams Center Аллы 
Ореховой, данный тест хоть и начал при-
меняться в Казахстане совсем недавно, 
однако наверняка будет успешен ввиду 
следующих плюсов: TOEIC позволяет сту-
дентам подготовиться к работе в между-
народном пространстве, дает конкурент-
ное преимущество как потенциальным, 
так и нынешним сотрудникам в процессе 
подъема по карьерной лестнице, помогает 
работодателям, протестировав персонал, 
наиболее эффективно выстроить органи-
зационную структуру компании.

Выбираем формат 
обучения МВА: 
онлайн vs оффлайн

Когда верхи соглашаются
Управленческие принципы бизнеса для образования

Ценный сотрудник: мобилен, 
стоек, сдает TOEIC

В Казахстане, как и в целом по миру, интерес к full-time 
MBA-программам по-прежнему доминирует – 84% 
респондентов предпочитают степень МВА с полным отрывом 
от работы. Однако растет интерес и к другим форматам 
обучения: 25% рассматривают возможность part-time 
обучения, 18% – интересуют дистанционные программы, 16% 
– предпочли бы получить Executive MBA и всего лишь 10% – 
подумывают над учебой в режиме онлайн
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Министры финансов еврозоны согласова-

ли сделку по предоставлению Греции пакета 

помощи объемом 230 млрд евро, включая кре-

диты на 130 млрд евро и списание суверенного 

долга Греции частным кредиторам, пишет The 

Times. «Несмотря на то, что лидеры еврогруп-

пы поздравили себя с этим решением, стано-

вится ясно, что пакета будет недостаточно для 

спасения Афин от коллапса, и представители 

27 государств понимают, что Греции потребу-

ется дополнительная помощь», – пишет автор 

статьи Чарльз Бремнер. «В то время как пакет, 

размер которого в два раза превышает помощь 

2010 года, дает Афинам передышку, условия 

его возмещения и суровость предстоящих мер 

экономии обрекают греков на нищенское су-

ществование в течение десятилетий», – отме-

чает автор. Ги Верхофстадт, бывший премьер-

министр Бельгии, ныне глава Либеральной 

группы Европарламента, сказал, что данный 

пакет помощи просто позволит Афинам выи-

грать какое-то время. (inopressa.ru)

ПОЛИТИЧЕСКИЕ 
РИСКИ ТОРМОЗЯТ 
ИНВЕСТИЦИИ

Деньги снова потекли в развивающиеся 

страны. Нестабильная ситуация вокруг прези-

дентских выборов в России и высокий уровень 

коррупции при этом являются рисками, отпу-

гивающими инвесторов, пишет Die Presse. Как 

замечает автор публикации Эдуард Штайнер, 

инвесторы, интерес которых к развивающим-

ся странам заметно ослабел в 2011 году, снова 

активно инвестируют в них. Тем не менее, го-

ворится в статье, «Россия, в отличие от преж-

них времен, перестала быть фаворитом в этом 

списке. Она занимает лишь пятую позицию, 

дав опередить себя Китаю, Бразилии, Турции и 

Индонезии. Из $14 млрд, которые – по данным 

инвестиционного фонда EPFR Global – с нача-

ла текущего года и вплоть до 10 февраля были 

направлены в развивающиеся страны, на долю 

России пришлось немногим более $1 млрд, 

в то время как еще в 2011 году объемы инве-

стиций были на две трети больше». В России, 

поясняет комментатор, ощущается нехватка 

ликвидных секторов экономики. Они сводятся 

к нефти, газу, металлам и финансам. Помимо 

этого, по оценкам большинства экспертов, 

осторожность можно объяснить политической 

ситуацией, сложившейся в России. «Никто не 

сомневается, что Владимир Путин после выбо-

ров 4 марта вернется в Кремль на третий срок. 

Однако ставшие неожиданностью массовые 

протесты начиная с парламентских выборов в 

декабре прошлого года пробили брешь в казав-

шейся непоколебимой вертикали власти». По 

мнению ведущего аналитика «Альфа-банка» 

Ангелики Генкель, без политических рисков 

у России было бы больше шансов привлечь 

инвесторов. Основным при этом остается во-

прос о том, сумеет ли Путин подстроиться под 

сложившуюся ситуацию. В своей недавней 

статье, посвященной вопросам экономики, 

он признает негативное воздействие «систем-

ной коррупции» и контроля государства над 

ресурсами на конкурентоспособность. При 

этом он выступает за временное расширение 

государственного капитализма. «Существует 

опасность того, что Путин и впредь будет не са-

мым ярым сторонником реформ и продолжит 

делать ставку на цену на нефть, несмотря на то, 

что стимулируемая потреблением экономиче-

ская модель срочно должна получить новый 

инвестиционный импульс, чтобы быть более 

устойчивой к внешним потрясениям», – пишет 

издание. (inopressa.ru)

БАНКАМ НЕ ХВАТАЕТ

«Большинство российских коммерческих 

банков недостаточно капитализированы из-за 

их значительного аппетита к риску и слабой 

диверсификации бизнеса», – пришли к выво-

ду эксперты рейтингового агентства Standard 

& Poor̀ s (S&P). Это касается и 30 крупнейших 

российских банков. В этом году улучшения 

ситуации ждать не стоит. «Большинство рос-

сийских банков на протяжении 2012 года не 

смогут самостоятельно генерировать капи-

тал, достаточный для обеспечения роста своих 

активов, даже если намеченные темпы роста 

будут снижены в связи с усилением рыноч-

ной конкуренции и недавними потрясениями 

на финансовом рынке, – говорит кредитный 

аналитик S&P Сергей Вороненко. – Их спо-

собность генерировать капитал по-прежнему 

ограничивается недавним сужением про-

центной маржи и неопределенностью сроков 

восстановления объемов бизнеса до более 

устойчивых уровней». Основное препятствие 

для достижения необходимого уровня ка-

питализации – это слабая диверсификация: 

географическая, по отраслям бизнеса, по ис-

точникам прибыли, а также высокая концен-

трация корпоративного кредитного портфеля 

на отдельных заемщиках, уточняет Воронен-

ко. Текущие уровни капитализации обеспе-

чивают российским банкам лишь умеренную 

защиту от рисков, принятых ими на баланс, 

говорят в S&P. Впрочем, в сравнении с анало-

гами из развитых стран российские финин-

ституты выглядят лучше, признают эксперты 

агентства. Российские банкиры и эксперты 

согласны с выводами рейтингового агентства. 

«Ситуация с собственным капиталом первых 

тридцати российских банков действительно 

оставляет желать лучшего, – говорит эксперт 

Росгосстрах-банка Роман Глазов. – Согласно 

данным Центробанка, средний уровень доста-

точности капитала среди ТОП-30 составляет 

14,49%, что уже очень близко к минимальным 

значениям норматива». Согласно требованиям 

ЦБ, уровень достаточности капитала банков 

не должен быть ниже 10%. «По состоянию на 

1 февраля 2012 года относительно низкие зна-

чения этого показателя были зафиксированы 

всего у трех из крупных банков: Собинбанка 

(10,9%), Промсвязьбанка (11,1%), «Уралсиба» 

(11,7%)», – напоминает начальник аналитиче-

ского департамента ИК «Вектор Секьюритиз» 

Александра Лозовая. «Формально уровень 

капитала в секторе достаточен. Но запас уже 

совсем небольшой», – признает председатель 

совета директоров МДМ-банка Олег Вьюгин. 

В целом за 2011 год капитализация ведущих 

банков ТОП-30, на которые приходится почти 

три четверти активов российского банковско-

го сектора, просела на 2,73 процентных пун-

кта, подсчитал Глазов. (gazeta.ru)

Ирина Лукичева

Д
о недавнего времени казахстанские 
компании с некоторой опаской от-
носились к передаче своих функций 

«посторонним». Между тем уже сейчас в 
Казахстане активно оперируют иностран-
ные компании, которые создают немалый 
спрос на кадровые услуги. Вслед за ними 
казахстанские компании уже без лишних 
подозрений пользуются услугами в сфере 
управления персоналом, не имея штатно-
го HR-специалиста.

Сегодня HR-аутсорсинг используется 
во всех сферах экономики. Самыми актив-
ными являются компании фармацевтиче-
ского рынка, дистрибуционные компании 
сектора FMCG (товары народного потре-
бления), а также в сфере продаж товаров 
и услуг для бизнеса. «Понимание того, что 
доверие определенных задач сервисной 
компании даст больше преимуществ для 
развития бизнеса, уже сформировалось 
и начинает укрепляться в сознании ка-
захстанского малого и среднего бизнеса», 
– рассказывает Алия Уразалиева, коорди-
натор по анализу и связям с общественно-
стью «Рекрутинговой компании Elite». 

Уточним, что аутсорсинг – это пере-
дача функций бизнес-процесса сервисной 
компании, которая специализируется на 
определенном направлении. Например, 
на рынке Казахстана особо популярны: 
аутсорсинг бухгалтерского обслужива-
ния, IT-аутсорсинг, аутсорсинг юридиче-
ских услуг. 

По мнению Людмилы Беловой, руко-
водителя проекта «АНКОР Учетные функ-
ции» в Казахстане, за десятилетия запад-
ный менеджмент ощутил положительный 

эффект от передачи непрофильных функ-
ций в аутсорсинг.

Между тем «казахстанский бизнес пока 
не пришел к пониманию удобства и на-
дежности использования аутсорсинга. Од-
нако мы видим интерес многих компаний, 
с которыми мы работаем на территории 
России и Украины, к передаче ряда функ-
ций своих подразделений в Казахстане в 
аутсорсинг и надеемся, что рынок аутсор-
синга будет развиваться», – отмечает экс-
перт.

Также на рынке кадровых услуг суще-
ствует понятие «HR-консалтинг». Это тоже 
составляющая аутсорсинга, когда сервис-

ная компания выступает консультантом 
по любым вопросам управления персона-
лом. 

Стоит понимать, что у HR-аутсорсинга 
есть как положительные, так и отрица-
тельные стороны. К плюсам можно отне-
сти то, что компания концентрируется на 
стратегических функциях, на основном 
бизнесе, а некоторые функции, например, 
HR, финансы, IT, передаются провайдеру. 
То есть компания занимается «своим де-
лом». Еще одним преимуществом являет-
ся возможность компании переложить все 
риски на поставщика, причем как админи-
стративные, так и финансовые.

Более того, привлечение сторонней ор-
ганизации налаживает процессы внутри 
компании, сокращает затраты бюджета на 
решение кадровых вопросов. «Это объяс-
няется тем, что довольно часто случается, 
что внутри организации между отделами 
нарушаются установленные регламенты, 
а когда в цепочке появляется внешний по-
ставщик услуг, возникают обязательства, 
фиксируются сроки и большее внимание 
уделяется ведению документации», – за-
мечает г-жа Белова.

К минусам HR-аутсорсинга эксперты 
относят затраты времени, которое пона-
добится команде сервисной компании для 
понимания деталей и специфики бизнеса 
компании-заказчика. Для HR-аутсорсинга 
это важно, так как здесь ключевую роль 
играют люди, персонал, и изучение корпо-
ративной культуры в компании является 
первым этапом предоставления услуги 
аутсорсинга. 

Говоря о ценах на подобные услуги, от-
метим, что средней стоимости услуг аут-
сорсинга не существует, так как это пер-
сонифицированная услуга и для каждого 
клиента просчитывается индивидуально 
в зависимости от наполнения проекта. 
Специфика казахстанского рынка такова, 
что зачастую компании-провайдеры, пре-
доставляющие подобные услуги, создают-
ся под определенную компанию, то есть 
как специальное аутсорсинговое подраз-
деление, поэтому такие компании явля-
ются небольшими, со штатом в несколько 
человек. Однако есть и крупные междуна-
родные компании, специализирующиеся 
на консалтинге и дополнительно оказыва-
ющие своим клиентам, в том числе, услуги 
аутсорсинга.

Чулпан Гумарова

«А
рабская весна», помимо поли-
тических волнений, принесла 
популярность и неподдельный 

интерес к социальным сетям, ведь она ста-
ла возможна именно благодаря Facebook 
и Twitter, так популярных и среди наших 
соотечественников. После этих событий 
трудно не поверить в силу Всемирной пау-
тины, глупо не опасаться такой силы.

«Государству в первую очередь необ-
ходимо обратить внимание на порочные 
процессы, которые происходят внутри его 
ведомств, а не на то, что происходит он-
лайн», – поделился мнением блогер Адиль 
Нурмаков на заседании клуба Института 
политических решений (ИПР), посвящен-
ном теме «Эволюция в Сети: от «лайков» к 
гражданской активности?».

По данным исследования, проведен-
ного ИПР в ноябре 2011 года, протестный 
потенциал в РК достиг 48%. Итоги иссле-
дования демонстрируют, что готовность 
к жестким формам протеста, таким как 
голодовки, распространение листовок с 
запрещенным содержанием, выросла в 1,7 
раза по сравнению с октябрьским заме-
ром, составив 21,7%. Наиболее шокирует, 
что 4,5% городского населения допускают 
возможность своего участия в протестных 
акциях с оружием в руках. К тому же, бо-
лее 60% населения Казахстана являются 
активными пользователями социальных 
сетей.

Эти данные заставляют серьезно за-
думаться над вопросом «Способны ли 
призывы в социальных сетях мотивиро-
вать казахстанцев выйти на улицы с про-
тестами?» Г-н Нурмаков считает, что нет. 
«Есть такое понятие как «уравнение граж-
данской активности», где сильные связи 
между личностями предполагают высо-
кий риск, слабые связи между личностями 
предполагают низкий риск. Естественно, 
принятие на себя риска – это ответствен-
ный шаг, и не все на него готовы. Это то, 
что мы видим в отношениях в социальных 
сетях, это тот пример, когда люди не соби-
раются рисковать», – поясняет он.

Действительно, в социальных сетях мы 
дружим с тысячами людей, но эти контак-
ты не столь крепкие, они не подразумева-
ют ответственности перед знакомыми в 

Сети. Казахстанцы часто четко разграни-
чивают реальную жизнь и свое поведение 
в интернете, для них это две полярности, 
которые зачастую не пересекаются.

Участие в мероприятиях, на которые вас 
приглашают в социальных сетях, довольно 
номинальное. Однако группы, выражаю-
щие протест против итогов выборов, про-
тив правительства, легко набирают огром-
ные аудитории. Темы, обсуждаемые в этих 
сообществах, находят отклики в многочис-
ленных комментариях, которые перетека-
ют в «глобальные» споры. Наши граждане 
активно подтверждают свое участие в раз-
личного рода митингах, а на деле многие 
граждане, подтвердившие свое участие в 
мероприятии, просто забывают про это и 
не приходят. Максимум, на что готово со-
временное казахстанское общество, это 
поставить лайк или поделиться информа-
цией со своими друзьями по социальной 
сети. «Мы публикуем на своих страницах 
фотографии несчастных младенцев, за что 
социальная сеть якобы будет перечислять 
по $1 в помощь этим детям за каждый ре-
пост этого изображения. Смешно, если мы 
считаем это гражданским активизмом», – 
говорит г-н Нурмаков.

Обсуждение «жарких» тем в Сети не на-
ходит своего отражение в реальной жизни 
наших граждан. По мнению эксперта, так 
активно и эмоционально обсуждаемые 
темы могут найти свое отражение мак-
симум в СМИ. «Готовность государства к 
сотрудничеству с людьми, которые выра-
жают свое мнение в Сети, будет упирать-
ся в готовность людей к тому, чтобы стать 
гражданским обществом и пойти на какие-
то действия», – подчеркивает блогер.

Гражданское общество, по мнению 
экспертов, в нашей стране только начало 
формироваться, наши соотечественники 
только учатся отстаивать свое мнение, 
пусть даже с помощью лайков. Может 
быть, путь Казахстана именно такой. И от 
простых лайков мы перейдем к умению 
правильно отстаивать свои права. «Граж-
данам необходимо организовываться и 
предпринимать действия, при этом искать 
компромиссные решения, не конфрон-
тационные, а компромиссные, тогда они 
будут услышаны властью, если постоянно 
конфликтовать, то никто их слушать не 
будет», – заключил эксперт.

Олег Ни

В 
2011 году совокупная стоимость сде-
лок слияния и поглощения (M&A) в 
мировом технологическом секторе 

выросла на 41%, несмотря на то, что на 
фоне нестабильной экономической ситуа-
ции в мире стоимость сделок M&A во всех 
других секторах экономики несколько сни-
зилась. Таковы результаты отчета Global 
Technology M&A Update and 2011 Review 
(«Тенденции в области сделок слияния и 
поглощения в мировом технологическом 
секторе – последняя информация и обзор 
за 2011 год»), подготовленного компанией 
«Эрнст энд Янг».

К пяти ключевым тенденциям, обуслав-
ливающим этот рост, относятся развитие 
интеллектуальных мобильных устройств, 
технологий облачных вычислений, соци-
альных сетей, технологий обработки боль-
ших объемов данных, а также размывание 
границ между отраслевыми сегментами. 
Кроме того, одним из проявлений указан-
ных ключевых тенденций стало развитие 
прорывных инновационных технологий, 
кардинально меняющих облик технологи-
ческой отрасли, а также способствующих 
трансформационным изменениям в дру-
гих секторах.

«Такие прорывные тенденции, как рас-
пространение социальных сетей, развитие 
интеллектуальных мобильных устройств, 
технологий облачной передачи данных и 
систем бизнес-аналитики в связи с необ-
ходимостью обработки больших объемов 
данных, способствовали существенному 
росту активности в области сделок M&A в 
мировом технологическом секторе. Несмо-
тря на некоторое снижение активности под 
влиянием неопределенной макроэконо-
мической ситуации, сложившейся в конце 
2011 года, сектор демонстрирует высокие 
темпы роста, которые были взяты еще в на-
чале 2009 года. Все та же неопределенность 
может несколько сбавить рост в 2012 году, 
однако долгосрочные перспективы разви-
тия рынка M&A в технологическом секторе 
выглядят весьма обнадеживающе благо-
даря постоянному появлению прорывных 
инновационных технологий», – отмечает 
Джо Стигер, руководитель международ-
ной практики «Эрнст энд Янг» по оказа-
нию консультационных услуг по сделкам 
компаниям технологического сектора.

Совокупная стоимость сделок (инфор-
мация о которых раскрывалась) в 2011 
году составила $167,7 млрд, тогда как в 
2010 году – $119 млрд. Стоит отметить, что 
в четвертом квартале данный показатель 

уменьшился по сравнению с предыдущим 
кварталом, а его рост составил лишь 7% по 
сравнению с аналогичным периодом про-
шлого года. В течение года наблюдался 
бурный рост активности в области сделок 
с участием фондов прямых инвестиций 
(ФПИ): стоимость сделок выросла на 67%, 
переломив понижательный тренд, наблю-
давшийся во втором полугодии. В 2011 
году было объявлено о заключении 3006 
сделок (включая сделки, информация о 
которых раскрывалась, и сделки, инфор-
мация о которых не раскрывалась), что на 
13% больше, чем в предыдущем году (2658 
сделок). Однако, начиная со второго квар-
тала, количество сделок неуклонно сокра-
щалось и в четвертом квартале составило 
676 (что на 4% меньше по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года, на 
11% ниже, чем в предыдущем квартале, и 
на 15% уступает пиковому значению в 794 
сделки, отмеченному в первом квартале 
2011 года). По количеству заключенных 
сделок четвертый квартал 2011 года харак-
теризуется самыми скромными показате-
лями за весь период, начиная со второго 
квартала предыдущего года, что указы-
вает на то, что мировой технологический 
сектор не застрахован от влияния неста-
бильной макроэкономической ситуации в 
мире, одним из проявлений которого ста-
ло снижение активности в области M&A в 
других секторах экономики.

Тенденции, набиравшие силу в течение 
целого ряда кварталов, а в некоторых слу-
чаях – даже лет, привели к череде много-
миллиардных сделок, заключенных в 2011 
году. Стоимость 34 таких сделок достигла 
$1 млрд, причем 8 из них были заключены 
в четвертом квартале 2011 года. Ведущие 
компании технологического сектора взя-
ли курс на консолидацию, сделав главную 
ставку на активы в сфере интеллектуаль-
ных мобильных устройств (включая тех-
нологии видео для интернета и мобильных 
сетей), облачных вычислений и систем 
бизнес-аналитики.

В то же время заключение целого ряда 
более мелких сделок подтвердило страте-
гическую важность некоторых сегментов 
рынка технологий. Речь идет не только о 
технологиях социальных сетей и информа-
ционной безопасности, но и об ИТ в сфере 
здравоохранения, онлайновых и мобиль-
ных играх и системах бизнес-аналитики 
в области маркетинга и рекламы. В 2011 
году на каждый из указанных сегментов 
пришлось от 100 до 150 сделок, причем 
многие из них относились сразу к несколь-
ким сегментам.

Не тратьте время на рутину
Делегировать полномочия – выгодное дело

Бежать нам некуда, 
а догонять – некого
Когда от простых «лайков» 
мы перейдем к умению правильно 
отстаивать свои права?

Тенденции 
определяют 
масштабы
В технологическом секторе растет 
активность в области сделок M&A

Примерные затраты в казахстанской компании 
на содержание опытного менеджера по персоналу

с з/п 150 000 тенге

Затраты 
в год, 
тенге

1 Заработная плата специалиста 1 800 000

2 Налоги на заработную плату 617 000

3 Расходы на обучение, соцпакет и гарантии 300 000

4 Оплата аренды помещения для размещения рабочего места 360 000

5 Содержание рабочего места и его оборудования 150 000

6 Оплата связи (телефон, интернет), в среднем 200 000

7 Маркетинговые исследования рынка 800 000

8 Аудит кадрового делопроизводства 200 000

9 Частичные затраты на бухгалтера по расчету з/п 500 000

10 Размещение информации для массового подбора (сайт, газеты) 200 000

            Итого: 5 127 000
Базовая стоимость кадрового аутсорсинга 300 000

            Итого в год: 3 600 000
Экономия в год: 1 527 000
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Carlsberg готовится к выкупу с рынка 

акций пивоваренной компании «Балтика». 

Пакеты миноритарных акционеров – около 

15% бумаг – датский концерн может оце-

нить в $1,15 млрд, на 25% выше биржевых 

котировок. Показатели «Балтики» перестали 

удовлетворять датских инвесторов: компа-

ния теряет рынок. Выкуп ускорит процедуру 

принятия решений и даст возможность сэко-

номить на отчетности. Корпорация Carlsberg 

готовит оферту миноритарным акционерам 

пивоваренной компании «Балтика» о выкупе 

акций. Цель – довести свой пакет до 100%. 

Сейчас Carlsberg – крупнейший акционер 

«Балтики»: датскому концерну принадле-

жат 85,55% бумаг. Компания готова потра-

тить $1,15 млрд на выкуп 15% акций, исходя 

из стоимости 1550 рублей за одну акцию. 

«Окончательная стоимость еще не опреде-

лена и может быть гораздо ниже, но в любом 

случае не превысит указанной стоимости», 

– отмечает корпорация. Carlsberg не гаран-

тирует, что предложение будет сделано, и 

если будет, то после конвертации привиле-

гированных акций в обыкновенные, – к маю. 

«Пока заявлено только намерение Carlsberg. 

Если приобретение акций произойдет, оче-

видным плюсом для «Балтики» будет полное 

включение компании в глобальный бизнес 

группы», – сказал директор по правовым во-

просам «Балтики» Антон Рогачевский. В пла-

нах Carlsberg делистинг – выкуп акций «Бал-

тики» с биржи. Сейчас на бирже ММВБ-РТС 

торгуется около 151,8 млн акций компании. 

Капитализация пивоваренной компании 

«Балтика» составляет 190 млрд рублей, ис-

ходя из стоимости бумаги на уровне 1250 

рублей (утро понедельника). За год акции 

почти не менялись в цене. Объемы торгов 

были незначительны (в феврале от 180 тысяч 

рублей до 4 млн рублей). После объявления о 

подготовке оферты от Carlsberg бумаги под-

нялись на 12%, выше 1350 рублей. Одной из 

причин выкупа акций компанией Carlsberg 

стала финансовая отчетность, которая пока-

зала ухудшение продаж на российском рын-

ке: компания сократила объемы продаж на 

3%. На ухудшении показателей сказались вы-

сокая инфляция и значительное повышение 

цен на пиво, отмечено в сообщении Carlsberg. 

В то же время другие азиатские рынки про-

должают расти высокими темпами. «В 2011 

году мы столкнулись с различными препят-

ствиями на рынке в России, в то время как 

рынки Северной и Западной Европы, а так-

же Азии продолжают хорошо развиваться, 

– говорит генеральный директор Carlsberg 

Йорген Буль. – Потеря доли рынка в России 

произошла из-за высокого уровня рекламной 

деятельности конкурентов». По его словам, 

компания «взяла курс на укрепление пози-

ций в стране». В ноябре Carlsberg уже сооб-

щала об ухудшении ситуации на российском 

рынке. Тогда же компания жаловалась, что 

неблагоприятные погодные условия, дожди и 

низкие температуры летом снизили объемы 

потребления пива, особенно в условиях обо-

стрения конкуренции. Пик реализации пива 

Carlsberg пришелся на 2009 год, но в этом же 

году компании пришлось повышать цены на 

пиво из-за резкого роста акцизов на алкоголь 

в России. Это привело к снижению спроса. 

Новость о выкупе акций «Балтики» компа-

нией Carlsberg не стала сюрпризом, заявила 

аналитик «ТКБ Капитала» Наталья Колупае-

ва. «Carlsberg не видит смысла поддерживать 

публичность российского актива, а консоли-

дация позволит быстрее принимать решения 

внутри группы, а также получать 100% при-

были без необходимости выплачивать ди-

виденды держателям акций», – говорит она, 

добавляя, что датский концерн недоволен 

результатами работы «Балтики»: доля рын-

ка в России сократилась с 40% в 2009 году 

до 37,4%. Колупаева считает предложение 

Carlsberg привлекательным для акционеров, 

с учетом того, что «Балтика» отказалась вы-

плачивать дивиденды за 2011 год. Carlsberg 

необходимо довести долю в «Балтике» до 

95%, после этого по корпоративному зако-

нодательству компания сможет осуществить 

принудительный выкуп акций у минорита-

риев, сохраняющих пакеты. Carlsberg могла 

выкупить акции и раньше, считает аналитик 

Renaissance Capital Ульяна Ленвальская. «Эти 

бумаги давно неликвидны и не пользуются 

спросом на бирже. Странно, что Carlsberg 

не стала выкупать акции раньше», – говорит 

она. (gazeta.ru)

ЖЕЛЕЗНАЯ ДОРОГА 
НА ТРОИХ

Новая логистическая железнодорожная 

компания может быть создана в рамках 

экономического сотрудничества России, 

Казахстана и Беларуси. Об этом в интервью 

телеканалу RT сказал президент ОАО «РЖД» 

Владимир Якунин. «Мы рассматриваем го-

сударственную политику об экономическом 

пространстве России, Казахстана и Беларуси. 

В этом контексте крайне важно, чтобы орга-

низация сотрудничества между железными 

дорогами соответствовала государственной 

политике. С этой точки зрения один из глав-

ных аспектов, интересующий все три сторо-

ны в вопросе железных дорог, – это контей-

нерные поезда. Крайне важно создать особую 

логистическую компанию, отвечающую за 

передвижение контейнеров как минимум по 

этим трем странам, – заявил Якунин. – Мы 

обсуждаем этот вопрос с Казахстаном. Так-

же я дал распоряжения главе «Трансконтей-

нера» организовать переговоры с белорус-

скими железными дорогами, которые тоже 

проявляют весьма существенную заинте-

ресованность». По его словам, «это будет не 

дочернее предприятие «Трансконтейнера», 

а новая структура в рамках сотрудничества 

трех стран». «В этом сотрудничестве весь-

ма заинтересованы также наши западные 

и китайские партнеры. Таким образом, мы 

считаем, что крайне важно в первую очередь 

разработать схему сотрудничества железных 

дорог, чтобы соответствовать спросу новой 

организации сотрудничества межу тремя 

странами, а затем рассмотреть возможность 

приватизации. В данном аспекте ценность 

этой новой организации будет гораздо выше, 

это первое, а второе, но отнюдь не послед-

нее, – этим действием мы в достаточной мере 

поддержим активность нашего правитель-

ства в создании этой новой сферы экономи-

ческого сотрудничества», – подчеркнул глава 

РЖД. (vedomosti.ru)

МИРОВЫЕ

Василиса Тулеуова

Последние несколько недель Каз-
нет будоражат слухи о том, что 
в Алматы будет открыто заве-

дение знаменитого кофейного бренда 
Starbucks. А между тем, так ли он нам 
нужен, как мы его ждем?

Кофейная революция
Безусловно, Starbucks – это целая эпоха и 
тренд в современном ресторанном бизне-
се. По сути, именно с этих американских 
кофеен и пошла мода на места, где можно 
не только и не столько что-нибудь выпить 
и перекусить, сколько провести время. 
Точнее, это такой «одемократизирован-
ный» вариант европейского кафе, где кли-
енту предоставляется широкий выбор не 
только самого кофейного напитка, но и 
его объем. Традиционно интерьер кофе-
ен Starbucks предоставляет посетителям 
выбор – сидеть на диване, кресле или за 
столиками. В атмосфере острого дефи-
цита общения, которая характерна для 
современного общества, американские 
бизнесмены предложили место, где чело-
век не чувствует себя одиноким. Ведь в ко-
фейнях, подобных Starbucks, всегда полно 
посетителей разного возраста и социаль-
ного положения. Социологи назвали этот 
эффект «третье место» – место, куда люди 
могут прийти, чтобы побыть за пределами 
дома («первое место») или работы («второе 
место»). Как пишут специалисты сайта не-
стандартного маркетинга «Фиолетовая ко-
рова», Starbucks пришел с идеей третьего 
направления, здесь можно отдохнуть, за-
рядиться энергией; это оазис, а не просто 
кофейня. В нем безопасно – это не бар, и 
тут нет пьяных. Для середины 80-х годов 
прошлого века в США это была настоя-
щая инновация, которая наряду с удачной 

бизнес-моделью и позволила компании 
развиваться столь быстро.

Со временем идею такого «третьего 
места» взяли на вооружение многие пред-
приниматели, которые копировали мо-
дель Starbucks по всему миру.

Пожалуй, одним из самых показатель-
ных фактов относительно «статусности» и 
притягательности бренда Starbucks являет-

ся то, что на многих рынках компания дол-
гое время платила за аренду всего $1 в год.

Лакомый кусочек
Франшиза Starbucks, без сомнений, явля-
ется одной из самых ожидаемых на нашем 
рынке. Заполучить ее хотели бы многие ка-
захстанские бизнесмены. Так, еще в 2005 
году группа частных казахстанских инве-

сторов обращалась с запросом о покупке 
франшизы в головной офис Starbucks. От-
вет был исчерпывающим: «Мы не заинте-
ресованы в регионе Казахстан».

Обладание франшизой Starbucks в РК 
приписывают как Алие Назарбаевой, так 
и Тимуру Кулибаеву. Но «Капитал.kz» не 
удалось получить этому подтверждение.

«Starbucks – это супербренд, который 
достиг такого уровня, что уже не нуждает-
ся в продаже франшиз. Продажа франшиз 
для компании – это определенный уровень 
ее становления, который такой гигант 
как Starbucks уже преодолел», – уточняет 
Алексей Матвеев, генеральный директор 
частного учреждения «Союз франчайзин-
га». Даже если американские кофейни и 
открываются где-то, только как в качестве 
совместного предприятия или через пар-
тнеров. «Из-за того, что у Starbucks очень 
жесткая практика продажи собственных 
франшиз, скорее всего, та точка, которая 
может открыться в Алматы, будет соб-
ственностью либо глобального Starbucks, 
либо их арабских франчайзи. К примеру, 
Pizza Hut в Казахстане как раз открыта че-
рез сирийских партнеров бренда», – счита-
ет эксперт.

Однозначно сказать о том, на каких 
условиях американский бренд будет пред-
ставлен в РК, трудно, так как информацию 
из головного офиса Starbucks получить не 
удалось.

Стоит ли овчинка выделки?
Ажиотаж, поднятый казахстанцами отно-
сительно присутствия Starbucks в Алматы, 
можно, пожалуй, сравнить с эйфорией со-
ветского человека, который только что по-
лучил джинсы Levi’s. Мы ждем Starbucks не 
меньше, чем McDonalds. Но в свете этого 
шума встает закономерный вопрос – а на-
сколько этот бренд вообще нам нужен, и 
что его присутствие даст в конечном сче-
те.

Большинство современных кофеен об-
ладает схожим ассортиментом, условиями 
пребывания и комфортом. Модных кофе-
ен в Алматы немало и вопрос о том, куда 
пойти и где выпить кофе – в общем-то не 
стоит.

С другой стороны, выход Starbucks по 
официальной франшизе мог бы стать зна-
ковым событием для иностранных инве-
сторов, которые присматриваются к Казах-
стану. Но стоит ли возмущаться странам 
постсоветского пространства, если только 
9 февраля этого года Starbucks открыла 
свое первое заведение в Норвегии.

«Звездные баксы» 
на земле номадов
Так ли нужен нам Starbucks, как мы его ждем?

Рекордные результаты Starbucks по всему миру: на 1 января 2012 
года, согласно последним данным компании, рост продаж составил 
9%. Кроме этого, общий чистый доход вырос на 16%, достигнув 
$3,4 млрд. При этом EPS (Earnings Per Share – прибыль на акцию) 
компании растет на 11% и достигает $ 0,50

Хилтон пропишется 
рядом с Байтереком

Н
о Hilton не единственная компания, 
работающая на подобных условиях 
в Казахстане. Как известно, отель 

Rixos в Алматы на 100% финансировался 
частными казахстанскими инвесторами, 
а Rixos выступает в данном случае только 
в качестве управляющей компании.

Пятизвездное небо Казахстана
В большой семье Hilton Worldwide в таких 
странах, как Великобритания, Россия, 
Италия, Германия, Польша, Нидерланды, 
Испания, Франция и Турция, некоторые 
из отелей соответствуют пяти звездам, а 
другие – четырем.
О том, к какой группе будет отнесен аста-
нинский отель, пока сказать нельзя. В 
компании весьма обтекаемо ответили на 
этот вопрос. «Hilton Worldwide придержи-
вается глобального статуса бренда ком-
пании, а не звездности. Hilton Garden Inn 
постоянно стремится предложить путеше-
ственникам все, что может понадобиться 
им во время поездки», – подчеркнул г-н 
Корфилд.

Интересно, что по оценке экспертов, со-
временный гостиничный рынок Астаны 
и Алматы в сегменте четырех и пятизвез-
дочных отелей близок к насыщению.

«Возможностей для роста предостаточ-
но во всех сегментах, только в дорогом 
сегменте рынок уже близок к насыще-
нию. Но, несмотря на это, пока что наши 
города представляют интерес только 
операторам в сегменте четырех и пяти 
звезд, так как строительство и обустрой-
ство «с нуля» – крайне затратное дело и 
обычно все затраты кладутся не на допол-
нительные услуги отелей, а на основную 
стоимость номеро-суток, – утверждает 
Светлана Коновалова, партнер консал-
тинговой компании BisMark. – Отсюда и 
завышенные цены на отели, сравнимые с 
отелями в западноевропейских странах. 
Так, номеро-сутки в Астане в отеле че-
тырех звезд соответствуют трем звездам 
в Париже в центре города. Ночь в трех-
звездочном отеле в историческом центре 
Стамбула обойдется в ту же сумму, как и в 
центре Алматы. И таких сравнений мож-
но привести массу».

Разрыв стал неизбежен
В нашей стране действительно становит-
ся все больше и больше красивых, дорогих 
отелей. С одной стороны, это внушает гор-
дость за отчизну, но с другой – вызывает 
диссонанс в отношении спроса и предло-
жения.

«Нынешняя структура рынка в городах 
Алматы и Астана представлена в основном 
не-брендовыми местными отелями низко-
го ранга и высококлассными международ-
ными брендами бизнес-отелей. Это при-
водит к несбалансированной ситуации на 
рынке», – считает Джеймс Палмер, партнер 
в консалтинговой фирме Veritas Brown.

С ним согласна и г-жа Коновалова. По 
оценкам компании BisMark, Алматы и 
Астана остро нуждаются в комфортных 
и недорогих отелях концепций «апарта-
менты с обслуживанием» (как небольшая 
квартира в структуре гостиницы со своей 
кухней, санузлом и спальной комнатой), а 
также в обычных отелях в центре невысо-
кого ценового позиционирования, но ис-
ключительно для бизнес-туристов.

«Сегмент отелей пяти звезд из-за кри-
зиса пока не актуален, так, например, в 
Алматы заморожен и репозиционирован 
проект JW Marriott в комплексе «Есентай 
Тауэрс», заявленный как пятизвездочный 
отель. Он перепрофилирован под апарта-
менты (квартиры) для длительного про-
живания», – уточняет эксперт.

По мнению г-на Палмера, выход все-
мирно известных брендов на местный 
рынок будет только «способствовать даль-
нейшему дисбалансу ситуации».

С мнением экспертов согласны и сами 
игроки рынка. «Рынок пятизвездочных 
отелей достаточно развит и заполнен, чего 
нельзя сказать о трех- и четырехзвездоч-
ных гостиницах В будущем, возможно, 
еще понадобится строительство отелей 

высшей категории, однако на данный мо-
мент развития их достаточно, – считает 
Маркус Шмидт, региональный генераль-
ный менеджер по Казахстану компании 
Rixos. – Как я уже отметил, в обоих горо-
дах высока нехватка качественных отелей 
категории трех и четырех звезд. Если бы 
я был инвестором, то я бы вложил деньги 
именно в такие проекты».

Привлекательность 
пока не потеряна
Несмотря на все вышеперечисленные об-
стоятельства, пока все же можно говорить 
о привлекательности нашей страны для 
инвестиций в гостиничный бизнес. Такое 
положение обусловлено как нашим гео-
графическим положением на пути соеди-
нения Востока и Запада, так и богатыми 
природными ресурсами.

«Развитие в Казахстане, как и во всем ре-
гионе, идет очень быстрыми темпами. Мы 
активно заключаем сделки в Центральной 
Азии и СНГ и рады подписанию соглаше-
ния по первому отелю в Казахстане. К при-
меру, только что был открыт Hilton Baku, 
первый Hilton Worldwide в Азербайджане», 
– уточняет г-н Корфилд.

«Мы считаем казахстанский рынок 
весьма привлекательным, ведь именно РК 
становится транспортным узлом между 
Востоком и Западом. Однако основным 
препятствием для развития рынка явля-
ется отсутствие финансирования, отсут-
ствие понимания ситуации на рынке и 
тонкостей гостиничного бизнеса, а также 

задержки начало работы второго этапа 
проекта Кашаган», – говорит г-н Палмер.

В то же время, несмотря на привлека-
тельность рынка в целом, пока ни один 
мировой оператор в сегменте трехзвездоч-
ных отелей не проявил желания открыть 
гостиницу под своим брендом у нас.

В сухом остатке
По оценке аналитиков компании BisMark, 
рынок гостиничных услуг более-менее 
развит в Казахстане только в Алматы и 
Астане, если не брать в расчет определен-
ные сегменты.

Так, в Алматы, учитывая давнюю исто-
рию этого рынка, у потребителя есть выбор 
и отелей и цен. Уже сложились определен-
ные традиции у гостей, постоянно при-
езжающих в город. «Есть точки в городе, 
где можно арендовать квартиру на любой 
срок и получить все сопроводительные до-
кументы. Хорошо представлены подобные 
апарт-отели на интернет-сайтах», – счита-
ет г-жа Коновалова.

В Астане рынок менее развит, выбора у 
приезжих гораздо меньше, но цены при-
мерно соответствуют алматинским.

Серьезной альтернативой при суще-
ствующих ценах на проживание в отелях 
обоих городов является рынок квартир, 
сдаваемых «посуточно». Здесь представ-
лены все сегменты – от ночевок в 4-10-
тиместном номере с чужими людьми за 
200-2000 тенге в сутки до шикарных апар-
таментов с обслуживанием стоимостью до 
200 тыс. тенге в сутки.

НАЧАЛО НА СТРАНИЦЕ [A1]

Алматы

По состоянию на третий квартал 2011 года в Алматы зарегистрирована 121 гостиница с общим 
номерным фондом 6 181 комната. Общий номерной фонд по сравнению с 2010 годом увеличился на 16%, 
преимущественно за счет расширения сегмента гостиниц без категории. На долю номерного фонда 
Алматы приходится около 18% от общего фонда Казахстана.

Ввиду мирового экономического спада показатели заполняемости гостиниц снизились, особенно в 
2008 и 2009 годах, на более чем 25%. В конце 2010 года по сравнению с аналогичным периодом 2009 
года в секторе гостиничной недвижимости наблюдался 5%-ный рост, а в первом полугодии 2011 года 
показатель заполняемости достиг 26,4%.

Ряд серьезных проектов в данном сегменте недвижимости готовится к реализации, ввиду чего в 
Алматы предполагается ввод в эксплуатацию около 1000 дополнительных номеров в ближайшие 12-24 
месяцев. Ожидаемые объекты относятся к высшей и средней категории гостиниц. Вследствие задержек 
строительства, данные объекты в лучшем случае появятся на рынке к 2012 году: это гостиницы Kempinski 
Bayterek и Radisson Blu

Астана

По состоянию на третий квартал 2011 года в Астане зарегистрировано 130 гостиниц с общим номерным фондом 4 565 комнат (включая все 
действующие гостиницы, независимо от размера и качества предлагаемых номеров). Общее количество номеров увеличилось на 38% по 
сравнению с аналогичным периодом 2010 года. Однако подобный рост обусловлен преимущественно расширением сегмента гостиниц низкой 
категории и без категории. 

Сегмент качественных среднеценовых гостиниц по-прежнему слабо выражен. В Астане насчитывается четыре пятизвездочные гостиницы 
с общим номерным фондом 724 комнаты, действующие под международным брендом/сетью Ramada Plaza Astana, Rixos President Astana, 
Radisson SAS Hotel и китайская сеть Beijing Soluxe Hotel Astana. Среднесуточный тариф за стандартный одноместный номер в пятизвездочной 
гостинице варьируется в пределах $390-600, включая НДС и завтрак. Среди гостиниц принято предлагать скидку корпоративным клиентам в 
размере 30-40%, поэтому среднесуточные корпоративные тарифы составляют $290-415, включая завтрак и НДС.

В Астане наблюдается растущий спрос на квартиры с гостиничным обслуживанием. Данный сегмент набирает популярность среди 
зарубежных компаний, командирующих своих сотрудников на продолжительный срок
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Государства погибают тогда, когда 
перестают отличать дурных от хороших.

Антисфен

Из раны, неудачно нанесенной 
деспоту, льется море чужой крови.

Станислав Ежи Лец

Ты сказал – я поверил, ты повторил – я засомневался, 
ты стал настаивать и я понял, что ты лжешь.

Китайская пословица

Политический руководитель отвечает не только за то, как он руководит, 
но и за то, что делают руководимые им. Этого он иногда не знает, этого 
он часто не хочет, но ответственность ложится на него.

В.И. Ленин

Полит-афоризмы Полит-афоризмы Полит-афоризмы Полит-афоризмы Полит-афоризмы Полит-афоризмы Полит-афоризмы Полит-афоризмы Полит-афоризмы Полит-афоризмы Полит-афоризмы Полит-афоризмы Полит-афоризмы Полит-афоризмы

Политические афоризмы

Владимир Плошай

Меры по минимизации рисков, 
а также поправки, касающиеся 
развития рынка ценных 

бумаг, не способствуют росту объема 
торгов, но они создают тот фундамент, 
на котором возникнет новый 
казахстанский рынок ценных бумаг, 
который, скорее всего, будет более 
здоровым, чем сегодня

Краткая характеристика
Законом Республики Казахстан от 28 
декабря 2011 года № 524-IV внесены из-
менения и дополнения в некоторые зако-
нодательные акты Республики Казахстан 
по вопросам регулирования банковской 
деятельности и финансовых организаций 
в части минимизации рисков.

Данный закон направлен на совер-
шенствование системы регулирования 
банковской деятельности и финансовых 
организаций, повышение прозрачности 
деятельности банков и банковских кон-
гломератов, отсечение банков от явно или 
скрыто аффилированных непрофильных 
структур, а также на усиление механизмов 
обеспечения защиты прав и законных ин-
тересов потребителей финансовых услуг.

Среди нововведений можно отметить 
следующие: усилена ответственность ин-
сайдеров в целях минимизации и оценки 
рисков; появилось понятие «негативная 
информация по субъекту кредитной исто-
рии»; установлена административная 
ответственность накопительных пенси-
онных фондов (НПФ) и банков второго 
уровня (БВУ) за рекламу, не соответству-
ющую действительности на день ее опу-
бликования; БВУ, переданные АО «ФНБ 
«Самрук-Казына» на основании решения 
правительства РК в целях защиты инте-
ресов кредиторов банка и обеспечения 
устойчивости банковской системы, вы-
ведены из-под действия типовых правил 
закупок товаров, работ и услуг, осущест-
вляемых национальным управляющим 
холдингом, национальными холдингами 
и национальными компаниями и орга-
низациями, 50 и более процентов ак-
ций (долей участия), которых прямо или 
косвенно принадлежат национальному 
управляющему холдингу, национальным 
холдингам и национальным компаниям; 
усилена ответственность финансовых ор-
ганизаций за нарушения требований за-
конодательства РК; уточнен перечень фи-
нансовых инструментов, в которые банки 
и их дочерние организации вправе инве-
стировать средства.

Кроме того, вносятся поправки, касаю-
щиеся развития рынка ценных бумаг и по-
вышения эффективности накопительной 
пенсионной системы.

В соответствии с принятым законом 
после 1 января 2012 года максимальное 
гарантийное возмещение по депозитам 
физических лиц остается в размере пяти 
миллионов тенге. Данная мера означает, 
что в случае принудительной ликвидации 
банка Казахстанский фонд гарантирова-
ния депозитов выплатит каждому вклад-
чику – физическому лицу возмещение в 
сумме остатка по депозиту, без начислен-
ного вознаграждения, но не более пяти 
миллионов тенге. Здесь следует сказать, 
что единственным акционером фонда яв-
ляется Национальный банк.

Указанным законом вносятся поправ-
ки в Гражданский, Уголовный, Уголовно-
процессуальный, Налоговый кодексы, 
Кодекс об административных правона-
рушениях, в Законы РК «О Национальном 
банке Республики Казахстан», «О пенси-
онном обеспечении в Республике Казах-
стан», «О страховой деятельности», «Об 
акционерных обществах» и другие.

Ответственность усилена
Данным законом внесены изменения в 
Уголовный кодекс Республики Казахстан. 
Так, УК РК дополнен статьями: «Статья 
194-1. Нецелевое использование денег, по-
лученных от размещения облигаций» и 
«Статья 205-1. Утрата документов и сведе-
ний, составляющих систему реестров дер-
жателей ценных бумаг».

Приведем их содержание.
«Статья 194-1. Нецелевое использова-

ние денег, полученных от размещения 
облигаций. Принятие органами эмитента 
(должностными лицами эмитента), не явля-
ющегося финансовой организацией, реше-
ний, влекущих нарушение установленных 
проспектом выпуска облигаций данного 
эмитента условий и порядка использо-
вания денег, полученных от размещения 
облигаций, если это деяние причинило 
крупный ущерб держателям облигаций, – 
наказывается штрафом в размере от десяти 
тысяч до двадцати тысяч месячных расчет-
ных показателей, либо исправительными 
работами на срок до двух лет, либо лишени-
ем свободы на тот же срок».

«Статья 205-1. Утрата документов и 
сведений, составляющих систему рее-
стров держателей ценных бумаг. Утрата 
документов и сведений, составляющих 
систему реестров держателей ценных бу-
маг, лицом, которому они были доверены 
в силу исполнения служебных обязан-
ностей, если утрата явилась результатом 
нарушения установленных правил хране-
ния и обращения с указанными докумен-
тами, – наказывается штрафом в размере 
двухсот месячных расчетных показателей, 
либо исправительными работами на срок 
до одного года, либо ограничением свобо-
ды на срок до одного года, либо лишением 
свободы на тот же срок с лишением права 
занимать определенные должности или 
заниматься определенной деятельностью 
на срок до двух лет или без такового».

В Кодекс Республики Казахстан об 
административных правонарушениях 
внесены существенные изменения. Так, 
усилена ответственность накопительных 

пенсионных фондов за нарушения законо-
дательства РК о пенсионном обеспечении. 
К примеру, нарушение накопительным 
пенсионным фондом установленных за-
конодательством Республики Казахстан о 
пенсионном обеспечении порядка заклю-
чения договоров о пенсионном обеспече-
нии, сроков осуществления пенсионных 
выплат, переводов и изъятий – влечет 
штраф на должностных лиц в размере двух-
сот (а было двадцати), на юридических лиц 
– в размере четырехсот (а было пятидеся-
ти) месячных расчетных показателей.

Кроме того, по поводу НПФ внесено 
важное дополнение: объявление или опу-
бликование накопительным пенсионным 
фондом в средствах массовой информа-
ции рекламы, не соответствующей дей-
ствительности на день опубликования, – 
влечет штраф в размере двухсот месячных 
расчетных показателей. То же самое допол-
нение касается и банков: объявление или 
опубликование банком в СМИ рекламы, 
не соответствующей действительности 
на день опубликования, – влечет штраф в 
размере двухсот месячных расчетных по-
казателей.

КоАП РК дополнен статьей, устанавли-
вающей ответственность за нарушение по-
рядка формирования системы управления 
рисками и внутреннего контроля. Соглас-
но статье 168-4, нарушение финансовыми 
организациями порядка формирования 
системы управления рисками и внутрен-
него контроля, установленного норматив-
ным правовым актом Национального бан-
ка Республики Казахстан, в случае если 
выявленные нарушения не будут устра-
нены финансовой организацией в сроки, 

установленные уполномоченным органом 
по контролю и надзору финансового рын-
ка и финансовых организаций, – влечет 
штраф на должностных лиц в размере пя-
тидесяти, на юридических лиц – в разме-
ре ста месячных расчетных показателей. 
Под должностными лицами в настоящей 
статье следует понимать руководящих ра-
ботников финансовых организаций, бан-
ковских и страховых холдингов.

Значительно расширено понятие ин-
сайдерской информации и усилена от-
ветственность за ее незаконное использо-
вание. Согласно внесенным изменениям, 
действия инсайдеров по использованию 
инсайдерской информации при соверше-
нии сделок с ценными бумагами и (или) 
производными финансовыми инструмен-
тами, незаконной передаче инсайдерской 
информации третьим лицам, предостав-
лению третьим лицам рекомендаций или 
предложений о совершении сделок с цен-
ными бумагами и (или) производными фи-
нансовыми инструментами, основанных 
на инсайдерской информации, а также не-
выполнение требований законодательства 
Республики Казахстан по представлению 
эмитентам информации юридическими 
лицами, признанными инсайдерами, в 
отношении данных эмитентов, если эти 
действия не причинили крупный ущерб, 
– влекут штраф на физическое лицо в раз-
мере двухсот, на должностное лицо – в раз-
мере четырехсот, на юридическое лицо – в 
размере шестисот месячных расчетных 
показателей. Тогда как раньше действия 
инсайдеров по передаче инсайдерской ин-
формации третьим лицам или незаконно-
му ее раскрытию, а также представление 
третьим лицам рекомендаций о соверше-
нии сделок с ценными бумагами, основан-
ных на инсайдерской информации, если 
они не причинили крупный ущерб, – влек-
ли штраф в размере от ста до двухсот ме-
сячных расчетных показателей.

Банковская деятельность
В Закон РК «О банках и банковской дея-
тельности в Республике Казахстан» также 
внесены значительные изменения.

Так, уточнено понятие «банковский 
конгломерат». Согласно изменениям, 
банковский конгломерат – группа юри-
дических лиц, состоящая из банковского 
холдинга, банка, а также дочерних орга-
низаций банковского холдинга и (или) 
дочерних организаций банка и (или) ор-
ганизаций, в которых банковский хол-
динг и (или) его дочерние организации 
имеют значительное участие в капитале. 
В состав банковского конгломерата не 
входят национальный управляющий хол-
динг, банковский холдинг-нерезидент 
Республики Казахстан, а также дочер-
ние организации и организации, в кото-
рых банковский холдинг-нерезидент РК 
имеет значительное участие в капитале, 
являющиеся нерезидентами Республики 
Казахстан.

Сравните со старой редакцией. Банков-
ский конгломерат – группа юридических 
лиц, состоящая из родительской органи-
зации и ее дочерних организаций, а так-
же организаций, в которых родительская 
организация и (или) ее дочерние орга-
низации имеют значительное участие в 
капитале, и которая соответствует одно-
му из следующих условий: банк является 
родительской организацией или одна из 
дочерних организаций является банком; 
банк не является родительской органи-
зацией, но деятельность группы в основ-
ном сосредоточена в банковском секторе, 
то есть отношение совокупных активов 
банков и организаций, осуществляющих 
отдельные виды банковских операций, 
группы к совокупным активам группы со-
ставляет сорок и более процентов; банк не 
является родительской организацией, но в 

группе имеются один банк и иная финан-
совая организация. Если в группе юриди-
ческих лиц, в состав которой входит банк, 
родительской организацией является на-
циональный управляющий холдинг, то 
банковским конгломератом признается: 
банк; банковский холдинг, являющийся 
родительской организацией банка; до-
черние организации банка, банковского 
холдинга, являющегося родительской ор-
ганизацией банка; организации, в капи-
тале которых банк, дочерние организации 
банка, банковский холдинг, являющийся 
родительской организацией банка, имеют 
значительное участие. Если в группе юри-
дических лиц присутствует родительская 
организация – банк-нерезидент Республи-
ки Казахстан, то банковским конгломера-
том признается дочерний банк-резидент 
Республики Казахстан и его дочерние 
организации, а также организации, в ко-
торых дочерний банк и его дочерние ор-
ганизации имеют значительное участие 
в капитале. Как говорится, почувствуйте 
разницу.

Согласно внесенным изменениям, На-
циональным банком создается организа-
ция, специализирующаяся на улучшении 
качества кредитных портфелей банков 
второго уровня, который владеет ста про-
центами голосующих акций такой орга-
низации. Организация, специализирую-
щаяся на улучшении качества кредитных 
портфелей БВУ, вправе осуществлять сле-
дующие виды деятельности: выпускать 
акции для формирования уставного ка-
питала, а также выпускать облигации для 
финансирования собственной деятельно-
сти; выкупать собственные размещенные 
акции и облигации; производить оценку 
сомнительных и безнадежных активов, в 
том числе сомнительных и безнадежных 
прав требований к юридическим лицам 
и иных прав требований к ним; приобре-
тать у банков сомнительные и безнадеж-
ные активы и реализовывать их; произво-
дить оценку акций и (или) долей участия 
в уставном капитале юридических лиц, 
права требования к которым приобрете-
ны у банков организацией, специализи-

рующейся на улучшении качества кредит-
ных портфелей БВУ; приобретать акции и 
(или) доли участия в уставном капитале 
юридических лиц, права требования к 
которым приобретены у банков органи-
зацией, специализирующейся на улучше-
нии качества кредитных портфелей БВУ; 
реализовывать акции и (или) доли уча-
стия в уставном капитале юридических 
лиц, права требования к которым приоб-
ретены у банков организацией, специа-
лизирующейся на улучшении качества 
кредитных портфелей БВУ, и др. Органи-
зация, специализирующаяся на улучше-
нии качества кредитных портфелей БВУ, 
по уступленным ей правам требования по 
договорам банковского займа признается 
кредитором (заимодателем) по банков-
ской заемной операции и имеет все права 
и обязанности, установленные договором 
банковского займа.

Акции банка при размещении должны 
быть оплачены исключительно деньга-
ми. Однако в связи с поправками данное 
требование не распространяется на бан-
ки в случаях: размещения акций банка 
среди кредиторов банка и их оплаты пу-
тем зачета любого права (требования) по 
денежному обязательству банка перед 
соответствующим кредитором, при про-
ведении банком реструктуризации в слу-
чаях, предусмотренных данным законом 
и иными законами Республики Казахстан; 
конвертирования ценных бумаг в акции 
банка на основании проспекта выпуска 
эмиссионных ценных бумаг, конвертируе-
мых в акции банка; оплаты акций банка 
при реорганизации, осуществляемой в 
порядке, установленном Законом Респу-

блики Казахстан «Об акционерных обще-
ствах». 

Кроме того, закон дополнен статьей, 
вводящей ограничения, предъявляемые к 
банкам при совершении сделок. Так, банк 
не вправе выдавать банковские займы и 
банковские гарантии лицам, связанным 
с ним особыми отношениями, за исклю-
чением: банковских займов и банков-
ских гарантий, предоставляемых лицам, 
являющимся участниками банковского 
конгломерата; банковских займов и бан-
ковских гарантий, имеющих обеспечение, 
размер и вид которого соответствуют тре-
бованиям, устанавливаемым норматив-
ным правовым актом уполномоченного 
органа; банковских займов и банковских 
гарантий, предоставляемых лицам, не 
имеющим признаков неустойчивого фи-
нансового положения, определяемых 
нормативным правовым актом уполно-
моченного органа. А также банк не вправе 
выдавать банковские займы и банковские 
гарантии юридическому лицу (резиденту 
и нерезиденту Республики Казахстан), не 
соответствующему одному из следующих 
условий (перечислим основные): имеет-
ся информация о физическом лице, вла-
деющем более пятьюдесятью процентами 
долей участия в уставном капитале либо 
размещенных (за вычетом привилегиро-
ванных и выкупленных обществом) акций 
юридического лица либо имеющим воз-
можность голосовать более пятьюдесятью 
процентами акций (долей участия в устав-
ном капитале) данного юридического лица 
или осуществляющем контроль над таким 
лицом; имеется информация о физических 
лицах, в совокупности владеющих более 
пятьюдесятью процентами долей участия 
в уставном капитале либо размещенных 
(за вычетом привилегированных и выку-
пленных обществом) акций юридического 
лица либо имеющих возможность голосо-
вать более пятьюдесятью процентами ак-
ций (долей участия в уставном капитале) 
данного юридического лица; имеется ин-
формация обо всех собственниках акций 
(долей участия в уставном капитале) юри-
дического лица, владеющих десятью или 

более процентами простых акций (долей 
участия в уставном капитале) до конеч-
ных собственников простых акций (долей 
участия в уставном капитале) юридиче-
ского лица; является юридическим лицом, 
которое контролируется правительством 
Республики Казахстан, местным испол-
нительным органом либо иностранным 
государством, имеющим минимальный 
требуемый рейтинг. Минимальный тре-
буемый рейтинг и перечень рейтинговых 
агентств устанавливаются нормативным 
правовым актом уполномоченного орга-
на. Банку запрещается передавать активы 
стоимостью свыше десяти процентов от 
собственного капитала банка в залог или 
иную форму обременения без предвари-
тельного утверждения данной сделки со-
ветом директоров банка. Это делается для 
повышения прозрачности банков.

То есть сделки с аффилированными 
лицами не будут представлять риска для 
банка. Плюс к этому вводятся ограниче-
ния на вмешательство банков в операци-
онную деятельность других финансовых 
организаций, в частности накопительных 
пенсионных фондов и страховых компа-
ний. Для этого лимитировано количество 
руководящих работников банка, которые 
могут занимать руководящие должности 
в аффилированных финансовых органи-
зациях. Думается, такая норма позволит 
устранить конфликт интересов и нивели-
ровать влияние банков на решения, при-
нимаемые финансовыми организациями.

В рамках мер по отсечению банков от 
явно или скрыто аффилированных струк-
тур законом вводятся ограничения в ча-
сти влияния акционеров на банки. При 
этом физическое лицо, владеющее (пря-
мо или косвенно) 25 и более процентами 
акций банка и желающее стать крупным 
участником с долей владения 25 и более 
процентов акций другой, помимо банка, 
финансовой организации, должно создать 
банковский холдинг. В свою очередь бан-
ковскому холдингу запрещено владеть 
долями участия других компаний, кроме 
тех, которые войдут в перечень, установ-
ленный законодательством.

Так, согласно статье 17-1 закона, ни 
одно лицо самостоятельно или совместно 
с другим (другими) лицом (лицами) не 
может (не могут) прямо или косвенно вла-
деть, пользоваться и (или) распоряжаться 
десятью или более процентами разме-
щенных (за вычетом привилегированных 
и выкупленных банком) акций банка, а 
также иметь контроль или возможность 
оказывать влияние на принимаемые бан-
ком решения в размере десяти или более 
процентов от размещенных (за вычетом 
привилегированных и выкупленных бан-
ком) акций банка без получения предва-
рительного письменного согласия уполно-
моченного органа. Данное требование не 
распространяется на государство или на-
циональный управляющий холдинг.

Кроме того, физические лица, желаю-
щие приобрести статус крупного участни-
ка банка с долей владения двадцать пять 
или более процентов размещенных (за 
вычетом привилегированных и выкуплен-
ных банком) акций, а также юридические 
лица, желающие приобрести статус бан-
ковского холдинга, должны представлять 
бизнес-план, требования к которому уста-
навливаются уполномоченным органом, 
на ближайшие пять лет.

Изменены требования и к руководя-
щим работникам банка. Так, банк обязан 
в течение ста двадцати календарных дней 
по окончании финансового года представ-
лять в уполномоченный орган отчетность, 
включающую сведения о доходах, выпла-
ченных банком всем руководящим работ-
никам банка в течение финансового года, 
по форме, установленной нормативным 
правовым актом уполномоченного органа.

Требования к внутренней политике 
банка по оплате труда, начислению де-
нежных вознаграждений, а также других 
видов материального поощрения руково-
дящих работников банка определяются 
нормативным правовым актом уполномо-
ченного органа.

А также следует сказать о том, что рас-
ширен перечень оснований для отказа в вы-
даче лицензий на проведение банковской 
операции. Так, к таким основаниям при-
бавилось следующее: несоблюдение бан-
ковским конгломератом, в состав которого 
входит банк, установленных пруденциаль-
ных нормативов и других обязательных к 
соблюдению норм и лимитов в период за 
шесть месяцев до подачи заявления.

Данный закон введен в действие 31 ян-
варя 2012 года, за исключением некото-
рых пунктов.

В частности, накопительные пенсион-
ные фонды и организации, осуществляю-
щие инвестиционное управление пен-
сионными активами, обязаны привести 
свою деятельность в соответствие с тре-
бованиями, установленными рассматри-
ваемым законом, в течение трех месяцев 
со дня первого официального опубликова-
ния закона – опубликован 21 января 2012 
года.

Страховые организации, имеющие ли-
цензии по обязательным видам страхова-
ния, обязаны привести свою деятельность 
в соответствие с данным законом, в тече-
ние шести месяцев со дня его первого офи-
циального опубликования.

Банки второго уровня, заключившие 
договоры банковского займа и банковской 
гарантии до даты введения в действие дан-
ного закона, обязаны привести свою дея-
тельность в соответствие с требованиями, 
установленными им, в срок до 1 января 
2013 года.

С 1 января 2013 года прекращается 
действие лицензий на осуществление дея-
тельности по ведению системы реестров 
держателей ценных бумаг, выданных 
уполномоченным органом, и договоров 
на ведение системы реестров держателей 
ценных бумаг, заключенных эмитентами 
с организациями, обладающими лицен-
зиями на осуществление деятельности по 
ведению системы реестров держателей 
ценных бумаг.

Со дня введения в действие данного 
закона договоры на ведение системы рее-
стров держателей эмиссионных ценных 
бумаг заключаются только с единым реги-
стратором.

Риски минимизировали
Повышена прозрачность деятельности банков
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Официальные 
курсы валют
Данные на 23 февраля 2012 года
Источник: Национальный банк Республики Казахстан

1 АВСТРАЛИЙСКИЙ ДОЛЛАР AUD / KZT

1 АНГЛИЙСКИЙ ФУНТ СТЕРЛИНГОВ GBP / KZT

1 БЕЛОРУССКИЙ РУБЛЬ BYR / KZT

1 ДАТСКАЯ КРОНА DKK/ KZT

1 ДИРХАМ ОАЭ AED/ KZT

1 ДОЛЛАР США USD / KZT

1 ЕВРО EUR / KZT

1 КАНАДСКИЙ ДОЛЛАР CAD / KZT

1 КИТАЙСКИЙ ЮАНЬ CNY / KZT

1 КУВЕЙТСКИЙ ДИНАР KWD/ KZT

1 КЫРГЫЗСКИЙ СОМ KGS / KZT

1 ЛАТВИЙСКИЙ ЛАТ LVL / KZT

1 ЛИТОВСКИЙ ЛИТ LTL / KZT

1 МОЛДАВСКИЙ ЛЕЙ MDL / KZT

1 ПОЛЬСКИЙ ЗЛОТЫЙ PLN/ KZT

1 РИЯЛ САУДОВСКОЙ АРАВИИ SAR / KZT

1 РОССИЙСКИЙ РУБЛЬ RUB / KZT

1 СИНГАПУРСКИЙ ДОЛЛАР SGD / KZT

1 ТУРЕЦКАЯ ЛИРА TRY / KZT

1 УЗБЕКСКИЙ СУМ UZS / KZT

1 УКРАИНСКАЯ ГРИВНА UAH / KZT

1 ЧЕШСКАЯ КРОНА CZK / KZT

1 ШВЕДСКАЯ КРОНА SEK/ KZT

1 ШВЕЙЦАРСКИЙ ФРАНК CHF / KZT

100 ЮЖНОКОРЕЙСКИХ ВОН KRW / KZT

1 ЯПОНСКАЯ ИЕНА JPY / KZT
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Первак победила 

в Дохе Павлюченкову, 

а Шведова в Боготе 

дошла до 1/4 финала
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LIFE  STYLE

ЦСКА сохраняет шансы
Во вторник и среду состоялись очередные матчи 1/8 финала Лиги чемпионов

Вячеслав Селезнев

Весенняя часть еврокубков 
постепенно набирает обороты. В 
Лиге Европы, например, сегодня 

состоятся матчи 1/16 финала, а в Лиге 
чемпионов, за исключением вчерашних 
встреч 1/8 финала между «Базелем» 
и «Баварией»,  а также марсельским 
«Олимпиком» и «Интером», уже можно 
рисовать промежуточную картину первых 
матчей этой стадии турнира

Спасение на последней 
минуте
ЦСКА – Реал – 1:1
Голы: Роналду, 28 – 0:1, 

Вернблум, 90 – 1:1

Московский ЦСКА последним из российских клубов 
начал весеннюю стадию еврокубков. Соперником 
у армейцев значился один из главных фаворитов 

турнира – мадридский «Реал», естественно, у многих воз-
никало опасение насчет исхода поединка. Причем причи-
ны озвучивались самые объективные. А главным доводом, 
разумеется, был пресловутый зимний футбол, в который 
россиянам играть пока тяжеловато, тем более что в Ис-

пании, как и в ряде других западных стран, чемпионаты 
находятся в самом разгаре.  Однако, несмотря на все вы-
шеприведенное, мадридский «Реал» начал поединок не-
спешно. И забивать не торопился. Осторожничал и ЦСКА. 
Лишь минуте к 20-й гости прибрали инициативу к рукам. 
А на 28-й минуте несогласованность братьев Березуцких 
привела к навесу Коэнтрао на Роналду. Причем мяч по 
пути от одного португальца к другому еще коснулся голо-
вы Зорана Тошича, но российский серб не только не смог 
выбить его в поле, но и подыграл Криштиану, который 
пробил из пределов штрафной Сергея Чепчугова – 0:1. В 
дальнейшем «Реал» продолжил наращивать давление, не-
сколько раз Чепчугову пришлось вступить в игру. До кон-
ца первого тайма особой активностью в составе армейцев 
выделялся Ахмед Муса, однако нигериец в самый ответ-
ственный момент делал подачу в никуда.

Во втором тайме гости продолжили давить. При этом 
хозяева так и не могли подобраться к штрафной. По-
прежнему у ЦСКА был активен Муса. А в опорной зоне от-
лично действовал Понтус Вернблум. Но этого всего было 
недостаточно для успешной игры впереди, где Сейду Дум-
бья и Дзагоев по очереди пытались в одиночку обыграть 
оборону «Реала». Вскоре Леонид Слуцкий произвел заме-
ны, которые заметно усилили игру армейцев. Вышедшие 
на поле Кейсуке Хонда, Секу Олисе и Томаш Нецид внесли 
оживление в атаку хозяев. Так, пару раз Хонда потревожил 
Касильяса, причем оба раза со «стандартов». При этом все 
равно казалось, что «сливочные» увезут из Москвы по-
беду. Однако «стандарт» на третьей добавленной минуте 
стал роковым для «Реала». Мяч после перемещений по 
штрафной очень удобно лег на ногу Понтусу Вернблуму, 
который с линии вратарской не оставил ни единого шанса 
Касильясу – 1:1. Теперь, 14 марта, обоим клубам предсто-
ит выявить победителя пары в Мадриде. 

Все признаки кризиса
Наполи – Челси – 3:1
Голы: Мата, 27 – 0:1, 

Лавесси, 39 – 1:1,
Кавани, 45 – 2:1, 
Лавесси, 65 – 3:1

Лондонский «Челси», по всей видимости, по оконча-
нии этого сезона будет довольствоваться малым. 
Андре Виллаш-Боаш во главе с «Порту» хоть и стал 

триумфатором последней Лиги Европы, потянул совсем 
непосильную ношу. После череды поражений в премьер-
лиге подопечные португальца оступились в первом матче 
1/8 финала чемпионской лиги. Причем соперники у «си-
них», несмотря на свою искрометную игру, все же не яв-
ляются сейчас грандами европейского футбола. Однако на 
их счету уже имеется «скальп» «Манчестер Сити», который 
не смог пробиться в весеннюю стадию Лиги чемпионов. 

 В этом матче англичане уже в первом тайме повели в 
счете. На 27-й минуте удачнее всех был Хуан Мата. Одна-
ко вскоре, под самый конец тайма Лавесси восстановил 
равновесие, а затем Эдисон Кавани вывел неаполитанцев 
вперед. Во второй половине, а именно на 65-й минуте Ла-
весси вовсе сделал преимущество «Наполи» двукратным. В 
итоге этот гол стал последним в матче. И итальянцы перед 
ответной игрой однозначно пребывают в более лучшем 
расположении духа, нежели «аристократы». Конечно, гол 
на чужом поле – это хорошо. Но к нему еще нужно забивать 
дома два, при этом не пропуская. Задача для такого «Чел-
си» ввиду такого «Наполи» – архисложная. Плюс ко всему, 
данное поражение еще больше понизило кредит доверия к 
Андре Виллашу-Боашу со стороны Романа Абрамовича. 

Главной сенсацией от 
AllurAuto на прошедшей 
неделе стало представление 

автомобильного бренда Chance, 
ранее известного как UZ-Daewoo 
Lanos. С марта текущего года 
«стартанет» производство 
недорогих легковых авто на 
заводе «Агромашхолдинг» в 
Костанае.

По словам Андрея 
Лаврентьева, генерального 
директора AllurAuto, «все 
необходимые документы о 
начале производства подписаны, 
на предприятии в Костанае 
заканчивается наладка 
оборудования производственной 
линии, а персонал завода уже 
прошел соответствующее 
обучение».

А может 
«шанс» и есть?

СТРАНИЦА [B8]

24 часа на 
Манхэттене

СТРАНИЦА [B7]

Остров Манхэттен был 
куплен датчанами у 
индейцев в обмен на 

безделушки и ножи стоимостью 
$24. Именно с него и началась 
история Нью-Йорка.

В Нью-Йорке сегодня живет 
8,4 млн человек, говорящих 
на 80 языках. Известный 
американский писатель Джон 
Апдайк однажды сказал, что 
«каждый ньюйоркец втайне 
полагает, что люди, живущие 
где-то еще, видимо, шутят». При 
первой встрече этот мегаполис 
пугает воем сирен полиции 
и машин скорой помощи, 
запахом гари в метро, высотой 
небоскребов, из-за которых 
едва видно солнце, слепящей 
глаза рекламой на Таймс сквер. 
Нью-Йорк просто ошеломляет 
приезжих шумом и гамом, 
невероятной скоростью и 
своими масштабами. Кажется, 
что город действительно никогда 
не спит. А затем Нью-Йорк 
медленно и верно влюбляет в 
себя – запахом кофе и выпечки 
из Квинс, мелодиями уличных 
музыкантов в переходах метро, 
легким ветерком с Гудзонского 
залива. Однажды попав в 
Нью-Йорк, вы, скорее всего, 
согласитесь с Апдайком.
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«БАРЫС» СИЛЬНЕЕ 
«ЛЬВА»

Хоккейный клуб «Барыс» из Астаны 
в воскресенье в выездном матче регу-
лярного сезона Континентальной хок-
кейной лиги (КХЛ) обыграл в Попраде 
хоккеистов словацкого «Льва» со сче-
том 3:2 в основное время. Об этом ин-
формирует ИА «Новости-Казахстан». 
Это была вторая встреча нынешних 
соперников в этом регулярном сезоне 
– в ноябре прошлого года в Астане «Ба-
рыс» обыграл словаков в овертайме со 
счетом 2:1. Перед воскресной встречей 
астанчанам необходимо было обяза-
тельно набирать очки: «Барыс» перед 
ней опустился на критическое восьмое 
место в Восточной конференции КХЛ, 
разрыв между ним и занимающим 
девятое, не попадающее в плей-офф 
Лиги место новокузнецким «Метал-
лургом», сократился до четырех очков, 
и поражение могло поставить участие 
казахстанской команды в розыгрыше 
Кубка Гагарина под вопрос. Такая пер-
спектива заставила астанчан атако-
вать ворота «Льва» с первых минут, но 
открыть счет они смогли только за ми-
нуту до первого перерыва: Жайлауова, 
выскочившего один на один с вратарем 
словаков, сбили в чужой зоне, и судьи 
назначили хоккейный пенальти – бул-
лит. Сам пострадавший реализовал его 
четко, уложив на развороте вратаря хо-
зяев Лацо и отправив шайбу у него под 
щитком в открытый угол ворот – 0:1. Во 
втором периоде команды обменялись 
голами: сначала Боченски на 30-й ми-
нуте в большинстве удачно подставил 
клюшку под щелчок Даллмэна, и этот 
рикошет дезориентировал вратаря хо-
зяев, мимо которого шайба прокати-
лась в нижний угол – 0:2. А через мину-
ту схожая ситуация случилась у ворот 
Еремеева – Новотны удачно подставил 
клюшку под бросок Гункеса от синей 
линии, только на этот раз шайба от-
рикошетила не в нижний угол ворот, а 
под перекладину – 1:2. За шесть минут 
до финальной сирены, когда «Барыс» 
играл в большинстве, Даллмэн вроде 
бы отправил шайбу низом в ближний 
от Лацо угол, но видеоповтор четко по-
казал, что шайба проскользнула в воро-
та после того, как они были сдвинуты 
вратарем хозяев. А за две с половиной 
минуты до конца основного времени 
Лумберг удачно выкатился под шайбу, 
за которую активно с двумя оборонца-
ми «Барыса» поборолся Секач, и щелч-
ком со средней дистанции отправил 
снаряд в левый от Еремеева угол – 2:2. 
Героем же встречи стал Боченски, ко-
торый за полторы минуты до финаль-
ной сирены подхватил шайбу в чужой 
зоне и с близкого расстояния отправил 
ее над плечом Лацо под перекладину 
– 2:3. После этой победы в активе «Ба-
рыса» стало 79 очков, и в турнирной 
таблице Восточной конференции КХЛ 
он в воскресенье поднялся с восьмого 
на седьмое место. Следующий матч 
астанчане сыграли 22 февраля на сво-
ей площадке – в этот день «Барыс» при-
нял московский «Спартак», 24 февраля 
в Астану приедет череповецкая «Север-
сталь», а 26 февраля – чеховский «Ви-
тязь». (lenta.kz)

ГРАН-ПРИ У РАКОВА

Казахстанский дзюдоист Максим 
Раков стал победителем Гран-при в 
Дюссельдорфе, Германия. В финаль-
ном поединке в весе до 100 кг Максим 
Раков встретился с южнокорейцем 
Хи-Тае Хвангом. Основная пятими-
нутка не принесла результата, счет на 
табло остался без изменения – 0:0. В 
дополнительную трехминутку ка-
захстанец провел несколько хороших 
атак, и судьи, посовещавшись, отдали 
очко Максиму Ракову. В итоге первым 
в весовой категории до 100 кг стал ка-
захстанский дзюдоист. По пути к фи-
налу казахстанец победил в начальной 
стадии турнира новозеландца Джасо 
Костера и украинца Артема Блощен-
ко. В четвертьфинале прошел Левана 
Жоржолиани из Грузии, а за выход в 
финал выиграл схватку у египтянина 
Рамадана Дарвиша. Остальные пред-
ставители Казахстана уступили в своих 
поединках на начальных стадиях со-
ревнований. Всего в Дюссельдорфе от 
Казахстана выступило 19 спортсменов: 
12 – мужчин и 7 – женщин, сообщает 
sportlive.kz. (lenta.kz)

РАЗГРОМ 
«АЛМАТЫ»

В Алматы открылся І тур XX юби-
лейного чемпионата РК по гандбо-
лу среди женских команд, сообщает 
пресс-служба управления туризма, 
физкультуры и спорта Астаны. В этом 
сезоне участие в чемпионате прини-
мают 6 команд суперлиги и 11 команд 
высшей лиги. После официальной це-
ремонии 19 февраля состоялась первая 
игра тура между командами двух сто-
лиц. Хозяева зала принимали в гостях 
команду «Астана». Алматинки с первых 
же минут начали активно работать на 
чужой половине поля, используя лю-
бую возможность для атаки. От такого 
напора гости стушевались, но нена-
долго. Проиграв в первом тайме 3 мяча, 
«Астана» собралась, и, ведомая своими 
лидерами Еленой Портовой и Натальей 
Кулаковой, начала быстро сокращать 
разрыв, а затем и увеличивать его в 
свою пользу. Стоит отметить хорошую 
игру Антонины Кондратенко, которая 
четыре раза отличилась на поле. Но без-
условным лидером в игре стала Елена 
Портова, которая забила семь мячей и 
сделала много голевых передач. Нельзя 
не упомянуть об отличной игре нового 
голкипера команды Олеси Коробовой, 
полезный коэффициент которой соста-
вил 66%. Итоговый счет игры – 31:23 
в пользу «Астаны». «Игра была очень 
напряженной, – комментирует Елена 
Портова. – В начале игры немного рас-
терялись, все-таки первая игра, но по-
том сумели собраться и создали много 
хороших моментов. Надеюсь, что даль-
ше мы будем играть так же слаженно, 
как и в этой игре против «Алматы». 
(lenta.kz)

СБОРНАЯ 
КАЗАХСТАНА – 
ЧЕМПИОН!

В Алматы завершился «Турнир че-
тырех стран» по боксу, в котором по-
бедителем стала сборная Казахстана. 
Заключительная матчевая встреча 
сборной Казахстана и России закон-
чилась со счетом 5:5. По дополнитель-
ным показателям в итоге победителем 
стала казахстанская сборная, передает 
sportlive.kz. Напомним, что в поедин-
ках против Франции и Индии казах-
станцы одержали победы во всех боях. 
А сборная России допустила проигрыш 
в одном бою, победив Индию – 10:0 и 
Франции – 9:1. В матче за третье место 
французы одолели сборную Индии. За 
команду Казахстана выступали такие 
мастера, как Серик Сапиев, Иван Дыч-
ко, Биржан Жакипов, Данияр Елеуси-
нов. (lenta.kz)

СОЛИДНАЯ 
ПРИБАВКА

Прибавку к бюджету в 477 млн тенге 
(примерно $3 млн) получил караган-
динский футбольный клуб «Шахтер» от 
«АрселорМиттал» и ENRC. Деньги были 
выделены в соответствии с заключенны-
ми меморандумами о сотрудничестве 
между акиматом Карагандинской об-
ласти и двумя крупными компаниями, 
сообщили в пресс-службе областной ад-
министрации. О дополнительных сред-
ствах сообщил аким Карагандинской 
области Абельгази Кусаинов на встрече 
с футболистами «Шахтера». «Полагаю, 
вы понимаете, что в нынешнем сезоне 
перед вами стоит очень ответственная 
задача – удержать титул чемпионов. И 
тем самым доказать всем болельщи-
кам, что прошлогодняя победа – это не 
случайность, а закономерный итог кро-
потливой, целенаправленной работы», 
– подчеркнул глава региона. Между тем 
средства, выделяемые на содержание 
команды двумя крупными компания-
ми, это далеко не основная часть рас-
ходов клуба. Общая потребность клуба 
для нормального функционирования 
и выполнения поставленных задач со-
ставляет около двух миллиардов тен-
ге. «Основная часть этой суммы будет 
покрыта за счет казны», – рассказали в 
пресс-службе акима Карагандинской 
области. (tengrinews.kz)

Вячеслав Селезнев

Противостояние «Ливерпуля» 
и «Эвертона», или мерсисайд-
ское дерби, известно далеко 

за пределами Туманного Альбиона. 
Вообще по числу различных дерби 
и принципиальных противоборств 
Британские острова идут впереди 
планеты всей. Обуславливается это 
долгой историей зарождения, а по-
том и становления футбола на этих 
просторах. Исключением не стало 
и противостояние «Ливерпуля» с 
«Эвертоном». Ливерпульское дерби 
во все времена отличали беском-
промиссность и бойцовский харак-
тер. А эмоции, хоть на «Энфилде», 
хоть на «Гудиссоне» всегда превали-
ровали над всем остальным. Стыч-
ки, травмы, грубые приемы, жел-
тые карточки и удаления – это все 
то, что вы увидите в любом прин-
ципиальном матче, в том числе и 
в этом. Хотя, стоит заметить, это 
дерби от многих других отличает 
то, что его называют «дружеским», 
так как во многих ливерпульских 
семьях есть болельщики как «крас-
ных» так и «синих». Между тем в по-
следние годы мерсисайдское дерби 
для болельщиков «Ливерпуля» ста-
ло несколько менее значимым по 
сравнению с противоборством их 
команды с «Манчестер Юнайтед». 
Однако несмотря на это, матчи ко-
манд с берегов Мерси являются 
ни больше ни меньше достоянием 
английского футбола. Кстати, не-
обходимо отметить то, что именно 
«Эвертон» причастен к рождению 
такой команды как «Ливерпуль». 
Сейчас это уже практически забы-
то, потому как «красные» добились 
большего в своей истории. Но так 
уж получилось, что в 1892 году вла-
делец «Энфилда» взвинтил цены на 
аренду стадиона, чем заставил «си-
них» сменить место жительства. 
Чтобы стадион не простаивал зря, 
Джон Холдинг решил основать но-
вый клуб и назвал его в честь лю-
бимого города – «Ливерпуль». Так 
появилась любимая во всех частях 
света команда. 

История взаимоотношений 
этих клубов насчитывает уже 117 
лет. Первый матч между «Ливер-
пулем» и «Эвертоном» состоялся 13 
октября 1894 года. Тогда «Эвертон» 
победил со счетом 3:0, и это стало 
началом великой битвы. 

В эту субботу команды сыграют 
в рамках 26-го тура премьер-лиги. 
А в первом круге, в матче, состояв-
шемся на «Гудисон Парк», победу со 

счетом 2:0 праздновали «красные», 
в составе которых отличились Эн-
дрю Кэрролл и Луис Суарес. А еще 
Дирк Кюйт не реализовал пеналь-
ти. К субботнему поединку оба 
клуба подходят в ранге середняков 
первенства: у «Ливерпуля» сейчас 
39 очков и 7-е место в таблице, а у 
«Эвертона» 33 очка и 10-е место. 
На данный момент между этими 
командами сыграно 215 матчей. 
На счету «Ливерпуля» 85 побед, на 
счету «Эвертона» – 66, а еще 64 мат-
ча закончились вничью. В преддве-
рии субботнего матча специалисты 
и эксперты не выказывают каких-
либо попыток спрогнозировать 
окончательный результат. Однако 
не исключено и то, что шотланд-
ские наставники обеих команд 
Кенни Далглиш и Дэвид Мойес пре-
поднесут в субботу сюрпризы.

Нелишним будет вспомнить, как 
проходило противостояние двух ко-
манд в прошедшем десятилетии.

Если вкратце, то для «красных» 
оно получилось в основном пре-
красным, для «синих» – ужасным. В 
сыгранных матчах в период с 2000 
по 2011 годы «ириски» сумели по-
бедить всего трижды. «Ливерпуль» 
выступал не в пример лучше – 15 
побед. Еще семь раз команды сы-
грали вничью. Но именно одна из 
тех двух побед команды получи-
лась самой крупной за последние 

42 года. В 2006-м «Эвертон» раз-
громил ненавистных соседей 3:0, 
и дублем тогда отметился Энди 
Джонсон. Игроки и болельщики 
«Ливерпуля» до сих пор не могут за-
быть тот вечер, а Пепе Рейне, долж-
но быть, и вовсе те три мяча снятся 
в кошмарных снах. 

Любая история встреч – это че-
реда белых и черных полос. Так вот, 
если обратить взор в 90-е, то мож-
но увидеть, что в период с 1994 по 
1999 год «красные» не знали побед 
над своим соседом. Пять лет – дол-
гий срок по футбольным меркам. 
Особенно когда речь идет о дерби. 
Особенно в Англии. Особенно в 
графстве Мерсисайд. И особенно в 
Ливерпуле. Прервать удручающую 
безвыигрышную серию «Ливер-
пуль» смог лишь весной 1999-го. А 
нанести удар врагу на его террито-
рии удалось только в начале 2000-х. 
Это если вести отсчет с 1990-го. Де-
вяностые годы значимы для «крас-
ных» еще и потому, что именно 
тогда взошла звезда человека, без 
которого себе трудно представить 
не только сегодняшний «Ливер-
пуль», но и современный футбол в 
целом. Этого человека зовут Стивен 
Джеррард, он родом из маленько-
го городка Хайтон в окрестностях 
Ливерпуля. Джеррард уже вошел в 
сотню величайших игроков за всю 
историю клуба. 

Он – душа, лидер и капитан 
команды. Он же – лучший ее бом-
бардир в поединках с «Эвертоном» 
в период 2000-2009 гг. (5 мячей). 
На них пришелся и его сумасшед-
ший гол на «Гудисон Парк», когда 
«Ливерпуль» смог-таки прервать 
безвыигрышную выездную серию. 
К слову, в том же матче шотландец 
Гэри Маккалистер забил свой зна-
менитый гол со штрафного, когда 
до ворот было около 40 метров. По-
сле этого Гэри на «Энфилде» встре-
чали как героя.

Джеррард и по сей день остает-
ся символом и олицетворением 
«красных». Помимо него в основ-
ной обойме клуба состоят Луис Су-
арес, Дирк Кюйт, Эндрю Кэрролл, 
Крейг Беллами, Стюарт Даунинг, 
Макси Родригес, Гленн Джонсон, 
Лукас Лейва, Даниэль Аггер, Джей-
ми Каррагер и другие. 

А вот главными лицами «Эвер-
тона» являются: Маруан Фел-
лаини, Виктор Аничебе, Стивер 
Пиенар, Джеймс Макфадден, Де-
нис Страквуалурси, Леон Осман, 
Ройстон Дренте, Даррон Гибсон, 
Лэндон Донован, Тим Кэхилл, Фил 
Невилл, Джон Хейтинга, Фил Яги-
елка, а также вратари: Ян Муха и 
Тим Ховард. 

То есть, уже только по именам, 
можно сказать, что матч будет как 
минимум нескучным.

Данияр Балахметов

В конце прошлой недели один из 
самых известных футбольных 
тренеров современности, Гуус 

Хиддинк стал рулевым махачкалин-
ского «Анжи». Само по себе данное 
соглашение не стало неожиданным. 
Не так давно уже ходили слухи о 
том, что голландец станет тренером 
дагестанского клуба. Правда, на эту 
должность утвердили Юрия Крас-
ножана – личность, несомненно, 
авторитетную и харизматичную, 
но по меркам России и остального 
постсоветского пространства. Од-
нако, судя по всему, хозяева клуба 
решили, что для того чтобы справ-
ляться с командой, в составе кото-
рой есть Роберто Карлос, Самюэль 
Это’О, Юрий Жирков и другие, нуж-
на по-настоящему известная и ма-
ститая персона. К работе в «Анжи» 
Хиддинк уже приступил, правда, не 
совсем удачно. Во вторник махачка-
линцы под его руководством на ту-
рецком сборе уступили донецкому 
«Шахтеру» со счетом 1:3. 

До прихода в «Анжи» ходили 
упорные слухи о том, что везучий 
голландец летом может возгла-
вить ПСВ. А в прошлом году очень 
долго муссировались кривотолки 
по поводу его возможной работы 
в «Челси». Дело было до приезда 
Андре Виллаша-Боаша в Лондон. 
В то же время сам Хиддинк трени-
ровал сборную Турции. Кстати, в 
Турции Хиддинк проработал год с 
небольшим. А увольнения он удо-
стоился ввиду провала отборочной 
кампании Евро-2012. Тогда турки, 
соперничавшие со сборной Казах-
стана, заняли в группе второе ме-
сто и в стыковых матчах уступили 
Хорватии. Да, той самой Хорватии, 
которая осенью 2007 года помогла 
сборной России во главе с Хиддин-
ком, хоть и со скрипом, пройти 
на Евро-2008, что позволило еще 
больше говорить о везучести гол-
ландца. Потом, правда, в ноябре 
2009 года был Марибор, а после 
и фиаско в Стамбуле осенью 2011 
года (Турция – Хорватия 0:3), ко-
торое уже поставило под сомнение 
фарт голландца. Вполне возможно, 
результаты, которые в ближайшее 
время покажет клуб Хиддинка, по-
зволят вновь заговорить о его уда-
че, чутье и мастерстве – то, без чего 
не может обходиться тренер.

 За свою продолжительную ка-
рьеру в качестве тренера Хиддинку 
довелось поработать со многими 
сборными и клубами. А начина-
лось все в восьмидесятых в клубе 
«Де Граафсхап», где Хиддинк за-

нимал пост помощника главного 
тренера. Далее был ПСВ, в котором 
Гуус проработал с 1984 по 1990 год, 
причем главным тренером он стал 
лишь в 1987 году. За три года само-
стоятельной работы во главе клу-
ба из Брабанта Хиддинк три раза 
выигрывал чемпионат Голландии, 
а в 1988-ом ему покорился един-
ственный в истории клуба Кубок 
европейских чемпионов. 

Следом настал турецкий период 
в карьере голландского тренера. В 
1990 году Хиддинк возглавил стам-
бульский «Фенербахче». Правда, 
в следующем году голландец был 
уволен из клуба за неудовлетвори-
тельные результаты. 

Очередным этапом карьеры 
Хиддинка стала испанская «Вален-
сия». На Пиренеях голландскому 
наставнику удалось проработать 
всего два года. Не добившись зна-
чительных результатов, Хиддинк в 
1994 году покинул «Валенсию». 

1 января 1995 года Гуус Хид-
динк стал тридцать пятым по 
счету тренером Королевской фе-
дерации Нидерландов. Возглавив 
сборную Голландии, Хиддинку, на-
ряду непосредственно с тренерской 
деятельностью, пришлось решать 
проблему внутрикомандной раз-
розненности. В итоге новоявленно-
му рулевому «оранжевых» стоило 

больших усилий навести порядок 
в сборной. За это время голланд-
цы успели бесславно выступить на 
Евро-96 в Англии. А уже на миро-
вом первенстве 1998 года во Фран-
ции сборная Голландии предстала 
совсем другой командой. Результа-
том этой работы стало четвертое 
место голландцев на чемпионате 
мира. Помимо всего прочего, Хид-
динк стал единственным на тот мо-
мент тренером, который возглав-
лял сборную Голландии на двух 
турнирах подряд, позже его рекорд 
повторил Марко ван Бастен.

Летом 1998 года Хиддинк возгла-
вил мадридский «Реал», с которым 
выиграл Межконтинентальный 
кубок, однако из-за разногласий 
с руководством клуба в феврале 
1999 года был уволен. В 2000 году 
он принял «Реал Бетис» из Севильи, 
с которым ему не удалось добиться 
высоких мест в чемпионате, и в мае 
2000 года он покинул команду.

После очередного неудачного 
пришествия в Испанию судьба за-
бросила Хиддинка на азиатский 
континент. Новым местом работы 
голландца стала сборная Южной 
Кореи. В преддверии домашнего 
чемпионата мира руководители ко-
рейского футбола дали Хиддинку 
практически безграничный карт-
бланш. Однако, имея все условия 

для подготовки, первые несколько 
товарищеских матчей корейцы про-
играли. Тут как раз о себе и напом-
нили противники Хиддинка, ко-
торые требовали его немедленной 
отставки. Но голландец пост трене-
ра все же сохранил. Впоследствии, 
подготовив вполне боеспособный 
коллектив, Хиддинк вместе со сво-
ими подопечными сотворил, пожа-
луй, самую громкую сенсацию на 
чемпионате мира. Сборная Кореи 
впервые в своей истории сумела 
дойти до полуфинала, где уступи-
ла сборной Германии. А в матче за 
третье место не смогла переиграть 
команду Турции. Итоговое четвер-
тое место сборной Южной Кореи в 
один миг возвело голландца в ранг 
национального героя. Однако три-
умф корейских футболистов проис-
ходил на фоне скандала, поскольку 
странные решения судей в матчах с 
Италией и Испанией напрямую по-
влияли на результат встреч. Но это 
нисколько не умаляло заслуг Хид-
динка. В знак уважения голландец 
первым из иностранцев стал по-
четным гражданином Южной Ко-
реи. Кое-где даже звучали лозунги 
«Хиддинка в президенты». Помимо 
этого, число желающих посетить 
родину Хиддинка, маленький го-
родок на востоке Голландии, пре-
высило все мыслимые пределы. 
Теперь на въезде в Варссевельде, 
рядом с указателем на голланд-
ском языке, висит также указатель 
на корейском языке. Но этим дело 
не ограничилось, некоторое время 
после ЧМ-2002 на родине Хиддинка 
функционировал музей, который 
назывался «Guuseum» (сложение 
слов Guus и museum – музей).

Оставив команду Южной Кореи, 
летом 2002 года Гуус Хиддинк при-
нял предложение ПСВ. Во время 
своего второго пребывания в Эйнд-
ховене Хиддинк выиграл три чем-
пионата страны (2002/03, 2004/05, 
2005/06), в 2005 году Кубок Гол-
ландии, а в 2003 году – Суперкубок 
страны. В сезоне 2004/05 он вывел 
ПСВ в полуфинал Лиги чемпионов.

В июле 2005 года Хиддинк стал 
главным тренером сборной Австра-
лии, перед которой была поставлена 
задача пробиться на ЧМ-2006 в Гер-
манию. Голландцу удалось вывести 
команду в финальную часть миро-
вого первенства, в стыковых матчах 
в серии пенальти была обыграна 
команда Уругвая. Австралийцы 
вышли в финальную часть первен-
ства планеты впервые с 1974 года. 
В финальной стадии чемпионата 
мира австралийцы смогли выйти 
из группы, в которой также играли 
Бразилия, Хорватия и Япония. Од-
нако в 1/8 финала сборная Австра-
лии уступила итальянцам – 0:1. 

Уже после этого в биографии гол-
ландца значились сборная России, 
с которой на Евро-2008 он завоевал 
«бронзу», лондонский «Челси», с 
которым он выиграл Кубок Англии 
в 2009 году, и сборная Турции, где 
голландцу не удалось оправдать 
возложенных на него надежд.

«Красные» против «ирисок». 
Что может быть лучше?

Везучий голландец 
снова в России
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УЧАСТНИК 
НЕДЕЛИ

Тенденция последних лет показыва-
ет, что покер очень полюбился звездам 
футбола. За покерными столами не раз 
были замечены Тедди Шерингем, Томас 
Бролин, Тони Каскарино, Стиг Тофтинг. 
На этот раз в Копенгаген прибыл Ян 
Молби. Несмотря на то, что Ян приехал 
побороться за звание чемпиона покер-
ной серии, его осаждают футбольные 
болельщики. В настоящий момент чи-
плидером является Денни Неесс, в его 
стеке 88 000 фишек. За столами нако-
нец был выявлен и представитель Рос-
сии – Юрий Гулый, что, скорее всего, 
подразумевает участие и Андрея Гуло-
го. Полный список участников пока не 
обнародован. (championat.com)

ОТКРОВЕНИЕ 
НЕДЕЛИ

Защитник Гилберт Аренас при-
знался, что может подписать контракт 
с одним из клубов D-лиги. «Мои быв-
шие тренеры Фил Хаббард и Эрик Мас-
селман пригласили меня в D-лигу. Я 
сказал: «Хорошо, после перерыва на 
Матч всех звезд, если я к тому времени 
наберу форму, то соглашусь сыграть в 
D-лиге», – приводит слова Аренаса аме-
риканская пресса. Напомним, что кон-
тракт Гилберта с «Орландо» был амни-
стирован перед стартом сезона. Всего 
в НБА он провел 535 матчей, набирая в 
среднем 21,2 очка, делая 5,4 передачи и 
4 подбора за игру. (championat.com)

ПОКАЗАТЕЛЬ 
НЕДЕЛИ

Баскетболист клуба НБА «Даллас 
Маверикс» Джейсон Кидд опередил 
Майкла Джордана по количеству пере-
хватов, сделанных в матчах регуляр-
ных чемпионатов. В ночь на 21 февраля 
Кидд в игре с «Бостон Селтикс» довел 
число своих перехватов до 2517 и опере-
дил Джордана, на счету которого 2514 
перехватов, сообщает сайт телеканала 
ESPN. Кидд обошел Джордана первым 
же перехватом в игре, отобрав мяч у 
защитника «Бостона» Рэя Аллена. В от-
ветной атаке форвард «Далласа» Дирк 
Новицки поразил кольцо «Селтикс». В 
списке лучших «перехватчиков» за всю 
историю НБА 38-летний Кидд вышел на 
чистое второе место. Первое место по-
прежнему занимает Джон Стоктон, на 
счету которого 3265 перехватов. Кроме 
того, в матче «Даллас» – «Бостон» Но-
вицки, набравший 26 очков, вышел на 
20-е место в списке лучших снайперов в 
истории НБА. Теперь на его счету 23334 
очка. Джейсон Кидд начинал карьеру в 
«Далласе», затем выступал за «Финикс 
Санс» и «Нью-Джерси Нетс», а в 2007 
году вернулся в «Маверикс». По итогам 
сезона-2010/11 он впервые в карьере 
стал чемпионом НБА. В составе сборной 
США Кидд побеждал на Олимпийских 
играх 2000 и 2008 годов. (lenta.ru)

ПОБЕДА НЕДЕЛИ

«Каролина Харрикейнс», занимаю-
щая последнее место в Восточной кон-
ференции в регулярном чемпионате 
НХЛ, разгромила команду Алексан-
дра Овечкина и Александра Семина 
«Вашингтон Кэпиталс» со счетом 5:0. 
Об этом сообщает официальный сайт 
лиги. Две шайбы в ворота «Вашингто-
на» забросил Эрик Стаал. По одному 
голу забили Андреас Нодль, Энтони 
Стюарт и Джастин Фолк. В другом 
матче, тоже состоявшемся в ночь на 21 
февраля, «Оттава Сенаторс» со счетом 
6:0 разгромила «Нью-Йорк Айлендерс». 
Российский защитник «Оттавы» Сергей 
Гончар отдал в этой встрече две резуль-
тативные передачи. «Каролина» с 57-ю 
очками после 60 матчей занимает по-
следнее (15-е) место в конференции. 
«Вашингтон», в активе которого 63 очка 
в 59 матчах, находится на 10-й позиции 
на Востоке. «Айлендерс», набравший 
58 очков в 59 встречах, занимает 12-е 
место, а «Оттава», имеющая 70 очков 
после 61 матча, находится на седьмой 
позиции в конференции. (lenta.ru)

СПИСОК НЕДЕЛИ

Испанская газета Marca составила 
список самых нелепых травм, получен-
ных футболистами. Всего в этот список 
попали 13 игроков. Список, состав-
ленный не в виде рейтинга, появился 
вскоре после травмы полузащитника 
«Валенсии» Эвера Банеги, который 
получил перелом большой и малой 
берцовых костей на заправке. Первым 
в списке упомянут итальянец Алес-
сандро Неста, который получил раз-
рыв сухожилия запястья, когда играл 
в PlayStation. Условное второе место за-
нял англичанин Рио Фердинанд. Сидя 
на диване, он травмировал колено, по-
пытавшись достать ногой телефонную 
трубку. Третьим в списке идет испан-
ский вратарь Сантьяго Канисарес. На-
ходясь в ванной, он попытался ногой 
смягчить падение флакона с одеколо-
ном. В результате Канисарес получил 
порез сухожилия и не попал в составе 
сборной Испании на чемпионат мира 
2002 года. Далее в списке идет итальян-
ский вратарь Карло Кудичини. Он полу-
чил серьезную травму, гуляя с собакой. 
После резкого рывка собаки, которую 
голкипер держал на поводке, Кудичи-
ни упал и травмировал колено. После 
Кудичини идет английский вратарь 
Ричард Райт. Он получил травму, когда 
выходил на поле и споткнулся о таблич-
ку «По газону не ходить». Из остальных 
игроков, попавших в список газеты 
Marca, стоит выделить ирландского 
вратаря Роя Кэрролла. Он травмировал 
колено, когда, вынимая мяч из ворот, 
запутался ногой в сетке. Немецкий гол-
кипер Михаэль Ренсинг потянул спину, 
завязывая шнурки. (lenta.ru)

ПРЕДЛОЖЕНИЕ 
НЕДЕЛИ

Игрокам клуба КХЛ «Витязь» из под-
московного Чехова Джереми Яблонски 
и Джону Мирасти предложили принять 
участие в турнире по боям на выжива-
ние Tough Fight. Предложение этим хок-
кеистам было сделано в виде открытого 
письма, подписанного президентом 
лиги Tough Fight Юрием Федоровым. 
Яблонски и Мирасти должны дать от-
вет до 26 февраля. Бои Tough Fight нач-
нутся в Москве 15 марта, в них примут 
участие представители различных 
видов единоборств. Яблонски и Мира-
сти перешли в «Витязь» перед началом 
сезона-2011/12 вместе с двумя другими 
североамериканскими тафгаями – Ки-
пом Бреннаном и Николасом Тарнаски. 
Все они регулярно участвуют в драках 
на льду и получают дисквалификации. 
Самый громкий скандал с участием 
тафгаев «Витязя» произошел 26 ноября, 
когда во время матча с «Трактором» они 
устроили массовую драку. По ее итогам, 
в частности, Мирасти был дисквалифи-
цирован до конца регулярного чемпио-
ната, но позднее наказание сняли. Как 
сообщает официальный сайт турнира 
Tough Fight, бои будут проходить в фор-
мате по 12 минут без перерыва на рин-
ге размером четыре на четыре метра. 
Поединки будут проводиться каждый 
четверг с 15 марта в концертном холле 
«Метелица». (lenta.ru)

СЕРИЯ НЕДЕЛИ

Клуб НХЛ «Детройт Ред Уингс» 
продлил рекордную серию по количе-
ству домашних побед подряд в регуляр-
ном чемпионате. В ночь на 20 февраля 
«Детройт» выиграл 23-ю встречу под-
ряд на своем льду, переиграв «Сан-Хосе 
Шаркс». Матч завершился со счетом 3:2 
в пользу «Ред Уингс», сообщает офици-
альный сайт НХЛ. До сезона-2011/12 ре-
корд по числу домашних побед подряд 
составлял 20 матчей. В сезоне-1929/30 
этого результата добился «Бостон Брю-
инс», в сезоне-1975/76 – «Филадельфия 
Флайерс». В матче с «Сан-Хосе» в соста-
ве «Детройта» отличились Хенрик Зет-
терберг, Дрю Миллер и Даррен Хелм, 
голы «Шаркс» на счету Логана Кутюра 
и Патрика Марло. Из остальных матчей 
игрового дня стоит выделить крупную 
победу «Баффало Сейбрс» над «Питт-
сбург Пингвинс» (6:2). В составе «Питт-
сбурга» результативной передачей 
отметился лучший бомбардир сезона 
Евгений Малкин. Он набрал 71-е очко. 
Форвард «Нью-Джерси Девилс» Илья 
Ковальчук отдал голевой пас в матче 
с «Монреаль Канадиенс» (3:1). Напа-
дающий «Нью-Йорк Рейнджерс» Артем 
Анисимов забросил шайбу в игре с «Ко-
ламбус Блю Джэкетс» (3:2). Вратарь «Ко-
лорадо Эвеланш» Семен Варламов про-
пустил пять шайб в игре с «Виннипег 
Джетс» (1:5). Он отразил 20 из 25 бро-
сков. Форвард «Виннипега» Александр 
Бурмистров отдал голевой пас. Голки-
пер «Эдмонтон Ойлерс» Николай Хаби-
булин отыграл третий период в матче с 
«Ванкувер Кэнакс» (2:5) и отразил 15 из 
17 бросков. (lenta.ru)

Айдос Орманов

Фраза «Александр Винокуров 
вновь в седле» сейчас греет 
сердца казахстанских лю-

бителей велоспорта как никакая 
другая. Полгода назад, после кош-
марного падения на «Тур де Франс» 
казалось, что в карьере величайше-
го казахстанского спортсмена по-
ставлена горькая точка. Собствен-
но точку поставил сам Александр, 
заявив о том, что «настало время». 
Однако проходит несколько ме-
сяцев, и Винокуров неожиданно 
принимает решение на один год 
продолжить свою карьеру. Целью 
Александра стало выступление 
на Олимпиаде в Лондоне. Причем 
главным стимулом явились рейтин-
говые очки Казахстана в иерархии 
велосипедных стран. Ведь уйди Ви-
нокуров из большого спорта в про-
шлом году, все очки, заработанные 

Вино, сгорели бы. А кроме Виноку-
рова очки в казахстанскую копилку 
приносить, увы, некому.

Итак, Винокуров готовится к по-
следнему сезону в своей богатой 
на события карьере. Первой гон-
кой, в которой Александр примет 
участие, будет малазийский «Тур 
Лангкави», который пройдет с 24 
февраля по 4 марта. Казахстанские 
любители велоспорта будут при-
стально следить за выступлением 
«Астаны», ведь в составе нашей 
команды эту гонку едут одни пред-
ставители Казахстана. По словам 
самого Винокурова, ставка в Ма-
лайзии будет делаться на молодых 
казахстанцев, а сам Вино будет 
помогать партнерам по команде. 
Среди прочих велогонщиков, заяв-
ленных «Астаной» на «Лангкави», 
наиболее приспособленным на об-
щий зачет многодневки нам видит-
ся Андрей Зейц. 

Прилично прогрессировавший 
в прошлом году 26-летний уроже-
нец Павлодара дал надежду нашим 
болельщикам, что после ухода Ви-
нокурова в составе «Астаны» будет 
достойный лидер из Казахстана. 
Помогать Андрею помимо Вино-
курова будут чемпион Казахстана 
и серебряный призер чемпионата 
Азии в гонке с раздельным стар-
том Дмитрий Груздев, опытный 
спринтер Асан Базаев, победитель 
прошлогоднего «Тура Хайнань» 
Валентин Иглинский и Александр 
Дьяченко. Иглинский и Базаев уже 
проехали на прошлой неделе «Тур 
Средиземноморья», и должны быть 
достаточно разогретыми.

Шансы на победу в итоговом за-
чете «Тура Лангкави», безусловно, 
есть, и то, что руководство «Аста-
ны» делает определенную ставку 
на эту гонку, не просто так. Успеш-
ное выступление казахстанских 

гонщиков в Малайзии стало бы 
прекрасным стартом сезона для 
всей команды.

Ведь через две недели в Италии 
стартует популярнейшая гонка 
«Тиррено – Адриатико», и там уже 
соберутся все сильнейшие коман-
ды с лидерами мирового пелото-
на. Капитаном на этой гонке будет 
Фредерик Кессьякофф, постепенно 
набирающий форму. В прошлом 
году Кессьякофф очень хорошо 
ехал на «Вуэльте», пока болезнь не 
вычеркнула его из числа соискате-
лей наград.

Но все-таки основную ставку ру-
ководство «Астаны» в этом году де-
лает на генеральную классифика-
цию гранд-туров. Уже определены 
капитаны казахстанской коман-
ды на все три супермногодневки. 
Роман Кройцигер будет лидером 
«Астаны» на «Джиро д’Италия», 
Янец Брайкович на «Тур де Франс», 
а на «Вуэльту» должен поехать ка-
питаном, как и в прошлом году, 
Кессьякофф. 

Винокуров в этом году полно-
стью посвящает себя интересам 
команды и обещает хорошую под-
держку своим молодым партнерам, 
при этом не забывая про Олимпиа-
ду. В свой последний, «лебединый» 
сезон Александр как гонщик выло-
жится полностью. В этом можно не 
сомневаться. Ведь по-другому он 
ездить не умеет.

«Лебединый» 
сезон Вино

Легендой о Робин Гуде любой 
англичанин гордится так же 
сильно, как и своим футбо-

лом. Не знаю, как там было у само-
го известного обитателя Шервуд-
ского леса с футболом (все-таки он 
больше по стрельбе из лука специ-
ализировался), но то, что в самой 
известной футбольной лиге мира 
клубами управляют его потомки, 
факт практически неоспоримый. 
Не верите? Это легко доказать.

Очередной ежегодный отчет от 
Deloitte показал не только укрепле-
ние наверху испанского тандема, 
но и увеличение влияния на де-
нежную лигу английских команд. 
Шесть клубов премьер-лиги по-
пали в список 20 самых доходных 
клубов Европы, а еще пять – «Астон 
Вилла», «Ньюкасл», «Эвертон», 
«Вест Хэм» и «Сандерленд» – на-
ходятся в третьем десятке. Таким 
образом, среди 30 самых доходных 
клубов Европы 11 представляют 
Англию!

Одним фактором такой фено-
мен не объяснишь, но все-таки есть 
главная причина – коллективное 
распределение доходов лиги. Бога-
тым клубам Англии лишние 10-12 
млн фунтов стерлингов погоды не 
сделают, а вот относительно бед-
ным помогут остаться на плаву. Та-
кой финансовый симбиоз и порож-
дает зрелищность премьер-лиги, 
которая по праву считается лучшей 
в Европе по части спортивной борь-
бы. «Распределение мест в таблице 
Deloitte наглядно демонстрирует и 
отражает силу коллективного рас-
пределения доходов», – уверен ис-
полнительный директор премьер-
лиги Ричард Скудамор. 

В прошлом сезоне доходы 
премьер-лиги от продаж телевизи-
онных прав выросли на 7% и впер-
вые перевалили за 1 млрд фунтов. 
Даже если топорно разделить эту 
сумму на 20 команд чемпионата, 
получится около 50 млн на брата – 
неплохо для небогатых клубов. Од-
нако, по словам Скудамора, такое 
робингудство имеет положитель-
ное влияние и на топ-клубы. «По-
добное стремление к справедливо-
сти разделения доходов помогает 
нам создать сильную и убедитель-
ную лигу, в которой средства рас-
пределяются таким образом, чтобы 
позволить нашим командам бро-
сить вызов Европе в еврокубках», 
– говорит Скудамор. Когда в Англии 
хотят продемонстрировать пример 
работы коллективного распределе-
ния доходов, неизменно приводят 
в пример «Эвертон». «Ириски» уже 
который год еле отбиваются от дол-
гов, но при этом остаются одним 
из самых доходных клубов Европы, 
находясь в третьем десятке лиги 

Deloitte и получая доход более чем в 
80 млн фунтов! Думается, что играй 
«Эвертон» в чемпионате России, его 
бы поджидала участь «Томи»…

Разумеется, почти социалисти-
ческий принцип распределения до-
ходов – не единственная причина 
процветания клубов английской 
премьер-лиги. В списке самых до-
ходных клубов присутствует ко-
манда, которая в прошлом сезоне 
бездарно провела турнир премьер-
лиги и в итоге турнир покинула. 
«Вест Хэм», который сейчас обитает 
в чемпионшипе, являясь одним из 
самых популярных клубов Англии, 
по-прежнему приносит немалый 
доход. Посещаемость домашнего 
стадиона «молотков» упала, денег 
от трансляций они получили мало, 
но остались наверху. Почему? Здесь 
кроется самое интересное.

Не секрет, что английские клу-
бы – самые коммерчески привле-
кательные в Европе. С ними заклю-
чаются рекордные контракты, а от 

спонсоров нет прохода даже не у 
самых богатых и топовых клубов, 
но главное в том, что в условиях 
коллективного распределения до-
ходов клубы нашли возможность 
индивидуально совершенствовать-
ся в плане доходов, научились вы-
живать. Прежде всего это касается 
новых баз болельщиков, которые 
сметают с прилавков официаль-
ных клубных магазинов майки с 
фамилиями игроков. Несколько 
лет назад английские топ-клубы 
первыми сделали шаг на Восток, 
в Азию, но пока окончательно ни-
кто эту базу не разработал. «Азия 
– по-прежнему огромный пласт 
коммерческого потенциала. Тот, 
кто первым начнет здесь работать 
по-серьезному, сорвет куш. Клубы 
будут создавать фанатские базы в 
развивающихся странах для того, 
чтобы питать рост своих доходов», 
– уверен спортивный менеджер 
Райан Макнайт. Действительно, 
достаточно просто посмотреть на 

число подписчиков официальных 
страниц азиатских фан-баз даже не 
слишком популярных клубов – та-
ких как «Ньюкасл» – в Twitter или 
Facebook, и мы увидим, что за «со-
рок» в Азии болеют десятки тысяч 
человек. Что уж там говорить про 
топ-клубы! «Ливерпуль» уже давно 
не скрывает, что ищет талантли-
вых игроков в Китае, Корее и Япо-
нии – даже если пара парней будут 
сидеть на скамейке запасных на 
«Энфилде», вся Азия будет бредить 
«красными».

Помимо азиатского рынка не-
сколько английских клубов, вклю-
чая «Арсенал», начали осваивать 
базы в африканских странах, где 
пока тоже клубы остаются без до-
ходов. В ближайшие годы эти две 
базы потенциально могут при-
нести клубам десятки миллионов 
фунтов стерлингов, которые помо-
гут сократить отставание от испан-
ского тандема.

Кроме того, не стоит забывать, 
что клубы АПЛ много зарабатыва-
ют просто на спонсорских контрак-
тах. Некоторые эксперты полага-
ют, что чересчур большие деньги, 
вкладываемые спонсорами в клуб, 
несут в себе цель переименования 
стадионов команд в честь титуль-
ных спонсоров. Клубы и болель-
щики пока не сдаются, но первые 
колебания уже видны у того же 
«Ньюкасла», который готов пере-
именовать родной «Сент-Джеймс 
Парк» ради дохода. С другой сторо-
ны, один крупный спонсор иногда 
слишком расслабляюще действует 
на менеджмент клуба – имеющий 
огромный контракт с Emirates «Ар-
сенал» несколько лет подряд про-
игрывает в лиге Deloitte в коммер-
ции и «Челси», и «Тоттенхэму».

Последняя деталь, о которой 
нельзя не сказать, комментируя 
английский феномен, – валюта. 
Старый добрый фунт стерлингов 
таким колебаниям, как евро, в про-
шлом году не подвергался и дал ко-
мандам закончить сезон спокойно. 
Многие английские клубы, имею-
щие активы в стабильном фунте, по-
лучили бы в сезоне-2010/11 гораздо 
меньший доход, если бы опериро-
вали единой европейской валютой. 
Вполне вероятно, что «Ньюкасл», 
который показал рост в 69% отно-
сительно доходов в сезоне-2009/10 
и достигший дохода в 88,5 млн фун-
тов, в тридцатку бы не попал.

Английские клубы уже много 
лет на своем примере показыва-
ют, что для того, чтобы приносить 
хороший доход, необязательно 
играть в Лиге чемпионов или в 
Лиге Европы. Нужно постоянно со-
вершенствоваться и искать новые 
пути развития коммерции. Разо-
бравшись со своим жилищем, по-
томки Робин Гуда готовы покинуть 
Шервудский лес, оставив его под 
надежной защитой.

championat.com

Потомки Робин Гуда
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ЖЕЛАНИЕ НЕДЕЛИ

Экс-чемпион UFC Тим Сильвия 
изъявил желание вернуться в UFC, от-
куда он ушел в 2008 году. Тим в своем 
видеообращении призвал поклонников 
оказать давление на UFC и Дану Уайта, 
дабы тот дал ему второй шанс, а заодно 
пообещал, что побьет 80 процентов 
тяжеловесов организации. «Я думаю, 
что я заслужил второй шанс, – сказал 
Тим. – В те времена, когда я дрался у 
них, они проводили 5-6 шоу в год, но 
теперь турниры каждый месяц, а то и 
чаще. Причем в половине из них бьют-
ся парни вроде Кристиана Моркрафта, 
Джо Белтрана, Штефана Штруве… Я не 
понимаю, что эти люди делают в UFC! 
Я могу побить 80 процентов бойцов в 
UFC». (eurosport.ru)

ПЕРСОНА НЕДЕЛИ

Российский центрфорвард клуба 
«Детройт Ред Уингс» Павел Дацюк за-
нял первое место в опросе игроков 
НХЛ, которым предлагалось назвать 
самого умного хоккеиста лиги. Дацюк 
получил 45 процентов голосов коллег. 
Второе место занял Сидни Кросби из 
«Питтсбург Пингвинс» (16 процентов), 
третье – защитник «Детройта» Никлас 
Лидстрем (15 процентов). Об этом со-
общает официальный сайт опроса, 
проведенного ассоциацией игроков 
НХЛ. Дацюк занял первое место в опро-
се еще в нескольких категориях: «хок-
кеист, против которого сложнее всего 
играть», «хоккеист, у которого сложнее 
всего отобрать шайбу», «самый чистый 
игрок» и «форвард, против которого тя-
желее всего играть». Вратари в отдель-
ном опросе назвали Дацюка хоккеи-
стом, броски которого тяжелее всего 
отбить. Всего в опросе приняли участие 
257 игроков НХЛ, которые ответили 
на 28 вопросов об игроках, командах, 
тренерах, судьях и стадионах. Дацюк 
в регулярном чемпионате НХЛ сезона-
2011/12 провел 59 матчей и набрал в 
них 59 очков (16 голов и 43 передачи). 
В списке лучших бомбардиров лиги Да-
цюк занимает девятое место, а в списке 
лучших ассистентов – третье. (lenta.ru)

ОСВОБОЖДЕНИЕ 
НЕДЕЛИ

В Новосибирске Железнодорожный 
районный суд принял решение об осво-
бождении под залог президента местно-
го баскетбольного клуба «Локомотив» 
Юрия Васильева, обвиняемого в мо-
шенничестве. Размер залога определен 
в 3 млн рублей. Васильев будет выпу-
щен из СИЗО после поступления денег 
на депозит суда, сообщает РИА «Ново-
сти». По версии следствия, президент 
клуба похитил 1 млн рублей, выделен-
ных в январе 2011 года из областного 
бюджета на тренировочные сборы. Уго-
ловное дело было возбуждено в июне, и 
с Васильева взяли подписку о невыезде. 
В октябре 2011 года обвиняемый не 
явился по вызову к следователю, улетев 
в Санкт-Петербург. В связи с этим ему 
изменили меру пресечения на арест. 
Ходатайствуя о выпуске Васильева под 
залог, его адвокат подчеркнул, что об-
виняемый не собирался скрываться от 
следствия, и у него был обратный билет 
до Новосибирска. Кроме того, защит-
ник отметил абсурдность обвинения, 
так как Васильев, являясь крупным 
бизнесменом, был не только президен-
том, но и спонсором клуба, пишет газе-
та «Коммерсантъ». Рассмотрение дела о 
мошенничестве по существу намечено 
на 29 февраля. Максимальная санкция 
по этой статье предусматривает до де-
сяти лет лишения свободы. Васильев 
свою вину не признал. (lenta.ru)

ПОСОЛ НЕДЕЛИ

Чемпион мира во втором полусред-
нем весе по версии WBO Мэнни Пакьяо, 
который стал послом католической 
церкви, рассказал, что отныне стара-
ется вести правильный образ жизни. 
«Я не говорю, что бой с Тимом Брэдли 
будет последним для меня. Возможно, 
я проведу еще один бой, я не знаю. У 
меня было казино, но я продал его, пе-
рестал употреблять алкоголь и делать 
что-либо, что не слишком сочетается с 
заповедями. В боксе надо бить других 
людей, а это не слишком хорошо, так 
что я не думаю, что задержусь в спорте 
надолго», – цитирует Пакьяо USA Today. 
Следующий бой Пакьяо проведет 
против Брэдли 9 июня на арене MGM 
Grand в Лас-Вегасе (штат Невада, США). 
(championat.com)

ОПЕРАЦИЯ 
НЕДЕЛИ

Олимпийский чемпион по фигур-
ному катанию Евгений Плющенко 
заявил, что вместо одной операции ему 
придется сделать две. Кроме операции 
на травмированном колене, Плющенко 
сделают операцию по поводу травмы 
спины. Об этом сам фигурист расска-
зал в интервью агентству «Весь спорт». 
По словам Плющенко, необходимость 
второй операции показала магнитно-
резонансная томография. Фигурист 
пояснил, что в сезоне-2011/12 он по-
стоянно выступал, превозмогая боль в 
спине. Операции Плющенко сделают 
в Мюнхене, а когда именно – не уточ-
няется. Ранее сообщалось, что восста-
новление спортсмена займет полтора 
месяца. Решившись на операцию, Плю-
щенко отказался от участия в чемпио-
нате мира, который стартует 25 марта 
во французской Ницце. Плющенко в 
конце января выиграл золотую медаль 
чемпионата Европы в Шеффилде и стал 
семикратным чемпионом континента. 
Плющенко также является трехкрат-
ным чемпионом мира и трехкратным 
призером Олимпийских игр (в Турине-
2006 россиянин выиграл «золото», а на 
Играх в Солт-Лейк-Сити в 2002 году и 
в Ванкувере в 2010 году завоевал сере-
бряные медали). (lenta.ru)

ТРИУМФАТОРЫ 
НЕДЕЛИ

Сборная России по пляжному фут-
болу стала обладателем Кубка Европы, 
обыграв в финальном матче сборную 
Португалии со счетом 4:2. Встреча про-
ходила в Москве. Авторами голов стали 
Егор Еремеев, поразивший ворота про-
тивника дважды, на 18-й и 29-й мину-
тах, а также Егор Шайков и защитник 
Алексей Макаров. У гостей отличиться 
удалось Лусио Карме и Маджеру. В матче 
за третье место, который также прошел 
19 февраля, победу одержала сборная 
Швейцарии, победившая итальянцев 
со счетом 5:4. Сборная России – дей-
ствующий чемпион мира по пляжному 
футболу. В сентябре 2011 года россияне 
в финале чемпионата мира обыграли 
сборную Бразилии. В феврале 2012 года 
стало известно, что Россия намерена 
бороться за проведение чемпионата 
2015, 2017 или 2019 года. (lenta.ru)

ЗАМЕНА НЕДЕЛИ

Полина Шелепень может заменить 
Ксению Макарову в сборной России на 
чемпионате мира, который пройдет в 
Ницце с 26 марта по 1 апреля, передает 
РИА «Новости». Ранее Шелепень заяви-
ла, что поедет не только на юниорский 
чемпионат мира в Минск вместо от-
казавшейся от участия в этом турни-
ре Елизаветы Туктамышевой, но и на 
взрослое первенство планеты в Ниццу. 
Макарова попала в сборную страны 
благодаря тому, что опередившие ее на 
чемпионате России Аделина Сотнико-
ва и Юлия Липницкая из-за возрастных 
ограничений Международного союза 
конькобежцев (ISU) не имеют права 
участвовать во взрослых чемпионатах 
Европы и мира. На чемпионате Европы 
в Шеффилде Макарова заняла только 
шестое место. «Макарова сейчас боле-
ет, и вопрос о ее поездке на чемпионат 
мира находится в подвешенном состоя-
нии», – заявил генеральный директор 
Федерации фигурного катания на конь-
ках России Писеев, добавив, что «вре-
мени до чемпионата мира еще много» и 
все будет, зависит от выступления Ше-
лепень на юниорском первенстве мира. 
(eurosport.ru) 

СОПЕРНИК 
НЕДЕЛИ

Чемпион Великобритании в супер-
тяжелом весе 23-летний Тайсон Фрью-
ри выйдет на ринг 14 апреля в Белфасте. 
Соперником высокорослого проспекта, 
победившего недавно Дерека Чисору, 
будет 40-летний ирландец Мартин Ро-
ган, не выходивший на ринг более года. 
(eurosport.ru)

Последний итальянский ба-
стион не устоял: на пороге 
старта сезона Ярно Трулли 

остался за бортом «Кэтерхэма». 
«Формула-1» избавилась еще от 
одного ветерана, причем не луч-
шим образом.

Ярно Трулли не привыкать к 
преждевременным расставаниям. 
Вся карьера Трулли была неодно-
значной и соответствующим об-
разом, видимо, закончилась. На 
протяжении всей карьеры многие 
специалисты отмечали талант и 
скорость уроженца Пескары. Од-
нако ему настолько редко достава-
лась машина, способная добиться 
хоть сколько-нибудь значимых 
результатов, что широкая публи-
ка запомнит Ярно как гонщика 
«Формулы-1» скорее не благодаря 
победе на Гран-при Монако 2004 
года или великолепным высту-
плениям за рулем посредственной 
«Тойоты», а благодаря знаменито-
му «паровозику Трулли».

Но ведь эти «паровозики» Ярно 
собирал не от хорошей жизни – на 
машинах, которые в лучшем слу-
чае были средними, он умудрялся 
в квалификации и на старте про-
рываться вперед более быстрых 
гонщиков, а затем оборонялся, 
насколько позволял болид. Но как 
только в его руках оказывалась 
более конкурентоспособная маши-
на, с ним не замедляли прощаться. 
Многие гонщики сталкиваются с 
досрочным прекращением отно-
шений с командой, но Трулли пере-
жил это три раза подряд – карма.

«Минарди» и «Прост», за рулем 
которых Трулли провел первые 
сезоны в «Формуле-1», конкурен-
тоспособными не назовешь, хотя 
в составе команды Алена Проста 
Ярно даже заработал свой первый 
подиум на Гран-при Европы сезона-
1999. В 2000 году он попал в «Джор-
дан» как раз в эру спада команды, 
которая после удачных выступле-
ний в 1998 и 1999 годах начала ска-
тываться вниз. С другой стороны, 
в этих трех командах все прошло 
без эксцессов, и в 2002 году Ярно 
перешел под крыло своего сооте-
чественника и менеджера Флавио 
Бриаторе, который руководил ко-
мандой «Рено», ставшей заводской.

Эта команда двигалась в сто-
рону, обратную «Джордану» – по 
нарастающей. В 2003 году Трулли 
поднялся на подиум в Германии, а 
2004-й вообще можно назвать пе-
риодом расцвета итальянца. Ярно 
стабильно финишировал в очках 
в первых гонках, поднялся на по-

диум в Испании, а в Монако настал 
его звездный час.

Никто не мог представить, что 
победную серию Михаэля Шума-
хера, который выиграл пять стар-
товых гонок, прервет именно Ярно. 
Но, выдав феноменальный круг 
в квалификации и завоевав поул, 
Трулли не менее мастерски провел 
и всю гонку. Пока у того же Шума-
хера шалили нервы и он прогревал 
тормоза в тоннеле, врезавшись в 
итоге в стену не без помощи Хуана-
Пабло Монтойи, Трулли спокойно 
проходил круг за кругом и первым 
пересек финишную черту, принеся 
«Рено» единственную победу в се-
зоне.

Но затем все обратилось в прах 
– была авария в Великобритании 
и еще пара неудачных гонок, по-
сле чего терпению Бриаторе якобы 
пришел конец, и Трулли был из-
гнан из Энстоуна. То увольнение 
вызвало много вопросов и в каком-
то плане остается непонятным и по 
сей день. Вряд ли результаты гон-
щика, который в первых 10 гонках 
финишировал в очках восемь раз, 
причем добыл команде единствен-
ную победу в сезоне, заработал по-
диум и еще четырежды становился 
четвертым, можно назвать неудо-
влетворительными. 

Многие приводят вполне прав-
доподобную версию о том, что 
Бриаторе просто убрал Трулли, 
который часто смотрелся ярче Фер-
нандо Алонсо, несмотря на четыре 
подиума испанца в сезоне-2004. 
А Алонсо был в тот момент самым 
главным детищем, которое он хо-
лил и лелеял. Убрав Трулли, Бриа-
торе устранил серьезного раздра-
жителя для Алонсо. 

Да, Ярно и Фернандо были в дру-
жеских отношениях в «Рено», но кто 
знает, как бы сложилась ситуация, 
если бы Трулли продолжил на рав-
ных бороться с Алонсо в чемпион-
ском для испанца 2005-м. Полагаю, 
в этом плане Бриаторе в сезоне-
2007 лишь утвердился во мнении 
о правильности своих действий. 
Если все разворачивалось именно 
так, то получается парадоксальная 
ситуация – гонщик поплатился за 
то, что был слишком уж быстрым.

Как бы то ни было, долго без 
дела итальянец тогда не просидел – 
его подобрала «Тойота», и все глав-
ные достижения японской марки 
в «Формуле-1» связаны именно с 
Ярно Трулли. Итальянцу так и не 
удалось принести «Тойоте» победу, 
о которой в Токио так грезили, но 
на его счету семь подиумов из 13, 

добытых японской командой в об-
щей сложности.

Сезон-2009 получился довольно 
успешным для «Тойоты», которая 
завоевала пять подиумов – столь-
ко же, сколько и в 2005 году, самом 
успешном для японцев. Но и здесь 
появилась беда, когда не ждали. 
«Тойота» по финансовым причинам 
решила свернуть свою программу в 
«Формуле-1» – японцев не раззадо-
рило даже великолепное выступле-
ние Трулли на домашнем для них 
Гран-при Японии, где он стартовал 
и финишировал вторым.

Повисшую на волоске карьеру 
Ярно спас Тони Фернандес, кото-
рый решил воспользоваться его 
опытом и пригласил в Team Lotus. 
Как видно, слово «воспользоваться» 
подходит в данной ситуации как 
нельзя лучше – использовав опыт 
Ярно и пережив два самых труд-
ных дебютных сезона, Фернандес 
в преддверии выхода команды на 
новый уровень издевательски из-
бавился от итальянца всего за ме-
сяц до старта сезона, позарившись 
на российские миллионы.

Ярно никогда не был суперзвез-
дой, но он, безусловно, заслуживал 
большего, чем получил за свою 15-
летнюю карьеру. Он выиграл лишь 
одну гонку, пусть это легендарный 
Гран-при Монако, но многие годы 
были растрачены попусту за рулем 
машин, с которыми и топ-пилоты 
лучше справиться не смогли бы. 

Мы уже никогда не узнаем, как 
повернулась бы карьера Трулли, 
останься он в «Рено» на 2005 год, 
однако Флавио предпочел быстро-
му итальянцу не менее быстрого, 
но более перспективного в марке-
тинговом плане испанца.

Грустно констатировать, что 
карьера Трулли в «Формуле-1», по 
всей видимости, закончена. Ему 
37 лет, у него нет за спиной мил-
лионов, и даже та команда, которая 
расценила его возможности и при-
гласила к себе, в итоге последовала 
всеобщей моде.

Славному итальянскому виноде-
лу не осталось места в «Формуле-1». 
Вряд ли для Ярно эти новости были 
внезапными: Трулли умный чело-
век и давно понимал, что произой-
дет именно то, что случилось 17 
февраля. Вероятно, предыдущую 
пару месяцев он жил, просто гадая, 
когда именно случится развязка. И 
не стоит считать, что итальянского 
ветерана настигла вселенская пе-
чаль – в конце концов, у него есть 
замечательная винодельня, гости-
ница и солидная компенсация, ко-
торую должны перечислить за раз-
рыв контракта. 

Можно не сомневаться, что 
Ярно продолжит гоняться – сейчас 
много конкурентоспособных се-
рий, где ему будет интересно. Но 
«Формуле-1» нужно задуматься о 
том, как она обходится со своими 
ветеранами.

Поколение 90-х уходит. Уже ни-
кому не нужен Рубенс Баррикелло, 
который даже нашел спонсоров, но 
это не спасло его от потери места в 
«Уильямсе», остался не у дел Трул-
ли. В пелотоне остались только два 
гонщика, выступавших в 90-е – но 
если Педро де ла Роса зацепил толь-
ко 1999-й, то Михаэль Шумахер вы-
ступает аж с 1991 года. Все. 

Это вполне естественный про-
цесс. Так и должно быть – моло-
дость во все времена сменяла опыт, 
хотя нынешнее поколение молодых 
пилотов неопытными назвать язык 
не поворачивается: Себастьяну 
Феттелю всего 24 года, но у него за 
плечами уже 81 гонка и два чемпи-
онских титула. Но все-таки больно 
наблюдать, когда такие велико-
лепные пилоты старой закалки 
завершают карьеру не потому, что 
время пришло и они готовы уйти, а 
потому, что их просто выгоняют из 
этого большого цирка, не останав-
ливающегося ни на минуту. Вете-
раны заслуживают большего.

championat.com

Старикам тут не место
Петров вытеснил Трулли из «Формулы-1» – похоже, навсегда

Айдархан Бектенов

Восемнадцатого февраля в Гер-
мании, на арене Olympiahalle, 
вместимостью 45 тыс. чело-

век, которая расположена в Мюн-
хене, прошел титульный бой за зва-
ние чемпиона мира в тяжелом весе.

Скандально известный боксер 
Дерек Чисора только укрепил свою 
«репутацию» после поединка с Ви-
талием Кличко, отметившись раз-
ного рода «выходками», после кото-
рых окончательно «упал» в глазах 
любителей бокса по всему миру. 

Перед боем за титул чемпиона 
WBC в тяжелом весе между британ-
ским боксером Дереком Чисорой 
и украинцем Виталием Кличко на 
взвешивании британец предстал в 
виде футбольного хулигана с шей-
ным платком британского флага, 
а также позволил себе ударить, а 
точнее дать пощечину сопернику. 
После этого он стал пятиться на-
зад, оскорбляя своего оппонента, 
в то время как сам  Кличко сохра-
нил «холодным разум» и не поддал-
ся «эмоциям», сказав, что бой все 
«скажет». Действия Чисоры мож-
но оценить только как «черный» и 
скандальный «пиар», чтобы надол-
го запомниться мировой публике, 
пусть и в статусе «плохого» парня.

Бросив вызов сопернику, Чисора 
решил идти до конца. «Не ждите 
моего ухода, когда я уже в шаге от 
пропасти. Я не поступлю, как Хэй, 
я не убегу от боя с Кличко. И не го-

ворю просто так, чтобы потом убе-
жать от боя. Я пришел сюда драть-
ся», – заявил британец. 

Прямо перед самим поединком 
Чисора плюнул в лицо Кличко, и на 
этот раз украинец «сдержал» себя, 
дождавшись самого поединка.

С самого начала боя британец 
показал свои намерения. Захватив 
центр ринга, Чисора активно прес-
синговал Кличко, периодически 
выбрасывая размашистые удары. 
А как раз с такими соперниками 
Виталий чувствует себя хорошо. 
Кличко отлично держал дистан-
цию, хорошо уходил на ногах от 
атак Чисоры и неплохо пробивал 
навстречу. Надо отметить, что уда-
ры у украинца проходили с обеих 
рук, и будь на месте Чисоры боксер 
с более слабым подбородком, то 
бой мог завершиться досрочно. 

В четвертом раунде Чисора ата-
ковал намного точнее, правда бил 
британец в основном по корпусу 
противника. Тогда как Кличко дей-
ствовал в контратакующей манере, 
методично всаживая в голову Чи-
соры тяжелые джебы, а также хоро-
шо проходили удары с правой руки. 
Однако складывалось впечатление, 
что особого урона британцу удары 
Кличко не несли. Неспроста же по-
стоянно сосредоточенным в углу 
выглядел старший брат Владимир, 
а Фриц Здунек перед каждым раун-
дом «накачивал» Виталия. 

А уже после окончания шестого 
раунда тренер Чисоры Дон Чарльз 

почти в ультимативной форме про-
сил своего подопечного быть более 
активным. В итоге британец внял 
советам и провел два раунда просто 
великолепно. Практически каждый 
удар доходил до цели, даже удары с 
наскока проходили на «ура». Если 
не на победу, то хотя бы ничью в 
двух раундах он набоксировал.

Даже в десятом раунде Чисора 
сохранял активность, однако на 
большее он был не способен.

Нокаута, которого ожидали 
многие, не произошло, и в итоге, по 
оценкам рефери, победил украин-
ский боксер. Перед заключитель-
ным раундом не выдержали нервы 
и у секунданта Чисоры. «Парень, 
смотри, у тебя последний шанс. Это 
чемпионский пояс WBC, закончи с 
ним и отбери его», – кричали в углу 
претендента. Однако активность 
Чисора проявлял лишь вначале 
заключительного раунда, на боль-
шее запала у британца не хватило, 
и он в обороне простоял до конца 
поединка.

 Оценки рефери – 119:111, 
118:110 дважды, не должны вво-
дить в заблуждение, так как бой 
в целом получился зрелищным и 
практически «равным».

После боя Кличко сказал, что 
доволен поединком. «Я рад защи-
те титула. Бой был непростым. 
Чисора «бился» все двенадцать ра-
ундов. Чисора выступил хорошо. 
Я не оправдываюсь. В самом деле, 
было непросто. Но по панчам Чи-

соры было видно, что он был не-
много медленным. Если бы он был 
немного быстрее, у меня могли 
возникнуть проблемы. Я немного 
расстроен, потому как не смог за-
кончить бой досрочно», – заявил 
украинский боксер.

Тогда как Чисора сказал следу-
ющее: «Я не буду искать каких-то 
оправданий. Меня победил опыт. 
Я продолжу упорно работать, и мы 
получим реванш. Зрители могут 
освистывать меня, это не имеет зна-
чения. Если они смотрят спорт, ко-
торый я люблю, бокс, то я счастлив. 
Я приехал драться, и я делал это. 
Выиграл более опытный боксер».

После боя состоялась пресс-
конференция, посвященная само-
му поединку, вначале все происхо-
дило нормально, однако чуть позже 
произошла драка между двумя бри-
танцами Дэвидом Хэем и Дереком 
Чисорой, что-то не «поделившими» 
между собой. В то время как Клич-
ко с усмешкой наблюдал за этим 
событием. В итоге Чисора был за-
держан немецкой полицией, а чуть 
позже отпущен. В то время как Хэй 
незаметным образом скрылся из 
отеля и уехал на родину.

В Великобритании был собран со-
вет по расследованию драки между 
двумя британцами, сообщается, что 
Чисора может быть лишен боксер-
ской лицензии за свои «проделки».

Вот так необдуманные «понты» 
и всякого рода проявления хамства 
могут прилично «вылезть боком». 

Победа Кличко – лучший 
ответ на проделки Чисоры
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ЗАЯВЛЕНИЕ 
НЕДЕЛИ

Российский боец Bellator Александр 

Шлеменко, являющийся обязательным 

претендентом на пояс чемпиона в сред-

нем весе, похоже, не будет драться за ти-

тул. Чемпионом организации является 

Гектор Ломбард, однако российский 

боец, уже однажды проигравший ему, 

не может получить право на бой. «Ско-

рее всего, моего боя против Гектора не 

будет, не этой весной точно, Гектор не 

отвечает за свои слова. Он избегает боя 

со мной», – пишет Александр в твитте-

ре. (eurosport.ru)

РЕШЕНИЕ НЕДЕЛИ

Главный тренер сборной Украины 

Олег Блохин получил предложение от 

исполкома федерации футбола прод-

лить контракт с национальной коман-

дой до 2014 года. Нынешнее соглаше-

ние Блохина с ФФУ заканчивалось 

летом, сразу по окончании Евро-2012. 

«Члены исполкома единогласно под-

держали решение продлить контракт с 

Блохиным до окончания отборочного 

турнира к ЧМ-2014, – передает слова 

президента ФФУ Григория Суркиса кор-

респондент «Чемпионат.com» Олег Бар-

ков. – Федерация футбола ни на один 

день не останавливала работу в вопро-

сах подготовки сборной к Евро-2012. 

По окончании национального чемпио-

ната первый сбор перед Евро у сборной 

будет эмоционально-разгрузочным с 

семьями в Турции, а потом команда от-

правится в Австрию. Надеюсь, Блохин 

сможет создать коллектив, который 

сумеет удивить многих своей игрой и, 

надеюсь, результатом на чемпионате 

Европы. Проблем в подготовке не суще-

ствует, кроме, понятное дело, травми-

рованных игроков». (championat.com)

ПОЕДИНОК 
НЕДЕЛИ

Обязательный претендент на титул 

чемпиона мира во втором полусреднем 

весе по версии IBF Майк Джонс (26-0-0, 

19 КО) может встретиться с Рэндаллом 

Бейли (42-7-0, 36 КО) 9 июня, сообщает 

BoxingScene. Бой планируется провести 

в андеркарте поединка между чемпио-

ном мира во втором полусреднем весе 

по версии WBO Мэнни Пакьяо и чем-

пионом мира WBO в первом полусред-

нем весе Тимоти Брэдли на арене MGM 

Grand в Лас-Вегасе (штат Невада, США). 

На кону боя Джонс – Бейли будет сто-

ять вакантный титул чемпиона мира 

во втором полусреднем весе по версии 

IBF. Титул стал вакантным после того, 

как от него отказался Андре Берто ради 

матча-реванша с Виктором Ортисом. 

(championat.ru)

ЗАДАЧИ НЕДЕЛИ

Президент Федерации прыжков 

в воду России Алексей Власенко рас-

сказал о задачах, поставленных перед 

сборной на тестовых соревнованиях в 

Лондоне, которые являются заключи-

тельным этапом отбора на Олимпий-

ские игры. «Российская сборная от-

правилась на турнир в Лондон в первую 

очередь для того, чтобы побороться за 

недостающие олимпийские лицензии. 

На данный момент у нас нет лицензий 

у женщин: в синхронных прыжках с 10-

метровой вышки и на 3-метровом трам-

плине, а также второй личной лицен-

зии на 10-метровой вышке. У мужчин 

отсутствует лицензия в синхронных 

прыжках с 10-метровой вышки. Это те 

лицензии, за которые сборная будет бо-

роться. И еще одна – в индивидуальных 

прыжках у мужчин с 10-метровой выш-

ки. В этом виде от страны могут высту-

пать два спортсмена. Одну лицензию 

уже имеет Виктор Минибаев, вторую 

будем стараться заработать в Лондоне. 

Что же касается пары Захаров – Кузне-

цов, которая в первый соревнователь-

ный день выиграла серебряную медаль 

в синхронных прыжках с 3-метрового 

трамплина, то для них это была запла-

нированная встреча с главными сопер-

никами из Китая в рамках Кубка мира. 

Две другие пройдут на этапах КМ в Ду-

баи и в Москве», – передает слова Вла-

сенко корреспондент «Чемпионат.com» 

Мила Волкова. (championat.com)

КОНТРАКТ НЕДЕЛИ

Российская премьер-лига (РФПЛ), 

у которой истекает контракт с «НТВ 

Плюс», получила предложение продать 

права на трансляцию матчей за $360 

млн международному агентству Infront 

Sports & Media. Об этом сообщает сайт 

«Чемпионат.com». Контракт со спут-

никовой телекомпанией «НТВ Плюс» 

у РФПЛ истекает по окончании этого 

футбольного сезона, то есть в мае 2012 

года. В данный момент организация 

занимается поиском новой компании, 

которая займется трансляцией матчей. 

По данным «Чемпионат.com», един-

ственное предложение, которое пока 

получила РФПЛ – именно от агентства 

Infront Sports & Media. Агентство объя-

вило о своей готовности подписать кон-

тракт на шесть сезонов и предложило 

платить за каждый сезон по $60 млн. 

Для сравнения: компания «НТВ-Плюс» 

заплатила $60 млн за трансляцию мат-

чей нынешнего переходного сезона, ко-

торый длится с марта 2011 года по май 

2012-го. Переходный сезон ввели для 

того, чтобы перейти с системы «весна-

осень» на систему «осень-весна». С 2012 

года футбольные матчи будут прохо-

дить с августа по май следующего года 

с трехмесячным перерывом на зиму. 

(lenta.ru)

ВАРИАНТ НЕДЕЛИ

Чемпион мира в легком весе по вер-

сиям WBA и WBO Хуан Мануэль Маркес 

(53-6-0, 39 КО) и чемпион мира в млад-

шем полулегком весе по версии WBO 

Нонито Донэр (29-1-0, 18 КО) могут про-

вести свои бои в рамках одного вечера 

бокса, сообщает BoxingScene. Компа-

ния Top Rank изучает вариант проведе-

ния 14 июля на арене Cowboys Stadium 

в Арлингтоне (штат Техас, США) шоу 

«Мексика против Филиппин». Предпо-

лагается, что главным событием станет 

бой Маркеса, а вторым по значимости 

будет поединок Донэра. Соперники 

боксеров, как и проведение всего шоу, 

еще не подтверждены, однако наиболее 

вероятным кандидатом на бой с Марке-

сом является Мерсито Геста (24-0-0, 12 

КО), а на бой с Донэром – Виктор Терра-

зас (32-2-1, 18 КО). (championat.com)

ДЕЛО НЕДЕЛИ

Центровой «Красных Крыльев» Фе-

дор Лихолитов отсудил у своего быв-

шего клуба $150 тыс., которые турки 

не выплатили по контракту. С февраля 

2011 года «Бешикташ» без объяснения 

причин не выплачивал игроку зарпла-

ту, не совершив четырех заключитель-

ных денежных траншей по 35 000 каж-

дый. По окончании действия контракта 

Лихолитов в июне 2011 года обратился 

с иском в Арбитражный суд ФИБА, по-

требовав взыскать с «Бешикташа» $170 

400, из которых $140 000 – задолжен-

ность по зарплате, $10 400 – компенса-

ция за аренду жилья, $20 000 – неустой-

ка за нарушение условий договора. 

Исполнить решение суда «Бешикташ», 

не ставший подавать апелляцию, дол-

жен был не позднее января 2012 года, 

но пока никаких денег Лихолитову не 

перечислил. Сейчас представители 

игрока ведут переговоры с ФИБА от-

носительно сложившейся ситуации. 

(eurosport.ru)

НАКАЗАНИЕ 
НЕДЕЛИ

Форвард сборной России по хоккею 

Евгений Артюхин, выступающий за 

питерский СКА, дисквалифицирован 

на три матча регулярного чемпионата 

КХЛ, сообщает официальный сайт лиги. 

Это означает, что Артюхину придется 

пропустить все оставшиеся встречи 

регулярного первенства. Артюхин на-

казан за нанесение травмы защитнику 

московского «Спартака» Денису Бодро-

ву во время матча этих команд, кото-

рый состоялся 19 февраля и закончился 

поражением СКА со счетом 2:4. На 20-й 

минуте игры Артюхин грубо атаковал 

Бодрова (видеозапись этого эпизода 

выложена на YouTube). Форвард СКА за 

свой проступок получил матч-штраф. 

КХЛ дисквалифицировала игрока на 

два матча, а еще одну игру Артюхин 

пропустит с учетом ранее полученных 

дисциплинарных наказаний. СКА, на-

бравший в 51 матче 104 очка, лидирует 

в Западной конференции КХЛ, а в об-

щей турнирной таблице лиги занима-

ет второе место вслед за челябинским 

«Трактором», набравшим 107 очков. 

(lenta.ru)

Айдос Орманов

П
охоже, эпоха безвременья 
в женском теннисе рискует 
уйти в прошлое. По крайней 

мере теперь, глядя на игру Вик-
тории Азаренка, в это начинаешь 
верить с каждым днем все больше 
и больше. Пока Петра Квитова про-
пускает один турнир за другим из-
за травм, Азаренка, не сбавляя обо-
ротов, громит всех подряд.

Злопыхатели, конечно, могут со-
слаться на то, что не так уж сложно 
выделяться на фоне остальных со-
перниц в отсутствие по уважитель-
ной причине прямой конкурентки, 
однако достаточно посмотреть на 
игру Вики, как сразу же начинаешь 
понимать – с такой формой Азарен-
ки травма Квитовой – ее спасение. 

Ровно год назад в мужском тен-
нисе проглядывалась примерно 
та же картина. Новак Джокович 
вышел на пик своей спортивной 
формы и начал выигрывать у всех 
подряд. Начав на Australian Open, 
Новак продолжил победную по-
ступь на всех турнирах, вплоть до 
полуфинала Roland Garros. Дубаи, 
Индиан Уэллс, Майами, Мадрид, 
Рим. Все эти города рукоплескали 
потрясающей игре серба, не прои-
грывавшего полгода – с января по 
июнь.

Нынче Виктория Азаренка, 
словно подтверждая значение сво-
его имени, не замечает соперниц 
на корте. С начала этого года у нее 
уже три титула. В Сиднее, Монреа-
ле и Дохе она была первой. А если 
учитывать то, что начало прошлого 
сезона не задалось у белоруски, то 
становится неудивителен убеди-
тельный отрыв от второго места. 

Та игра, которую Вика проде-
монстрировала в столице Катара 
Дохе, заставила всех специалистов 
и болельщиков тенниса признать 
– прошлогодняя Азаренка, талант-
ливая теннисистка со слабой кон-
центрацией, крайне нестабильная 
и проигрывающая в решающие 
моменты, осталась в прошлом. 
6:1, 6:0; 6:3, 6:1; 6:0, 6:4; 6:2, 6:4; 
6:1, 6:2 – с такими показателями 
Азаренка выиграла этот турнир. 
Причем соперницами у нее были 
отнюдь не «сладкие булочки» или 
девочки для битья. К слову, един-
ственный благопристойный счет в 
сете 6:4 был у Вики во втором сете 
полуфинала с Агнешкой Радван-

ской лишь потому, что Азаренка 
в начале второго сета получила 
травму. Этот сет Виктория играла 
практически на одной ноге, но это 
никак не помешало ей победить за 
явным преимуществом у шестой 
ракетки мира. Напрасными были 
опасения у болельщиков белоруски 
в финале. Вика успела оправиться 
от травмы, хоть и вышла на матч 
с фиксирующей повязкой. Как ре-
зультат – разгром победительницы 
US Open 2011.

Неплохо выступила в Дохе ново-
явленная казахстанка Ксения Пер-
вак. Победив в первых кругах рос-
сиянку Анастасию Павлюченкову 
и итальянку Виржинию Раззано, 
Первак в третьем круге уступила 
сильной бельгийке Яннине Вик-
майер. Этим результатом Ксения 
улучшила свое положение в рей-
тинге WTA на три позиции и теперь 
занимает 41 место.

Пока лучшие теннисистки 
мира выясняли отношение в Дохе, 
в другой части света, в столице Ко-
лумбии Боготе проходил турнир 
WTA на грунте. Среди участниц 
были и казахстанские теннисист-
ки. Ярослава Шведова сумела дой-
ти до стадии 1/4 финала, а Сесиль 
Каратанчева проиграла в первом 
круге.

В мужской части тенниса на ми-
нувшей неделе также проходили 
аж три турнира. Грунтовый турнир 
в бразильском Коста-ду-соул и два 
турнира в залах на твердом покры-
тии: в голландском Роттердаме и 
американском Сан-Хосе. Турнир в 
Бразилии выиграл Николас Альма-
гро, в Сан-Хосе прошлогодний ти-
тул защитил молодой канадец Ми-
лош Раонич, а в Роттердаме, в этом 
году собравшем очень сильный со-
став, первенствовал Роже Федерер. 
В финале экс-первая ракетка мира 
в двух сетах победил Хуана Марти-
на Дель Потро. Нельзя не отметить 
успешное выступление Николая 
Давыденко. Россиянин, проводя-
щий провальный сезон, дошел до 
полуфинала, где лишь в трех сетах 
уступил Федереру. На турнире в 
Сан-Хосе прекрасно выступил узбе-
кистанец Денис Истомин, победив 
на пути к финалу Энди Роддика и 
проиграв лишь прошлогоднему по-
бедителю Раоничу.

Наши теннисисты на прошлой и 
на этой неделе участия в турнирах 
АТР не принимали.

По графику Джокера

В 
первый день весны-2012 стар-
тует чемпионат мира, самое 
ожидаемое любителями биат-

лона событие. @Sport.ru подводит 
итоги сезона и прикидывает на бу-
дущее: что же интересного обеща-
ют нам грядущие соревнования...

За окном февраль, началом сво-
им напомнивший всей Европе о 
том, что все-таки зима на дворе. Все 
невзгоды: бури, метели, неимовер-
но низкие температуры (-26°С) ис-
пытали на себе биатлонисты, при-
нявшие участие в соревнованиях в 
рамках этапа Кубка мира в Контио-
лахти. Финский этап стал точкой 
отсчета для подведения итогов и 
оценки перспектив спортсменов 
перед главным чемпионатом мира, 
который в этом сезоне пройдет в 
Рупольдинге, Германия.

Если разделить биатлонный 
мир по гендерному признаку, то со-
бытия в мужских состязаниях на-
поминают витиеватую сюжетную 
линию детективного романа.

Настоящим открытием сезона 
стали Тимофей Лапшин, завоевав-
ший «бронзу» в спринте на этапе в 
Хохфильцене, Евгений Гараничев, 
взявший «серебро» на эстафете в 
Оберхофе и четыре личные награ-
ды в Антерсельве и Холменколене, 
а также Дмитрий Малышко, нако-
нец вступивший на личный поди-
ум в Контиолахти.

Когда впервые в составе рос-
сийской эстафетной четверки по-
явилось имя неизвестного на тот 
момент Дмитрия Малышко, титуло-
ванные биатлонисты и тренерские 
штабы других сборных были удив-
лены и слегка шокированы. Каза-
лось, очень рискованным ставить 

на самый ответственный послед-
ний этап неопытного спортсме-
на. Во время всей предстартовой 
подготовки, вплоть до последних 
секунд перед сигналом к началу 
гонки, по стадиону блуждал вопрос 
«Who is Malyshko?». Никто не знал 
питерского спортсмена, никто не 
знал, на что он способен, и уж тем 
более никто не ожидал, что в свой 
час икс Дмитрий Малышко оправ-
дает все надежды и ожидания, воз-
ложенные на него сборной.

Но это было еще в Хохфильцене, 
в Контиолахти фамилии русских 
биатлонистов уже знали все, и к са-
мим спортсменам лидеры мировых 
зачетов уже относились с должным 
уважением и опаской.

Но не только российская сбор-
ная оказалась богатой на таланты. 
На VI этапе Кубка мира в Антхольц-
Антерсельве на небосклоне всемир-
ного биатлона загорелась новая звез-
да, на этот раз родом из Швеции.

Юный, амбициозный биатло-
нист Фредерик Линдстрем, от-
стреляв «чисто» на всех рубежах, 
обогнал ближайшего соперника 
(между прочим, Евгения Гарани-
чева, который именно в этой гонке 
завоевал первую личную награду) 
на 18,2 секунды, впервые вступил 
на подиум этапов Кубка мира и 
сразу на верхнюю ступень. Такой 
результат можно смело назвать 
энциклопедическим примером 
идеальной гонки для спортсмена, 
у шведа получилось все: и стрельба 
задалась, и скорость на трассе была 
отличной. Отработал на все 5 бал-
лов – получил медаль.

Тройку лидеров в той гонке зам-
кнул серебряный призер Олимпий-

ских игр в Ванкувере Мартен Фур-
кад. Француз, по итогам последнего 
этапа, пока является лидером обще-
го зачета. Ключевым здесь является 
слово «пока», так как на пятки Фур-
каду наступает норвежец Эмиль Хе-
гле Свендсен. Именно за их дуэлью 
наблюдают болельщики весь сезон. 
Постоянно вырывая желтую майку 
лидера друг у друга, эти молодые 
люди добавляют остроты в феерию 
биатлонной действительности это-
го года.

Одной из загадок предстоящего 
турнира в Рупольдинге является 
выступление Тарьея Бе. Звезда би-
атлона из Норвегии, а также экс-
обладатель Большого хрустального 
глобуса, на этапе в немецком Обер-
хофе не смог принять участия в 
гонках из-за болезни. Вернувшись к 
соревнованиям в Нове Место, норве-
жец не показал былых результатов 
и на следующих этапах в Антхоль-
це, Холменколене и Контиолахти. 
Тарьей Бе не блеснул ни на стрель-
бище, ни скоростью на трассе. Сам 
спортсмен связал проблемы со 
стрельбой с собственной психоло-
гией. В связи с этим вопрос о том, 
сможет ли Бе полностью восстано-
виться к началу чемпионата мира и 
показать прежние результаты, ста-
новится одним из самых главных.

После травмы спины и пятине-
дельного перерыва в тренировках 
шестикратный олимпийский чем-
пион долго не мог выйти на долж-
ный уровень подготовки. Хоть 
восстановление формы и заняло 
длительное время, но насколько 
долгожданной была эта победа. 
«Король вернулся!» – скандировали 
трибуны. Атмосфера события го-

ворила о том, что эта победа была 
нужна не только самому спортсме-
ну, но и всему биатлонному сообще-
ству. Грандиозная победа норвежца 
стала еще одной монетой в копилку 
интриг будущего чемпионата.

Резюмируя изложенное выше, 
перед болельщиками, фанатами 
и любителями биатлона рисуется 
картина абсолютной лотереи от-
носительно возможностей розы-
грыша медалей на предстоящем 
чемпионате мира. Ведь кроме 
явных лидеров с наибольшим ко-
личеством кубковых очков, и это 
не только Эмиль Хегле Свендсен и 
Мартан Фуркад, а также предста-
вители Германии: Андреас Бирнба-
хер (3 место в общем зачете), Арнд 
Пайфер (8 место), в десятке силь-
нейших два российских спортсме-
на: Андрей Маковеев (6 место), 
Евгений Устюгов (7 место), взойти 
на подиум может любой из первой 
тридцатки (данные статистики и 
показатели успехов выступлений 
на этапах позволяют).

Все развивается намного ин-
тереснее в женском биатлоне, где 
процветает самая настоящая се-
мибоярщина. «Закрытый клуб» в 
составе Магдалены Нойнер, Дарьи 
Домрачевой, Кайсы Мякяряйнен, 
Ольги Зайцевой, Туры Бергер, Хе-
лены Экхольм и Андреи Хенкель 
не желает принимать в свой круг 
«иных». Эта великолепная семерка 
не подпускает к подиуму никого 
боле. Все медали этого сезона, за 
исключением двух серебряных и 
двух бронзовых (из ряда вон выхо-
дящее событие!), были разыграны 
между этими биатлонистками.

Кажется, что девушкам про-
сто нет равных, а остальные спор-
тсменки на трассу и стрельбище 
попадают в качестве массовки и де-
кораций в спектакле всего с семью 
персонажами. Но, как и в любом 
произведении, в этой пьесе тоже 
есть главная героиня, и это, несо-
мненно, Магдалена Нойнер. Прав-
да, и здесь все не так просто, также 
имеет место быть своеобразная 
дуэль, на этот раз между вышеупо-
мянутой немкой и Дарьей Домра-
чевой. Спортсменки сильно ото-
рвались от соперниц по количеству 
кубковых очков, так что Большой 
хрустальный глобус с точностью на 
100% достанется одной из них.

Становится очевидным, что те-
перь в женском биатлоне, даже за-
крывая мишени на всех рубежах, 
шанс занять призовые места есть 
только у тех спортсменок, которые 
обладают лучшими показателями 
скорости. Лидеры зачета, допуская 
ошибки на стрельбище, все равно 
поднимаются на высшие ступени 
пьедестала, оставляя позади себя 
биатлонисток с низкой скоростью на 
трассе.

Что ж, предсказать события в 
женских соревнованиях на чемпи-
онате мира не представляет труда. 
Единственное, что может что-то из-
менить и вмешаться в ход событий, 
– это стихия. Погодные условия, 
которые могут помешать «Закры-
тому клубу» снова поделить меда-
ли между собой, – вот что добавило 
бы интриги в соревновательный 
процесс в Рупольдинге.

sport.ru

«Закрытый клуб» 
и «Спортлото»
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Проведение презентаций;• 
Подбор автомобильных шин;• 
Осуществление продаж;• 
Консультирование клиентов по техническим и • 
коммерческим вопросам; 
Проведение тренингов для клиентов и партне-• 
ров;
Предоставление отчетности.• 

Требования:
Активность, целеустремленность, готовность к • 
обучению;
Высшее образование (техническое либо эконо-• 
мическое);
Готовность к командировкам;• 
Наличие водительского удостоверения;• 
Опыт в продажах от 3-х лет.• 

Условия:
Конкурентоспособная заработная плата;• 
Пятидневная рабочая неделя.• 

Отправлять резюме на адрес: 
almaty@ancor.ru

СПЕЦИАЛИСТ ПО ПОДДЕРЖКЕ 
ИНФОРМАЦИОННЫХ СИСТЕМ_ 
S.G_021

Крупная международная производственная 
компания
Алматы
Обязанности:

Обработка заявок пользователей услуг в соответ-• 
ствии с процессами отдела ИТ;
Разрешение типовых инцидентов, консультиро-• 
вание пользователей по вопросам функциониро-
вания ИТ-систем, ПО, оргтехники;
Установка и настройка оборудования, регистра-• 
ция изменений в инфраструктуре в базе данных.

Требования:
Опыт работы в ИТ не менее года;• 
Знание ОС Windows XP/Seven(7); Server • 
2003/2008;
Профессиональное владение всеми приложения-• 
ми MS Offi ce;
Навыки администрирования Active Directory;• 
Знание принципов работы основных сетевых • 
протоколов (TCP, IP, UDP и др.);
Опыт установки и настройки ПО, оргтехники, • 
сетевого оборудования;
Знакомство с процессами оперативного управле-• 
ния ИТ-услугами в соответствии с библиотекой 
ITIL;
Высшее техническое образование;• 
Знание английского языка на уровне • 
intermediate;
Развитые коммуникативные и презентационные • 
навыки.

Условия:
Обсуждаются.• 

Отправлять резюме на адрес: 
almaty@ancor.ru

МЕНЕДЖЕР ПО РАЗВИТИЮ БИЗНЕСА 
В КАЗАХСТАНЕ A.K_022

Представительство фармацевтической 
компании
Алматы
Обязанности:

Продвижение медицинского оборудования (диа-• 
гностическое/лабораторное/стоматологическое/
расходные материалы/ ИМН);
Поиск новых партнеров;• 
Взаимодействие с Opinion-лидерами;• 
Управление территорией;• 
Ведение крупных проектов;• 
Отчетность руководству;• 
Взаимодействие с ключевыми клиентами и дис-• 
трибьюторами.

Требования:
Высшее медицинское/фармацевтическое образо-• 
вание; 
Опыт работы от  3 лет;• 
Анализ и планирование, административные • 
функции;
Готовность работать самостоятельно.• 

Условия:
Работа в ведущей западной фармацевтической • 
компании;
Привлекательные условия труда и компенсаци-• 
онного пакета.

Отправлять резюме на адрес: 
almaty@ancor.ru

ect information. Experience in vendor management 
with the ability in meeting deadlines with confl icting 
priorities and changing business requirements;
Excellent communication, negotiation and infl uenc-• 
ing skills and the ability to build strong relationships 
within the business;
High competency of writing, speaking in Russian, • 
English languages, Kazakh is an asset.

Please email your CVs to: 
Yekaterina.Pastukhova@kz.manpowergroup.com

STORE MANAGER, Almaty

One of the leading and the well known 
international fashion house 
Responsibilities:

Managing the retail store day-to-day, business op-• 
erations;
Meeting personal and location sales metrics and • 
customer satisfaction standards by maximizing the 
customer’s experience;
Manages all phases of store operations to ensure • 
maximum sales and profi tability;
Retail store managers focus on key business initia-• 
tives, store presentation, marketing execution, in-
ventory management, loss prevention, payroll man-
agement, risk management, and daily operational 
cost control.

Requirements:
Excellent Knowledge of the Kazakhstan fashion • 
market and houses, boutiques, department stores;
Excellent knowledge of fashion service sphere and • 
brands;
Hypersensibility to fashionable tendencies and Lux-• 
ury Touch;
Mobile person, readiness for business trips;• 
Problem solving, handling unusual circumstances;• 
Higher education;• 
Administrative experience;• 
Fluent English. • 

Please email your CVs to:
Zhazira.Nurbek@ru.manpowergroup.com

МЕНЕДЖЕР ПО ЗАКУПКАМ, 
Алматы (200 000 – 220 000)

Требования:
Высшее образование, стаж аналогичной работы • 
не менее 3 лет.

Обязанности:
Обеспечение уменьшений затрат отеля по-• 
средством эффективного снабжения и дости-
жения наиболее приемлемых цен за товары и 
услуги;
Поиск поставщиков, изучение новых предложе-• 
ний от поставщиков, подготовка для руководства 
обоснованных предложений о привлечении но-
вых поставщиков;
Проведение переговоров с поставщиками и со-• 
гласование условий поставки с непосредствен-
ным руководителем;
Составление заказов поставщикам и отслежива-• 
ние их выполнения;
Обеспечение поставки товара с максимальным • 
сроком годности и осуществление строгого кон-
троля за своевременным обменом или возвратом 
товара с истекшим сроком годности;
Определение минимальных складских остат-• 
ков товаров и обеспечение наличия необходи-
мого количества товара на складе компании;
Обеспечение увеличения продуктивности отде-• 
ла, а также обеспечение соблюдения работника-
ми своего отдела дисциплины, следуя полити-
ке и процедурам отеля и законодательству РК. 
Строгое соблюдение кодекса этики и делового 
поведения компании;
Способствование формированию эффективной • 
команды многофункциональных  работников и 
гибкого графика работы, а также активное уча-
стие в их обучении и личном развитии; 
Проведение ежегодной аттестации работников • 
и регулярная проверка корректного исполнения 
работниками своих должностных обязанно-
стей.

Резюме просим высылать на: 
Zhazira.Nurbek@ru.manpowergroup.com

Contact:

Tel.: 7 (727) 313 13 73
Fax: 7 (727) 313 13 74

cv@manpowerkaz.kz
almaty@manpowerkaz.kz

Тел.: +7 727 334 13 50,  +7 727 334 13 54 
Факс: +7 727 334 13 59 

E-mail: Almaty@ancor.ru; www.ancor.ru

PRODUCT-MANAGER_ Z.S_019

Фармацевтический рынок
Алматы
Обязанности:

Количественный и качественный анализ рынка;• 
Изучение целевых аудиторий;• 
Подготовка маркетинговых программ продвижения;• 
Выведение на рынок новых форм;• 
Взаимодействие с рекламными и маркетинговы-• 
ми агентствами;
Реализация стратегии продвижения препаратов • 
(врачи, аптеки, конечные потребители);
Планирование и прогноз продаж, бюджетирование;• 
Подготовка, проведение обучающих тренингов • 
для Sales Force по продукту;
Работа с Opinion-лидерами, курирование меди-• 
цинских исследований.

Требования:
Высшее медицинское или фармацевтическое об-• 
разование;
Дополнительное образование в сфере маркетин-• 
га желательно;
Опыт работы в фармацевтической компании • 
на позиции product-manager или junior product-
manager от 1,5 лет;
ПК – опытный пользователь (Word, Excel, Power • 
Point, Outlook);
Знание английского языка – обязательно (up-• 
intermediate, advance level of English);
Готовность к командировкам как в Казахстане, • 
так и за рубеж;
Активная жизненная позиция, системность, от-• 
ветственность, коммуникативные навыки, обу-
чаемость, владение навыками продаж, навыками 
проведения презентаций.

Условия:
Работа в перспективной, динамично развивающей-• 
ся, крупной западной фармацевтической компании;
Привлекательные условия компенсационного • 
пакета.

Отправлять резюме на адрес: 
almaty@ancor.ru

СПЕЦИАЛИСТ ПО РЕГИСТРАЦИИ ЛС_ 
Z.S_011

Представительство фармацевтической 
компании
Алматы
Обязанности:

Подготовка и адаптация регистрационных докумен-• 
тов в соответствии с требованиями по регистрации 
лекарственных средств в Республике Казахстан;
Подача регистрационных документов в соответ-• 
ствующие государственные органы, отвечающие 
за вопросы регистрации;
Контроль процесса регистрации посредством • 
регулярных контактов с лицами, уполномочен-
ными принимать решения;
Идентификация потенциальных проблем и про-• 
ведение необходимых действий для завершения 
регистрации в запланированные сроки.

Требования:
Высшее образование в области медицины, био-• 
логии или фармакологии;
Опыт в области регистрации фармацевтических • 
препаратов от 2-х лет;
Обязательное владение английским языком.• 

Условия:
Работа в ведущей западной фармацевтической • 
компании;
Привлекательные условия труда и компенсаци-• 
онного пакета.

Отправлять резюме на адрес:
almaty@ancor.ru

ТЕХНИКО-КОММЕРЧЕСКИЙ 
ПРЕДСТАВИТЕЛЬ_ V.A_020

Иностранная компания, специализирующаяся 
на продаже автомобильных шин 
Алматы
Обязанности:

Ведение переговоров;• 
Заключение договоров;• 

FOUNDED IN 1948, WITH MORE THAN 4500 OFFICES IN 80 
COUNTRIES, MANPOWER IS THE LARGEST STAFFING AND 

EMPLOYMENT SERVICES COMPANY IN THE WORLD. MANPOWER HAS 
BEEN SUCCESSFULLY OPERATING IN KAZAKHSTAN SINCE 2006, 
RENDERING SERVICES IN MOST REGIONS OF KAZAKHSTAN, WITH 
ESTABLISHED OPERATIONS IN RUSSIA, BELARUS AND UKRAINE.

MANPOWER OFFERS YOU A UNIQUE OPPORTUNITY 
TO CARRY ON YOUR PROFESSIONAL GROWTH WITHIN 

THE LEADING WESTERN COMPANIES

SENIOR ROAD TRANSPORT COORDINATOR, 
Almaty

Responsibilities:
Handling all types of cargoes which are being trans-• 
ported by road transport (trucks);
Reporting, searching and assessing agents;• 
Consultation of clients and working out the most • 
suitable route of transportation.

Requirements: 
Higher education;• 
Fluent English is a must;• 
Experience in transportation by road (at a logistics • 
company) not less than 3-4 years;
Outstanding communication skills, skills of han-• 
dling key accounts is highly preferable;
Strong knowledge of transport documentation, dan-• 
gerous goods transportation rules.

Please email your CVs to:  
Saniya.Kapanova@kz.manpowergroup.com

РУКОВОДИТЕЛЬ ДЕПАРТАМЕНТА 
АВТОПЕРЕВОЗОК, Алматы

Основные обязанности:
Управление процессом осуществления автопере-• 
возок по Казахстану и СНГ;
Управление деятельностью департамента, кон-• 
троль выполнения задач;
Подготовка бизнес-планов для департамента, • 
подписание контрактов;
Представление интересов компании на офи-• 
циальных мероприятиях и на международном 
уровне.

Требования:
Высокий профессионализм и знание транспорт-• 
ного бизнеса;
Опыт работы в организации местных и между-• 
народных автоперевозок, опыт работы в между-
народных компаниях; 
Отличное владение английским языком (веде-• 
ние переговоров, деловой переписки, отчетно-
сти);
Опыт управленческой работы;• 
Возможность выезжать в командировки;• 
Наличие сертификатов FIATA, IRU.• 

Резюме, пожалуйста, высылайте на: 
Yekaterina.Pastukhova@kz.manpowergroup.com
 
IT SERVICE DELIVERY MANAGER, 
INDUSTRIAL COMPANY, Almaty

Responsibilities:
Plan and manage the agreed information technology • 
solution and implementation in line with Company 
objectives;
Planning and designing a program and proactively • 
monitoring program health and continued alignment 
to defi ned scope and quality;
Report the program progress and health to the • 
Program Sponsor and IS Program Owner, and 
participating in Steering Team meetings as re-
quired;
Documentation of Company project telecommuni-• 
cations and IT infrastructure to a level that meets the 
requirements of project selection, defi nition and ex-
ecution standards. 

Requirements: 
Bachelor or Master degree in IT;• 
Minimum 5years of experience in IT service deliv-• 
ery in an outsourced environment and project man-
agement or management experience in all aspects of 
project and program delivery including both busi-
ness and IT domains, Project Management Body of 
Knowledge (PMBOK) and the PRINCE2 Project 
Management Methodology would be to your advan-
tage;
Highly developed use of Microsoft Word, Power-• 
Point and Excel for presentation and analysis of proj-
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Елена Лунева

О
стров Манхэттен был куплен 
датчанами у индейцев в об-
мен на безделушки и ножи 

стоимостью $24. Именно с него и 
началась история Нью-Йорка.

В Нью-Йорке сегодня живет 
8,4 млн человек, говорящих на 80 
языках. Известный американский 
писатель Джон Апдайк однажды 
сказал, что «каждый ньюйоркец 
втайне полагает, что люди, живу-
щие где-то еще, видимо, шутят». 
При первой встрече этот мегапо-
лис пугает воем сирен полиции и 
машин скорой помощи, запахом 
гари в метро, высотой небоскре-
бов, из-за которых едва видно 
солнце, слепящей глаза рекламой 
на Таймс сквер. Нью-Йорк просто 
ошеломляет приезжих шумом и 
гамом, невероятной скоростью и 
своими масштабами. Кажется, что 
город действительно никогда не 
спит. А затем Нью-Йорк медленно 
и верно влюбляет в себя – запахом 
кофе и выпечки из Квинс, мелодия-
ми уличных музыкантов в перехо-
дах метро, легким ветерком с Гуд-
зонского залива. Однажды попав в 
Нью-Йорк, вы, скорее всего, согла-
ситесь с Апдайком.

Ежегодно в Нью-Йорк приез-
жают 47 млн человек, и «Большое 
яблоко» мало кого оставляет равно-
душным. Я приглашаю вас в тур по 
Манхэттену, сердцу Нью-Йорка.

Шопинг в SoHo
Начнем нашу прогулку с SoHo, «Ар-
бата» Нью-Йорка, который рань-
ше был производственным райо-
ном в Нижнем Манхэттене. SoHo 
расшифровывается как «южнее 
Хаустон Стрит» (South of Houston 
Street) и находится в квадрате улиц 
Хаустон, Канал (Canal), Лафайет 
(Lafayette) и Варик (Varick). В ХIХ 
веке здесь располагались текстиль-
ные фабрики. У SoHo было свое пе-
чально известное прозвище Hell’s 
Hundred Acres, или Сто акров ада, 
за частые пожары в многочислен-
ных цехах и на маленьких фабри-
ках. Этот район очень легко узнать 
по фасадам с чугунными элемен-
тами и мощеным тротуарам. На-
звание SoHo возникло в 1968 году, 

когда художники, желавшие полу-
чить разрешение на проживание в 
производственном районе, в своем 
письме в департамент городского 
планирования Нью-Йорка указа-
ли границы района и название So. 
Houston. В то время здесь стали по-
являться художественные галереи, 
которые превратили SoHo в место 
паломничества и проживания ху-
дожественной богемы. Конечно, 
все эти художественные галереи 
принесли большую известность и 
популярность району, благодаря 
чему SoHo теперь известен дорого-
визной своей недвижимости, а так-
же шопингом. Prada, Chanel, Dolce 
& Gabbana, Calvin Klein, Miu Miu, 

Marc Jacobs, Bloomingdale’s, H&M, J 
Crew, Urban Outfi tters, Puma, Apple 
Store – бутики этих брендов вы най-
дете именно в SoHo. Тротуары же 
занимают лавочники, торгующие 
всем, – от футболок до ювелирных 
изделий и сувениров.

Джазовая Greenwich Village
Севернее SoHo расположен 
Greenvich Village, или просто 
Village. Именно здесь, на углу Гров 
(Grove) и Бедфорд (Bedford) жили 
герои любимого всеми сериала 
«Друзья». В ХХ веке этот район стал 
пристанищем для разномастной 

богемы и радикальных политиче-
ских деятелей. Village – это прежде 
всего колыбель движения битни-
ков, зародившегося в 1950-х годах. 
Здесь жили и творили Джек Керу-
ак, Аллен Гинзбург и Дилан Томас. 
Отдельное место в истории этого 
района занимают Стоунволлские 
бунты, серия демонстраций про-
тив полицейского рейда в гей-баре 
на Стоунволл Инн (Stonewall Inn) и 
Кристофер (Christopher), первые от-
крытые протесты американского 
ЛГБТ-сообщества против преследо-
вания сексуальных меньшинств.

В Village зародилась современная 
ночная жизнь Нью-Йорка. Именно 
здесь начинали Боб Дилан, Джим-

ми Хендрикс, Барбара 
Стрейзанд, The Velvet 
Underground, Nina 
Simone и многие дру-
гие выдающиеся му-
зыканты.

Сегодня богемная 
жизнь района ушла в 
прошлое – многие ху-
дожники предпочли 
Village более дешевое 
жилье в SoHo и TriBeCa. 
Тем не менее, в Village 
живут такие знамени-
тости, как Джулианна 
Мур, Лив Тайлер, Ума 
Турман и Филип Сей-
мур Хоффман. В этом 
районе также распо-
ложен Нью-йоркский 
университет, кампусы 
которого разбросаны 
вокруг парка на Вашингтон сквер 
(Washington Square Park).

Музыка Village – это, несомнен-
но, джаз. Джаз можно послушать за 
бокалом вина в Village Vanguard и 
The Blue Note.

Кстати, именно в Village, на Мор-
тон Стрит (Morton), в доме номер 
44, жил поэт Иосиф Бродский.

Пицца в Little Italy
Исторически Little Italy, или Ма-
ленькая Италия, – это район ком-
пактного проживания эмигрантов 
из Италии в нижнем Манхэттене. 
Именно здесь во времена Великой 
депрессии жили известные ита-
льянские мафиози, которые стали 
прототипами для героев картины 
«Крестный отец» режиссера Фрэн-
сиса Форда Копполы. С 1926 года и 
по сей день в этом районе, на Мал-
берри стрит (Mulberry), между Хау-
стон и Канал стрит, каждый сен-
тябрь проходит праздник в честь 
итальянского Святого Януария 
(The Feast of San Gennaro). Тради-
ция эта уходит корнями в 1926 год, 
когда эмигранты из Неаполя устро-
или первый религиозный празд-
ник в честь святого – покровителя 
своего родного города. Это ежегод-
ное торжество длится 11 дней и яв-
ляется неотъемлемым культурным 
событием в жизни американцев 
итальянского происхождения. Во 
время праздника проходит боль-
шой парад в честь Святого Януа-
рия, сопровождающийся музыкой 
и танцами прямо на улице Малбер-
ри. Вдоль улицы торговцы раскла-
дывают на продажу разные угоще-
ния и сувениры.

Население Маленькой Италии 
давно уже перестало быть только 
итальянским, и этот район посте-
пенно поглощает растущий по со-
седству Chinatown. Но в Маленькой 
Италии все еще можно попробо-
вать настоящую итальянскую кух-
ню. Сделать это можно в Cha Cha's 
In Bocca Al Lupo Cafe, Paesano of 
Mulberry Street, Casa Bella и Da Nico. 
Все эти рестораны располагаются 
на Малберри стрит. А закончить 
прогулку по Маленькой Италии 
просто необходимо в одной из бу-
лочных или кондитерских лавок 
района, отведав тирамису, бискот-
ти и настоящее итальянское джела-
то! Buon appetito!

Все в Chinatown
С Маленькой Италией 
соседствует Китай-
ский квартал, самый 
большой анклав ки-
тайского населения в 
западном полушарии. 
Находится этот рай-
он в квадрате улиц 
Гранд стрит (Grand), 
Аллен (Allen), Ворт 
(Worth) и Лафайет. 
История возникно-
вения Chinatown вос-
ходит к первой поло-
вине ХIХ века. Так, в 
1859 году, по данным 
«Нью-Йорк таймс», в 
Китайском квартале 
жили около 150 ки-
тайцев, работавших 

поварами, моряками, продавца-
ми, а также содержащих ночлеж-
ки для матросов с торговых судов. 
Когда в 1869 году была достроена 
Тихоокеанская железная дорога, в 
квартале осели тысячи китайцев, 
трудившихся на этой стройке. Се-
лились все эти люди недалеко от 
Five Points, или Пяти углов, самого 
бедного района Chinatown, запе-
чатленного в кинокартине «Банды 
Нью-Йорка».

Сегодня Chinatown – это один 
из самых популярных пунктов 
назначения для туристов со всего 
мира. Начните прогулку с Пяти 
углов, где разбит Columbus Park, 
сквер с детскими площадками, 
с северной стороны которого, на 
углу Малберри и Ба-
ярд (Bayard) находит-
ся Музей китайцев в 
Америке. К востоку 
от сквера располо-
жена самая большая 
площадь Китайского 
квартала, Чэтем сквер 
(Chatham Square), на 
которой установлен 
памятник китайско-
му государственному 
деятелю Линь Цзю-
Сюю. Тут же находит-
ся мемориальная арка 
китайцам, погибшим 
в американских вой-
нах.

В Chinatown есть 
свой Косой переулок 
между Канал стрит и 
Гранд стрит, забитый 
м н ог оч ис ле н н ы м и 
китайскими и вьет-

намскими лавками с золотыми 
украшениями, подделками извест-
ных брендов часов, сумок и пар-
фюмерии. Главная драгоценность 
этой части китайского района – 
Mahayana Buddhist Temple, буддий-
ский храм, расположенный на углу 
Канал и Бауэри (Bowery).

В поисках гастрономических 
удовольствий лучше свернуть на 
Бакстер стрит (Bakster), Элиба-
зет стрит (Elizabeth) и Мотт стрит 
(Mott). Ньюйоркцы ходят сюда за 
свежей рыбой, кальмарами, водо-
рослями, чаем и соусами с непере-

водимыми на английский язык 
названиями. Посетить Китайский 
квартал и не отведать азиатской 
кухни – это просто преступление. 
Здесь вы можете найти все – от бес-
подобной утки по-пекински до ля-
гушек, черепах и змей.

Кино в TriBeCa
Название этого района в Нью-
Йорке связано напрямую с его гео-
графическим положением – TriBeCa 
расшифровывается как Triangle 
below Canal Street. Первоначально 
этот район был одной из первых 
жилых частей города, населенных 
колонистами в Нью-Йорке, но в 
середине ХIХ века он превратился 
в коммерческий центр с большим 

количеством магазинов и склад-
ских помещений.

Сегодня TriBeCa – это один из са-
мых дорогих жилых районов Нью-
Йорка, в котором живут многие 
звезды медиа и шоу-бизнеса: Дэвид 
Леттерман, Мерил Стрип, Дэниэл 
Рэдклифф, Джон Стюарт, Леонардо 
ДиКаприо и другие. Здесь же рас-
положена киностудия Роберта де 
Ниро.

В TriBeCa проходит TriBeCa Film 
Festival, который является главным 
событием киноиндустрии Нью-
Йорка. Фестиваль был основан «в 
качестве реакции кинематографи-
стов на террористические акты 11 
сентября 2001 года с целью восста-
новления деловой и социальной ак-
тивности наиболее пострадавшего 
Нижнего Манхэттена и, в частно-
сти, района TriBeCa». 

Обязательно загляните на ланч 
в ресторан Роберта де Ниро «The 
TriBeCa Grill». На улице Франклин 
(Franklin) расположено несколько 
арт-галерей и антикварных мага-
зинов и баров.

Модный Garment District
Этот район считается одним из 
центров моды не только в Нью-
Йорке, но и во всем мире. На пло-
щади меньше квадратной мили 
сконцентрированы штаб-квартиры 
многих мировых модных брендов, 
шоурумы, а также все производ-
ства, связанные с миром моды – от 
дизайнерских бюро, ателье и до 
магазинов тканей и фурнитуры. 
Модная история этого района за-
родилась еще в рабовладельческие 
времена, когда плантаторы с юга 
начали закупать здесь одежду для 
своих рабов. Позже жители райо-
на Garment стали шить одежду для 
моряков и коммивояжеров. В сере-
дине ХVIII века в Америке не было 
принято покупать готовую одежду 
– люди либо шили ее сами, либо 
заказывали у портных, если по-
зволяли средства. Именно портные 
Гармент ввели моду на покупку 
готовой одежды в Америке. В этом 
районе обязательно стоит посетить 
Аллею славы моды, начинающуюся 
у Fashion Center Kiosk, украшенного 
громадной пуговицей, и проходя-
щую вдоль Седьмой авеню.

24 часа на Манхэттене
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СПОРТИВНЫЙ 
ХАРАКТЕР

В компании Peugeot решили, что уже под-

забытое имя GTi хорошо подойдет модели 

Peugeot 208. Быть может, они и правы. Peugeot 

205 GTi был в свое время по-настоящему куль-

товым автомобилем и подкреплял свое гром-

кое имя весьма успешными стартами в авто-

гонках самого разного уровня. Быть может, 

и 208-я модель, получив громкую приставку 

GTi, получит в будущем и впечатляющую спор-

тивную программу с тем, чтобы продемон-

стрировать свои возможности в деле. Но пока 

можно только оценить отличные технические 

характеристики, ведь первое знакомство с ма-

шиной запланировано на автосалон в Женеве. 

Автомобили будут оснащаться турбирован-

ными двигателями объемом 1600 кубических 

сантиметров и мощностью в 200 лошадиных 

сил. При максимальной скорости в 225 кило-

метров в час автомобиль будет разгоняться до 

сотни примерно за 7 секунд. Порадуют и мощ-

ные тормоза, а также стильные 18-дюймовые 

диски. В общем можно отметить, что люби-

тели горячих машин от Peugeot получат воз-

можность попробовать в деле автомобиль, 

который доставит им истинное удовольствие 

от процесса вождения.

«ГРАНТА» «УХОДИТ 
НА СЕВЕР»

В 2012 году Ижевский автомобильный за-

вод планирует выпустить 27 тысяч автомоби-

лей «Лада Гранта». Можно отметить тот факт, 

что о наращивании производства на ИЖмаше 

уже в 2012 году речь не идет. Планы на этот год 

не слишком амбициозны – всего лишь 55 ты-

сяч 400 автомобилей. Это на 21% меньше, чем 

было выпущено в 2001 году. Однако в будущем 

должны сказаться результаты подготовитель-

ных работ, которые будут вестись в первой 

половине этого года. Несмотря на то, что про-

изводство седанов «Гранта» начнется только в 

третьем квартале, именно они должны стать 

основной моделью для этого предприятия. 

Таких машин намечено выпустить более 27 

тысяч, что более половины всех машин, за-

планированных в этом году к производству. 

Что касается хэтчбека, то его производство 

на этом предприятии должно начаться в 2014 

году. Интересно, что в 2011 году на этом заво-

де выпускались седаны ВАЗ 2107, универсалы 

ВАЗ 2104 и даже уже давно сгинувшие с казах-

станских дорог «каблучки» ИЖ 27175. Кроме 

того, были выпущены 1680 седанов Kia Spectra 

и 800 внедорожников Kia Sorento.

ЗАПЧАСТИ 
ВНЕ ЗАКОНА?

Теперь любые товары, на которых изо-

бражены торговые марки Toyota и Lexus, мо-

гут быть импортированы в Казахстан толь-

ко правообладателем, то есть Toyota Motor 

Corporation, представителем которого являет-

ся Toyota Motor Kazakhstan. Стало известно, что 

8 февраля 2012 года в Комитете таможенного 

контроля Министерства финансов Республи-

ки Казахстан был издан приказ № 47 за подпи-

сью председателя этого ведомства, Есенбаева 

М.Т., который касается защиты прав объектов 

интеллектуальной собственности, принадле-

жащих Toyota Motor Corporation. Выдержка из 

него звучит так: «Приказом № 47 от 8 февраля 

2012 года в таможенный реестр объектов ин-

теллектуальной собственности включены то-

варные знаки «TOYOTA» и «LEXUS». Это значит, 

что с момента подписания данного приказа 

неофициальные крупные дилеры оригиналь-

ных запчастей Toyota и Lexus более не смогут 

производить таможенную очистку ввезенных 

в Казахстан запчастей. Пообщавшись с пред-

ставителями компаний, которые поставляют 

запасные части на автомобили Toyota, по кана-

лам, не связанным с Toyota Motor Kazakhstan, 

можно сделать вывод, что они не собираются 

сдаваться. По мнению некоторых из них, этот 

приказ не соответствует антимонопольному 

законодательству. Ну, а получится ли у них от-

стоять свои права или им все-таки придется 

смириться с таким положением вещей, пока-

жет лишь время. 

У SUBARU МОЖЕТ 
НЕ СРАБОТАТЬ AIRBAG

Компания Subaru отзывает модели Legacy 

и Outback 2012 года из-за возможных про-

блем с боковыми подушками безопасности, 

которые могут не сработать в случае аварии. 

Неисправность была выявлена и обнародова-

на Национальной администрацией безопас-

ности дорожного движения США (NHTSA). 

В пресс-релизе NHTSA сказано, что из-за 

неправильно смешанных компонентов, со-

держащихся в специальных капсулах, ко-

личество выпускаемого сжатого газа будет 

недостаточно для полного развертывания 

подушки безопасности, вследствие чего воз-

растает риск получения серьезных травм во 

время аварии. Дефект был обнаружен в ли-

нейке Subaru Legacy и Outback 2012 модельно-

го года, которые были выпущены в период с 1 

по 23 декабря 2011 года. В общей сложности 

японскому автопроизводителю придется ото-

звать и бесплатно устранить неисправность 

на 381 автомобиле. 

Читайте эти и другие новости, 
продавайте и покупайте на Lafa.kz
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Дмитрий Фадеев

Г
лавной сенсацией от AllurAuto на про-
шедшей неделе стало представление 
автомобильного бренда Chance, ранее 

известного как UZ-Daewoo Lanos. С марта 
текущего года «стартанет» производство 
недорогих легковых авто на заводе «Агро-
машхолдинг» в Костанае.

По словам Андрея Лаврентьева, гене-
рального директора AllurAuto, «все необхо-
димые документы о начале производства 
подписаны, на предприятии в Костанае 
заканчивается наладка оборудования про-

изводственной линии, а персонал завода 
уже прошел соответствующее обучение».

Поставляемый в Казахстан с завода на 
Украине автомобиль уже присутствовал на 
нашем рынке, и его продажи за прошлый 
год составили 873 единицы или 1,93% все-
го рынка, это 12 место в рейтинге прода-
ваемых автомобилей в нашей стране.

Производимые на предприятии Chance 
автомобили получат три двигателя объе-
мом от 1,3 л до 1,5 л, они будут оснащены 
как автоматической, так и механической 
коробкой передач, покупателям будут 
предложены кузова – седан и хэтчбек. Так-

же дополнительными функциями можно 
будет выбрать различные варианты осна-
щения салона и системы обеспечения без-
опасности.

Самое идеальное – это стоимость ав-
томобиля, ведь она начинается от $8990, 
примерно такая же стоимость на нашем 
рынке у российской «Лады». «Мы готовы 
закрыть потребности отечественных по-
требителей в недорогом и качественном 
автомобиле и активно продавать казах-
станский Chance в странах Таможенного 
союза и государствах Центральной Азии», 
– отметил Андрей Лаврентьев.

А вот что касается планов производства 
данной модели, то «Агромашхолдинг» в 
2012 году намерен произвести 2200 еди-
ниц казахстанских автомобилей Chance, а 
продажи поднять до 7 места в общем рей-
тинге продаваемых автомобилей в Казах-
стане благодаря развитой дилерской сети 
AllurAuto, у которой на сегодня открыто 
12 дилерских центров по республике. Все 
автомобили имеют фирменный гаран-
тийный и послегарантийный сервис. Об-
щие инвестиции в казахстанский проект 
Chance составят $24 млн.

Напомним, на территории Казах-
стана и Алматы AllurAuto официально 
представляет такие мировые автомо-
бильные бренды, как SsangYong, Suzuki, 
Mitsubishi, UZ-Daewoo, Chance. С октября 
2010 года развернуто полномасштабное 
производство внедорожников SsangYong 
на базе АО «Агромашхолдинг» в Коста-
нае.

Также на пресс-конференции группа 
автомобильных компаний AllurAuto рас-
сказала об итогах 2011 года. Продажи 
всех представленных брендов за 2011 год 
составили 2060 автомобилей, по сравне-
нию с 2010 годом рост в 2,2 раза, при этом 
внедорожников SsangYong казахстанского 
производства было продано 945 единиц, 
по сравнению с прошлым годом про-
дажи увеличились в 7 раз. У SsangYong 
по-прежнему лидером продаж является 
Kyron, в 2011 году продано почти 600 ма-
шин. Данная модель по праву считается 
бестселлером среди казахстанских внедо-
рожников.

В ближайшее время основой разви-
тия группы автомобильных компаний 
AllurAuto станет диверсификация бизне-
са. В 2012 году к производственной линей-
ке SsangYong добавится легкая коммер-
ческая техника с брендом Iveco. Помимо 
этого, на заводе будут выпускать легкие 
грузовые автомобили, адаптируемые 
под нужды различных государственных 
служб (скорая медпомощь, выездные ла-
боратории и пр.), а также пассажирские 
автобусы вместимостью до 20 мест. В 2012 
году в Костанае будет собрано порядка 
400 автомобилей Iveco.

Андрей Макаров

Л
инейка Audi в очередной раз попол-
нилась, на этот раз кабриолетом А1. 
Сначала маленькому трехдверному 

хэтчбеку А1 добавили две дополнитель-
ные двери, затем, скорее всего для поддер-
жания имиджа, был предложен вариант 
с полным приводом Quattro, а вот теперь 
объявляется о разработке кабриолета на 
базе этой же модели.

Хотя по заявлениям самой компании, 
делать А1 кабриолетом не имеет смысла, 
так как он предположительно будет про-
даваться по слишком высокой цене. Тем не 
менее в Audi подтверждают, что кое-какая 
«полуоткрытая» модификация компактно-
го хэтчбека все же есть.

Эскизы трехдверного А1 с тканевой 
крышей, думаю, видели многие. По не-
подтвержденной информации, новый А1 
Сabrio будет оснащаться широкой панелью 

из ткани с электроприводом, которая зай-
мет 80% площади крыши. Убрать данную 
панель можно будет нажатием кнопки. 
Это действительно доступное и простое 
решение в сравнении с разработкой плат-
формы для кабриолета или установкой 
механизма складывания жесткой крыши. 
Все стойки остаются на месте, а вот задняя 
часть хэтчбека остается нетронутой.

Кроме того, линейка скоро пополнит-
ся «заряженной» версией S1. Автомо-

биль будет оснащаться турбированным 
2-литровым двигателем.

Есть планы и по созданию субкомпакт-
ного кроссовера Q1. Хотя сами немцы пока 
не подтвердили, что именно А1 станет 
основной для будущей новинки, они также 
рассматривают платформу нового А2 и А3 
следующего поколения. Но, конечно же, 
логичнее использовать А1, тем более что 
уже есть полноприводная версия. Извест-
но, что новый кроссовер получит полный 
привод, увеличенный клиренс и модерни-
зированную подвеску. По традициям Audi, 
внешне автомобиль трудно будет отличить 
от других Q, разве что по размерам.

Автомобиль можно будет ожидать не 
ранее 2014 года, но до этого времени будет 
еще много чего придумано и выпущено.

А может «шанс» и есть?
Недорогие легковые автомобили Chance

Заполненные ниши


